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Alt r

La situación no mejora en Malien

PERO HABRA QUE PLANTEARSE EL TEMA CON
UNA VERDADERA MEhTTALI DAD EMPRESAR AL

Hacia 1980 y si hay agua

«No tenemos otra | Aragón puede
uerra del pimienfojser una potencia
porque hay poco»
• AYER, LOS CONSERVEROS MURCIANOS NO J 

ACUDIERON NI SIQUIERA AL PESAJE ?
Wl ) se la registrado evolución favorable en la nueva crisis del 

. pimiento, que afecta a la zona de Malien, Cortes y Ribaforada. 
i ^’'formación del tema en la página 10.

ganadera
U AC/A /980 Aragón podría
■ ■ inc/uso en ia despensa de España, según se afirma en un amp/io estudio que

ser una potenc/a en ganader/a, convirtíéndnse

sobre ei tema se ha rea/izado baio /a dirección de/catedrático de Zootecnia de /a
Universidad de Zaragoza.- f/nformación en página /0)
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PMM efectuados por importaciones dorante los siete

han aportado Z19J7S mfliones de pesetas dorante el

•■fclertoB qoe lâœ menos competftfvos sos prodac-

(De "El Noticero Universal")

<le enanto está ocurriendo en nuestra ba-

PONTE

desfile d

(De José Marfa Ruiz Galiardón, en "ABC”)

media, coi 
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^strucci 

'desaparicic 
en 167.6^ 
/[bastecim 
depósitos ( 
Güixar, Vi

t3ide, con

«El decano de la Facultad
de la Complutense 'ha dicho
que «sólo 300 estudiantes su
peraron el minimo exigido en

camente exigido, ha sido de

hemos admitido a más ha si
do porque contamos con ma
yor numero de camas de hos
pital gracias a los últimos

nes contradicen lo que reitera-

sentido de que sólo el umbral

no. Nos desazona el círculo vi

médicos de la estructura asis-

eso no entendemos que de un

existen en España, solamente
en 27 se imparte enseñanza.
Cada uno de éstos, en cierto
modo, debería ser una Facul
tad de Mecicina.»

Una carga para I 
el exportador
pw miestras propias autoridades económicas coin- 

<1* el déficit qoe acumularía 
a lo larco del año, principalmente como 

los Incrementes del precio del pe- 
Mee, determinana ama pérdida de divisas no in- 
■eslíu a los L.500 millones de dólares.

T los hechos parecen confirmar con bastante 
á*^e tales previsiones. De enno a Jmrio se per 
dlerm ya 064^ milioœs de dólares, y aunque tante 

como en asosto el saldo ha sido Hueramente

PRUEBAS de
ADMISION

en MEDKINA

las pruebas». Según el listado
de la computadora expuesto
en la Facultad, el número de
aprobados automáticos, o sea
el numero de los que supera
ron el nivel mínimo informáti

770. Anade el decano que «si

icuerdos». Estas manifestacio

'iamente había expuesto en et

de conocimientos establecidos
seria la condición a superar.
No podemos ocultar que esta
deducción nos inquieta, por
que el nivel de aptitud del
alumno está condicionado por
circunstancias ajenas al alum

cioso que se establece, hacien
do depender la formación de

tencial de un pais claramente
deficitaria. Ciehamente. e l
medico se forma, ante todo, a
la cabepera del enfermo. Por

total de 1.34S hospitales que

(De “Tribuna Médica")

ESPAÑA EN LAS 
COMUNIDADES EUROPEAS

«Muy importante también es el establecimiento y respetó de libertades 
políticas e individuales, aunque no pueda compartir la opinión de los auto
res. ^gun los cuales toda «restricción de cualquier partido politico, aunque 
sea de tendencia antidemocrática, parece incompatible con el funciona- 
rmento mismo del régimen de democracia parlamentaria». Pienso que ni 

realidad (por ejemplo en los casos de exclusión de partidos 
?" y Alemania) ni tampoco debe ser. La democracia 

y dek^ contar con la más elemental medida de defensa en la posibili
dad de excluir a un partido de clara tendencia antidemocrática.»

«Las conclusiones a que se llegan sos éstas; «Primera. El sistema consti
tucional previsto en la Ley Orgánica del Estado no presenta grandes dife
rencias con los textos escritos de las constituciones de los países del 
TCneJux. La menor insistencia en el sistema de separación de poderes en 

paliada si se acentúa el carácter arbitral del Jefe del 
E^aco y se procede a una distribución de competencias entre los órganos 
adecuados. Segunda. El sistema representativo español se asienta en crite
rios distintos del general en los países miembros de la comunidad al esta
blecer una representación estamental y orgáncia, en lugar de la representa
ción política que en las comunidades europeas se expresa preferentemente 
a través del juego de los partidos políticos. Una incorporación de España a 
esta supondna que nuestro país tendría una representación en el parla- 

composición se inspira, hasta la fecha, en la composi
ción de los Parlamentos nacionales, apoyados por el régimen de partidos. 
Esta exigencia institucional requiriría la presencia de grupos políticos es
pañoles repre^ntantes de las posiciones políticas presentes en la Asam- 
hh sistema constitucional español no reconoce la
libertad de asociación para formar partidos políticos y sindicatos, así como

® í? huelga. Aquí radica una diferencia política importante cor» 
los Irises miembros de la Comunidad. La existencia, por 

considerables restricciones en el ejercicio del derecho a la 
•it^rtad de expresión de! pensamiento y a las libertades de reunión y asocia
ción en general, constituyen otras tantas diferencias que separan nuestro 
ordenamiento constitucional de las constituciones vigentes en las comuni
dades europeas. Cuarta. La existencia de múltiples jurisdicciones especia
les y la facu tad de que dispone el Gobierno para suspender los derechos 
tunoamentales no se ajustan al sistema general vigente en las Comunidades 
de protección de los derechos del hombre mediante órganos jurisdicciona
les únicos e indeoendientes. Quinta. El derecho constitucional español ño 
prevé en su normativa la incorporación del derecho comunitario en la esfera 
interna. Esta cisrcunstancia no es ajena a algunos países de la comunidad 
que han debido proceder a revisiones constitucionales en orden a permitir 
la compatibilidad dei derecho comunitario con el ordenamiento constitu
cional nacional.»
, Y úe todo ello deducen; «La trayectoria de las relaciones entre España y 
a Comunidad no deja equívoco en cuanto a las intenciones comunitarias de 
limitar las relaciones con España en el terreno puramente comercial Exis
ten. por consiguiente, problemas que obstaculizan el acceso a otras fórmu
las m^ ambiciosas de los simples acuerdos comerciales. Estos problemas 
son de Indole jurídico - constitucional en cuanto que no existen unos 
criterios unrtQrmes entre los regímenes juridico - constitucionales español y 
los de los países comunitarios, perticularmente sensibles en lo que sé

® estructura parlamentaria, pluralista, representaritiva y con una ' 
rnisión de control de! ejecutivo. Completa este maco la problemática poB- ' 
tica que es particularmente aguda en el terreno sindical: la ausencia de unos ' 
Sindicatos horizontales de libre afiliación y creación obstaculiza una apro- ! 
ximación (adhesión o asociación) a los sistemas de los Estados miembcMal 
no existir una homogeneidad estructural.» á
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“Portugal no e» una fietta. Portugal no 
será una fiesta. Dcfinitü<amente, Portugal ha 
entrado ya con todas las consecuencias en el 
penoso y largo túnel, en la agobiante v 
oscura caverna que sirve de antesala al drama 
descarnado de la comunistización impuesta, 
primero, y de la satelización. después. Sin 
grietas, claraboyas o aliviaderos, una 
dictadura comunista está emergiendo a la 
izquierda misma de España. La contumaz 
ingenuidad de bastantes de entre nosotros y 
la sectaria y sistemática deformación de los 
hechos a la que se dedican unos ptteos no 
van a poder velar por más liem/ro esta 
realidad amarga^Q defenestración del general 
bpinola no es una rebfirmaeión de ninguna 

uta democrálica, como se nos quiere hacer 
desde delernrinados centros de

manipulación de la opinión pública, sino un 
paso más, y quizá no el más significativo, 
hacia el totalitarismo comunista. Lo digo 
como lo pienso, sin importarme el servir de 
blanco a las invectivas que pacientemente 
aguardóle Portugal esta cayendo en el campo 
comunista y pronto será, tras unas 
pseudoelecciones en las que tan sólo pintará 
un color, una flamante democracia popular, 
como Checoslovaquia, como Polonia, como 
Hungría, con la única diferencia de que 
resultará más ortodoxa y domesticada. Y 
lodo esto Sucede en plena coexistencia 
pacifica, en la luna de miel de la distensión y 
ante la mirada, penetrante pero quizá 
distraída de las democracias europeas, de 
Estados Unidos. España".
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UN DEFICIT DE TESORERIA DE 17 MILLONES PERO 
LAS EXISTENCIAS DE ACEITE SUMABAN UN 
BENEFICIO DE 51 MILLONES

POifTEVEDRA, 22XLogos).- En sesiones de mañana y 
iaide, con una duración aproximada de cinco horas y 
^edia, continuó ayer viéndose en la 'Audiencia Provincial, 
con la sala abarrotada completamente de público, la vista de 

Ib causa seguida en el Juzgado de Primera Instancia e 
^strucción número 2 de Vigo, con motivo_ de la 
desaparición de 4.036.052 kilos de aceite de oliva, tasados 

‘en 167.615.172 pesetas que la Comisaria General de

f ¡Abastecimientos y Transportes tenía almacenados en los 
depósitos de la Refinería de Aceites y Grasas (REACE), de

Le contestó el presidente del 
Tribunal indicando que el señor 
Vaquez Rodríguez había 
enviado certificado médico, 
acompañado de electroencefalo
grama en el que se hacía constar 
la imposibilidad que tenia de 
abandonar la cama. Insistiendo 
de nuevo el señor Gil'Roblesen 
la importancia de su declaración 
y solicitando se .enviaran dos 
médicos forenses para que fuese

Guixar, Vigo.

desfile de testigos

La doble sesión se dedicó al 
desfile de testigos propuestos 
■por el ministerio fiscal, 
desfilando por la mañana un 
total de 8 de los 21 citados, los 

'cuales relataron minuciosamente 
/1 las vinculaciones con el REACE 

y las misiones que dentro del 
j-mismo ejercían, con la 
¿ excepciórrde la Señorita María 
Ijdel Carmen Baviano Hernández, 
hque como secretaria de 
(^''-Frigoríficos de Barcelona, 
I S.A.” explicó el destino que se 
')* daba a las cantidades que a su 
> cuenta corriente en el Banco de LBilbao, de Madrid le eran 
I remitidas periódicamente y 
• algunas de las cuales ascendían a 
t los 12 millones de pesetas.f A la una y media de la tarde

se suspendió la vista del sumario- 
en su primera sesión por 
encontrarse indispuesto el señor 
Alonso Fariña, y reanudándose 
por la tarde, a las cinco, con el 
desfile del resto de Ibs testigos.

AUSENCIA

Al ser citado para declarar el 
Secretario Técnico de la 
Delegación Provincial de 
Abastecimientos y Transportes 
don Germán Vazquez 
Rodríguez, el ujier señaló que 
no había comparecido, por lo 
cual el abogado sçiiôr Gil Robles 
interesó que se aplazara la vista 
para que se requiriera su 
presencia a declarar, por cuanto 
sus manifestaciones se 
consideraban ‘trascendentales 
para la defensa.

SEGURIDAIZEN LOS BANCOS

reconocido, petición que 
Tribunal desestimó.

SITUACION ECONOMICA

Finalmente declaró 
administrador judicial

el

el 
de

REACE, don Ceferino Molina 
Vazquez, quien a las preguntas 
que se le hicieron respondió 
acerca de la situación financiera 
en el momento de producirse el 
embargo, señalando que al 
consultar los libros que el señor 
Romero Andrés guardaba 
arrojaban un deficit de tesorería 
de unos 17 millones de pesetas, 
si bien las existencias de aceite 
en aquellos momentos sumaban 
un beneficio de unos 51 
millones. Al llegar a este punto 
el abogado señor Stampa Braun 
interesó la suspensión de la vista 
con la anulación de todo lo 
actuado hasta entonces, con 
objeto de realizar una 
información suplementaria por 
cuanto dichos libros, que no 
fueron aportados al sumario, al

Ruiz Gallardón comenta la suspensión de una 
sesión en las Cortes por falta de miembros 

Señores procuradores, 
DIMITAN

Si no sirven o no quieren representamos

“EL GOBIERNO DEBERIA TOlVlAR MEDIDAS PARA 
QUE SE LES PUEDA REVOCAR EL MANDATO"

MADRID, 23 (Europa Press).— En un 
artículo en el diario "ABC", don José María 
Ruiz Gallardón comenta el hecho de que el 
pasado viernes tuviera que suspenderse la 
sesión de la Comisión de Trabajo de las 
Cortes por falta de asistencia del suficiente 
número de procuradores.

Dice el autor del artículo que las Cortes 
son, por definición, el órgano supremo de 
participación del pueblo español en las 
tareas, del Estado, y sus miembros (los 
procuradores) representan a todos ios 
españoles y no están sometidos a mandato * 
imperativo. Pero sus miembros no asisten 
con la debida asiduidad y el articulista se ' 
pregunta el por qué.

Añade el señor Ruiz Gallardón que 
estamos asistiendo, paradójicamente, a un I 
acelerado interés de los ciudadanos en los 
f>roblemas políticos. "O no rsponden al I 
egítimo deseo de los representados, o, lo 

3ue sería peor, piensan que su labor es inútil, 
ualquiera de estos supuestos no parece , 

lamentable".
"Y si las cosas son así, cabe y debe 

formularse la pregunta en profundidad. 
¿Responden las Cortes actuales en su 
funcionamiento y en la designación de sus 
miembros al sentir general de los j 
ciudadanos? . Tremenda cuestión, que j 
encierra esta otra de ineludible

trascendencia: ¿Son nuestras instituciones 
realmente seres vivos? ”.

Seríala el articulista que "toda situación 
de desentendimiento supone una ruptura del 
consenso social imprescindible para el recto 
funcionamiento de la comunidad. Cuando el 
aparato de las instituciones se ve desatendido 
por el cuerpo social son estas cuerpos 
muertos que, además, impiden el normal 
desarrollo de la sociedad". Y añade: "Por 
eso, la ausencia de ios procuradores, el 
viernes, dieciocho de octubre, es mas que 
simple anécdota. Es un aviso de que algo 
funciona mal. Y algo -muy importante: el 
órgano de representación y participación 
máxima del pueblo".

El artículo finaliza asi: "Si hay una 
ocasión en que un hecho sea ejemplar creo 
que es ésta. Si no sirven o no quieren 
representarnos, señores procuradores, 
dimitan. Y si lo que ocurre es que el aparato 
no es en si suficientemente operativo para 
cumplir sus fines, que el Gobierno tome 
medidas. Por ejemplo: remitir con urgencia 
un proyecto de ley a las mismas Cortes con 
la finalidad de que los electores de los 
distintos grupos de procuradores puedan 
exigir a estos, eficazmente, responsabilidad 
por sus ausencias, o, en otras palabras, que se 
les pueda revocar el mandato. Sería 
aleccionador".

IC")

Lo TELEFONIC
f. I

• HOMOLOGARA UNA SERIE DE ■
SISTEMAS DE ALARMA

no ser examinados por las partes 
y por el Tribunal, podría 
suponer una indefensión para 
los procesados. A su petición se 
sumaron los abogados señores 
Muñoz Lorenzo, Gil Robles y 
Rodríguez Mourullo, 
oponiéndose el fiscal y el 
abogado del Estado, ai estimar 
que la existencia de dichos 
libros era conocida por los 
abogados defensores. .

El Tribunal aceptó la tesis de 
las acusaciones y rechazó la 
petición de !os defensores.

Hoy a ¿as 10,30, se ha 
reanudado la quinta sesión con 
la declaración de los 27 testigos 
propuestos por las defensas.

AGOTADOS
LOS PRODUCTOS
ANTI-PIOJOS

IRUN, 22.-(L(igosl.- 
Algunos colegios han 
notificado a los padres de ios 
alumnos que vigilen las 
cabelleras de sus hijos y las 
mantengan en un estado de 
total limpieza, ante un 
peligro de plaga de piojos. 
Con tal motivo la mayorTa de 
las farmacias han agotado sus 
productos para combatirlos.

laboral

• Mientras tanto se suspenderán 
las inspecciones de la 
Dirección General de Seguridad 
a los bancos

MADRID 23 ILogos).-Exilie uns promesa foriAal, por pane de 
la Compañía TelefóniCb Nacional de 
representantes de entidades bancarias, en el sentido ^e qu 
breve, ¡a Telefónica homologará una serie 
el fin de que los Bancos puedan hacer uso libremente d ^^^hre 
de estos y con ello cumplir con la vigente legislado
Segurirln/t

, - Como se sabe, la OTNE tenía homologada, exclusNamente una 
^marca de aparatos de alarma en disposición de ser .

resultaba tres veces más cara que las que se podían oI mercado nacional, v aue a la vez estaban reconocidas por la 
Dirección Ceneral de Seguridad Este hecho motivo que el gru^ 

[ . bancario se negase a usar únicamente los aparatos 'h empresa fabricante de los aparatos homolt^dos por la letejo ic ■ 
Por otro lado se afirma que las inspecciones que ^r>bre / 

en Bancos dieron comienzo el J de octubre, realizadas 
Dirección General de Seguridad, queilaran congeladas 
respecta a aparatos de alarma, hasta que se llege a un acuer o '5 dichos sistemas. Ib aue significa que no serJn retirados los pares que^ 

' . actualmente están funcionando en múltiples establecimientos 
banciyios. o . >

has conversaciones entre los representaritcs
miembros de la Policía,continúan con-el fin de conseguir llegar a un 
acuerdo sobre diversos puntos que se consideran conflictivos P 4 
existen desde la entrada en vigor del decreto que exigía una sene ae sssssn - medidas de seguridad a todos los centros bancar ios.
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Paro de los IVI.I. R. de Conjo y del 
Hospital General de Galicia

«
LA CORUÑA, 23 (Europa Press).- Los médicos y 

residente del Hospital General de Galicia han decidido 
mantener el paro laboral en que se encuentran hasta que se 
produzcarí sinceras conversaciones entre el Instituto 
Nacional de Previsión y sus representantes.

Asimismo, los M.I.R. del Sanatorio Squiátrico de Conjo 
han vuelto hoy al paro en apoyo de sus reivindicaciones 
laborales y profesionales.

NUEVA "SENTADA" EN LA
CIUDAD-SANITARIA DE SEVILLA
SEVILL^ 23 (Cifra).— Una nueva "sentada” en la 

que participaron miembros de la plantilla de la ciudad 
sanitaria “Virgen del Rocío”, ha tenido lughr en la 
puerta de acceso al edificio “(iarcía Morato”, de dicho 
complejo sanitario, como muestra de solidaridad con los 
médicos internos residenlcs desvinculados di*! mismo.

Según parece, el número de M.I.R. a los que ya ha 
afectado esta medida asciende a luios doscientos.

Ojeaseis trabajadores de 
«TRIUMPH», despedidos

* MADRID, 23 (Europa Press).— Dieciseis trabajadores de 
la empresa de confección de corsetería "Triumph 
Internacional, S>K." fueron despedidos ayer por participar 
en un pare en apoyo de reivindicaciones salariales.

El paro se inició anteayer y los trabajadores que 
participaron en el mismo —además de los despedidos—han 
sido sancionados con suspensión de empleo y sueldo hasta 
el próximo lunes, dia 28. Ai negarse a abandonar la fábrica, 
ios trabajadores fueron desalojados de la misma.

La dirección de la empresa no accedió a las demandas 
salariales de ios trabajadores, aunque hace dos semanas 
—según fuentes sindicales— se planteo el tema y la dirección 
negoció con la representación de ios obreros diversas 
mejoras salariales y. de jornada, entre ellas su reducción a 
cuarenta horas semanales.

Desde hace un mes:
BAJO RENDIMIENTO EN ESESA

BADALONA 
'(Barcelona), 23 (Europa 
Press).— Los 380 empleados 
de la empresa “Estudios y 
Servicios Eléctricos, S.A. ” 
de esta localidad, mantienen 
una actitud de bajo 
rendimiento desde el 18 de 
septiembre pasado, según un 
portavoz del jurado de 
empresa.

üicho bajo rendimiento, 
que se estima 'afecta a urt 
cincuenta por ciento de la 
producción, se relaciona con 
una petición de los 
r e p r e s en tantes de los 
trabajadores formuladas el 
mes de marzo para que se 
aumentaran las percep^ones 
en concepto del aumento 
del coste de vida. Un 7 por 
ciento sobre el salario base.

mtfs una retribución 
voluntaria. •

Por otra parte, el jurado 
de empresa ha recibido un 
comunicado de- la 
organización Sindical por Ja 
que se acepta la propuesta 
razonada de petición de 
convenio, que empezará a 
negociarse en noviembre 
una vez nombrada la 
comisión correspondiente. 
Entre los puntos planteados 
por la representación social 
figuran cuatro mil pesetas 
mensuales de aumento; 
vigencia de dos años; 
J.R.T.P. a cargo de la 
empresa; 40 horas de 
trabajo semanal; 30 diás de 
vacaciones y jubilación a los 
60 años con un 100 por 100 
del salario real, entre otros.

"ARAGON/exprés". PAG. 3
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estas I 
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DIRECCION

Teléfono 23 00 99

(Dotado de contestador auto** 

tico y grabador de mensajes > 

cualquier hora del día o del< 

noche).

REDACCION Y 

ADMINISTRACION
Teléfono 21 69 83 ¡

(Centralita con tres líneas)

la jura 
tomó la 
saliente

el acto, el

palabras del ;
PROFESOR IGLESIAS

del nuevo 
palabra el 
don Juan

Poc< 
de San 
la aut 
infortui 

P®r$ona 
familial 
Célébrai 
Salvado 
finado,

acomodar a 4.423 alumnos en 
los dos primeros cursos, 
habiendo dejado el proyecto de 
terminación del nuevo edificio

La I 
Practic 
victim; 

’ Pespec 

l« asej 

que no

numerarios, P. N. N., 
cultiven el mismo 
mejorar la Facultad.

ser a 
tenii

unas palabras de gratitud para 
con los alumnos y dijo que la 
actitud de éstos había 
siempre correcta.

Como re súmen a su 
intervención, destacó la

entre Madrid y Barcelona,? 
mientras la ciudad co 
cuertta con 112 u nida 
escolares menos, sin emba 
recoge a 38.582 alumnos mi

Fa.cultad 
celebraron una sambíea en la

media
voz

ASOCIACIONES
SIN REGIONES

M
as (je doscientos cincuenta mil 
asociados y expansión por un mínimo 
de diez provincias. Estas van a ser, segúh el 

Consejo Nacional, las condiciones "sine qua 
non" para la creación en España de cualquier 
asociación con carácter político. Pensemos 
en ese tope mínimo de diez provincias, un 
tope según el cual las asociaciones de 
carácter regional quedan descartadas desde la 
misma base; ni Andalucía, con sus ocho 
provincias, podrá tener su propia asociación 
regional; no citemos ya al País Vasco,'a 
Cataluña o a las propias tierras aragonesas. 
Solo asociaciones nacionales, con-objetivos 
nacionales y sin diferenciación por regiones 
o por zonas del país con problemas v^ 
objetivos socio-económicos comunes.

Lo de jos doscientos cincuenta mil como 
limite mínimo de asociados ofrece otros 
prismas de razones, completamente 
diferentes. El Consejo Nacional no quiere 
-al parecer- asociaciones minoritarias, 
grupos de presión que con sólo exhibir los 
poderes de un puñado de componentes 
alcance importantes obj'etivos políticos en el 
concierto nacional. Así, con cálculo realista 
se puede decir que hoy no hay en Eipaña 
doscientos cincuenta mil demócrata 
cristianos, ni doscientos cincuenta mil 
social-demofcratas, ni doscientos cincuenta 
mil falangistas, ni doscientos cincuenta mil • 
carlistas... Queda desterrada asf la posibilidad
-parece- de constituir una asociación 
amparo de un partido politico, solo 
amparo del Movimiento-organización.

al 
al

rSTOS dos límites característicos 
"asociacionismo español han sido 

cuidadosamente pensados y matizados en los 
Ultimos meses; S(5lo parece'haberse 
descuidado un axioma político de primera 

" ' la teoría de la influencia de lasmagnitud
"élites

al

. que, inrplicitamente, queda 
desmentida en el proyecto del Consejo 
Nacional con estas dos condiciones previas. 
En texio mecanismo político, la “élite" traza, 
desde pequeños grupos iniciales, posturas 
generalizadas qua luego son ofrecidas al
consenso popular. Ahora, las “élites" 
españolas que pretendan acceder a la 
participación política desde las asociaciones 
tendrán que contar ya el primer dia con más 
de doscientos cincuenta mil incondicionales, 
y en toda España, lo cual, sobre el papel,'

« resulta muy problemático.

.1. L. COSTA VELASCO

Gratitud a los alumnos
(de Juan Beneyto en su 

despedida como decano de 
Ciencias de la información

DETENCIONES EN LA FACULTAD
DE CIENCIAS POLITICAS DE MADRID

MADFtID, 23 (Logos).— Esta 
mañana, en el salón de Juntas, 
del Rectorado de la Universidad 
Complutense, de Madrid, ha 
tomado posesión de su cargo el 
nuevo decano de la Facultad de 
Ciencias de la Información, 
profesor don Juan Iglesias,

director general de.Universidad, 
señor Lucena Conde, en nombre 
del ministro de Educación; el 
subsecretario de Información y 
Turismo, don Marcelino Oreja, y 
otras personalidades.

en la mesa del director general 
de ' U n iversidades. Habló, 
después, de objetivos cumplidos 
durante su decanato, como 
fueron, la ordenación de la 
enseñanaza en la Facultad, la 
integración de profesores y 
alumnos en las Escuelas y uña 
mayor presencia profesoral de 
los profesionales del periodismo. 
El señor Beneyto terminó con

Tras 
deca no, 
decano 
Beneyto 
realizada 
en este

A continuación pronunció 
unas palabras el profesor Iglesias 
en las que dijo que '"Hay que 
cuidar esta Facultad de donde 
salen los profesionales que 
□ueden levantaT o deshacer un 

país"y manifestó que quiera 
para eflo un alma y un estilo 
universitario. Anunció que sería 
nombrado otro vicedecano en la 
persona de don Gonzalo Pérez

Un periódico con 
adherencias oficiales

NO PUEDE SER REPRESENTATIVO DE 
LA OPINION NACIONAL NI DE UN SECTOR 
LIBRE DE ESA OPINION
p.23 (Europa Press).- “Un periódico con adherencias 

oficiales, LUI periodico subordinado a agencias ^bernamentales mas 
o menos abiertamente uncido a la carrozal del Estado, no puede ser 
nunca un periódico representativo de la opinión nacional ni de un 
sector h^e de esa opimón”, dice el diario “ABC” en un editorial 
que publica con el título “Periódicos de empresa y periódicos 
paraestatales .

P’j® ^l’^ismo el editorial qüe “la tendencia a involucar la labor 
penodi^ca en las actividades de Gobierno podrá ser halagadora 
para el Gobierno, pero arrebata a la prensa su mas preciada potestad, 
que no es otra que la de producir libremente informando, 
analizando y opinando acerca de todos los hechos que la actualidad 
æ SS"*®®’ y»,® 'necesario fuese, fiscalizando la labor gubernativa”

Guando alegremente se ataca a la prensa llamada de empresa, 
que es, ix)r cierto la prensa que en el mundo libre cuenta con el 
tavor y la lealtad del mayor número de lectores, los dardos ílegan de 

.9“® ®sta interesado en que crezca y prospere el otro tipo 
de periodico: el sometido a la voluntad de los estados o de los 
organismos gutemamentales -añade “ABC”-. En la vida moderna 

torbellino* de complejidades económicas, los 
de empresa, mas que privilegio, son gravamen y exigen 

sacrificios crecientes y esfuerzos perseverantes que se ofrendan en 
muchos casos y en muchos países como tributo a aquellas fracciones

P**®**®® 9y® representan y que anhelosas de manifestarse 
hbremente no podrían nunca verse interpretadas en una prensa 
política que vive al amparo de instituciones gubernamentales. ,

CONCLUSION DE LAS CONFERENCIAS DESARROLLADAS DENTRO DEL

«LA VIDA ES FRAGIL, CDIDALA"
MADR/D, 23 (Cijraj.- “La 

vida es frágil, cuídala ", ha sido 
la conclusión de las con/érencias 
desarrolladas por el profesor de 
medicina del trabajo de la 
universidad de Milán 
Gianfranco Harina, y el 
responsable del servicio de 
seguridad del grupo 
internacional "Lepetit" 
ingeniero Pierluigi Cattozzo, 
(^ntro del programa actual de 
Higiene y Seguridad en el 
Trabajo.

..P^ujesor Harina afirmó 
que “el médico de cabecera 
debe conocer, en colaboración 
con el médico de empresa, los 
riesgos laborales en que vive el 
“ARAGON/exprés". PAG. 4

enfermo que debe curar”.
El conferenciante, que 

desarrolló el tema “problemas 
de la medicina del trabajo en la 
industria farmacéutiita ”, analizó 
los tres grandes grupos de 
riesgos en la industria 
farmacéutica: los propios de 
todo proceso industrial, los 
producidos por sustancias 
alérgicas y los producidos por la 
introducción en el organismo de 
su standas farmacológicamente 
activas, a las que está expuesto 
sobremanera el trabajador pese a 
(odas las medidas de seguridad. 
“El métfi^o que trate a este 
enfermo -dijo^ necesita 
conocer el ambiente en que se 
desarrolla su vida profesional.

para poder tratar 
adecuadamente cada 
enfermedad” ’

Hinalizó resaltando la 
necesidad de una estrecha 
colaboración entre los médicos 
dedicados a la medicina de 
trabajo, los de empresa y los de 
cabecera.

tj ingeniero Cattozzo, que 
habló sobre “seguridad en el 
trabajo y factores ambientales”, 
dijo que “la seguridad en el 
trabajo es tan importante como 
la p roductividad o cualquier 
otro factor empresarial”.

importancia de mentaiizar en los 
problemas de la seguridad a 
directivos y trabajadores, y de 
preparar a estos últimos en 
todos los temas de seguridad 
relacionados con su trabajo, 
desterrando el viejo lema del 
“machismo”antt el peligro.

h'l acto se celebró en el 
auditorio de “Laboratorios ¡.e 
Petit” en Alcalá de Henares 
organizado en cooperación con 
el Gabinete Técnico Provincial 
de Plan Nacional de Higiene y 
Segundad en el Trabajo, y con 
la asistencia de representantes 
de nu mero sas industrias 
químicas y jarmacéuticos, 
interesados en los problemas de 
sanidad e higiene.

de Armiñán y terminó pidiendo 
la ayuda y el estímulo de los 
profesionales de la información.

Cerró el acto el señor Lucena 
Conde, director general de 
Universidades, con unas palabras 
en las que puso de relieve la 
personalidad del señor Beneyto
el cual había cumplido 
perfectamente su misión en la 
primera etapa de esta Facultad y 
anunció que se proveerá algunas 
cátedras con personal de otras 
Facultades, para terminar 
diciendo que "nuestra ilusión es 
conseguir que profesores

que manifestaron su 
disconformidad con el 
nombramiento pues, según ellos 
e n este nombramiento no se ha 
aplicado lo que disporte el 
Decreto,de 13-8-71 (por el que 
se creó la Facultad), en el 
sentido de que 'decano, 
cofnisario, vicedeca’no y 
secretario general, han de ser 
nombrados ‘‘entre el 
profesorado" de la propia 
Facultad. '

Tras la asamblea, algunos 
alumnos se concentraron en el 
rectorado, sin que se registraran 
incidentes.

Politicas: 
LOS P.N.N.
SIGUEN EN PARO

MADRID, 23 (Logos).— 
Continua el paro de los 
profesoras no numerarios de la 
Facultad de Ciencias PolTticas y 
Sociología de la Universidad 
Complutense, como muestra de 
disconformidad por la reducción 
del numero de propuestas de 
contrato de ayudantes de 
cátedra.

A primera hora de la mañana 
estos docentes, a los que se 
unieron algunos alumnos 
celebraron una asamblea, que se 
interrumoid voluntariamente a 
instancias de unos de los 
profesores. Las asambleas 
continuaron haciéndose a nivel 
de grupo durante la mañana.

ENSEÑANZAS 
DE MEDICINA 
EN COLEGIO 
UNIVERSITARIO

MADRID, 23 (Logos).— Un 
grupo de alumnos del Colegio 
Universitario de Arcos de Jalón 
ha dirigido,una carta al director 
del centro solicitando la 
creación en el mismo de un 
grupo específico de Medicina. 
Estos alumnos se presentaron en 
Su día a las pruebas de ingreso 
de la Universidad Complutense 
y Autónoma, donde querían 
iniciar los estudis de Medicina 
o de Veterinaria. Al no superar 
las pruebas de valoración se 
matric^aron en el Colegio 
Universitario, donde realizan el 
primer Curso de ''Ciencias 
Biológicas. Reunidos en varias 
asambleas desde principio de 
curso, han de¿idido-solicitar la 
inclusión de los estudios de 
Medicina en el Colegio 
Universitario donde estudian.

La carta está firmada por 
doscientos sesenta y cinco 
alumnos.

DETENCIONES 
EN POLITICAS

MADRID, 23 (Logos).- 
Durante todo el día de ayer se 
celebraron reuniones a nivel de 
grupo en la Facultad de Ciencias 
Políticas y Sociología de la 
Universidad Complutense, con

el fin de discutir div 
aspectos del recientem, 
aparecido decreto sc I 
participación estudian» 
llegándos.e a opinio, 
favorables sobre la misma E( 
desarrollo de las réuni-- 
fueron detenidos por fuerzas” 
orden publico alrededor de 
alumnos de segundo curso 
mencionada Facultad.

EDUCACION
PREESCOLAR

MADRID 22 (Logos). Se} \ 
datos facilitados por el Institu 'í 
Nacional de Estadísticas í 
educación preescolar en Espj '3 
durante el curso 1 972. 
dispuso de 15.714 unida 
escolares, de las que 9.2 1 
corresponden a centros estala i) 
y 6.370 a centros no estatal

Del total de unidao ' 
escolares, la mayoría —14.69* 
están dedicadas a párvul® 
mientras que maternales s® 
hay 1.023. >

Las provincias que cuení 
con mayor número de unida»' 
son Madrid con 1. eJfc 
Barcelona con 1.596, ValenB 
con 1.208, Vizcaya con 
Zaragoza con 572 y Guipûtoï 
con 482. De estas jproviml 
sólo Madrid y Barcelona tien 
más unidades escolares: 
estatales que estatales. í 
Madrid hay 990 particula 
frente a 618 del Estado. Yi 
Barcelona hay 1.005 frente 
591. En cambio, el restoi 
provincias cuentan ce 
bastantes m'ás centros estala 
que privados. Así Valencia lia 
708 frente a 500. Vizcaya 4 
frente a 213, Zaragoza 2 
frente a 248 y Guipúzcoa 21 
frente a 202.

Con respecto al número tol 
de alumnos- que recibien 
educación preescoli 
predominan las ni ñas 
—407.657T- sobre los niños ¡ 
39 3.462. Y un detalle m l

importante es que lós 
particulares, a pesar de
3.,000 menos, han 
114.603 alumnos más. 
misma desproporción se
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me 
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NO HUBO 
móvil politico
• ANTES DE SU MUERTE, EL

MARQUES PUDO PERMANECER
SECUESTRADO

SEVILLA, 23 (Logos).— Si^e envuelto en el misterio 
la muerte de don Rafael Solií de Beamart y Atienza, 
Marqués de Valencina, que ha causado gran costernación 
en esta ciudad.

ROCIADO CON GASOLINA

Se conocen mas detalles del hallazgo del cadáver, que 
fue descubierto en la mañana del pasado domingo por el 
conductor del vehículo de la limpieza pública de Lebrija, 
Benito González Pérez, quien después de descárgar el 
camión en el vertedero municipal sito en la parte derecha 
de la carretera Lebrija*Trebujena, descubrió el cadáver, 
que tenía la boca taponada con un pañuelo que le había 
sido introducido, por lo que se confirma que la muerte 
se produjo por asfixia. Por los síntomas de 
descomposición que presentaba, se desprende que estaba 
allí desde hace unos días y parece que había sido rociado 
de gasolina, prendiéndole después fuego al cadáver.
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También se ha sabido que el camionero Juan Jiménez 
Dorantes el pasado viernes cuando se dirigía a Sanlucarde 
Barrameda vi ó en dicho vertedero un vehículo "Citroen" 
color gris, y algo ardiendo, pero como en aquel sector 
precisamente por ser el vacíe de la localidad es corriente 
que haya fuego, no le dio importancia.

Ninguno de los rumores circulados y en su mayor 
parte publicados, han sido confirmados ni desmentidos 
por la polida y guardia civil, que intervienen en el 
esclarecimiento de los hechos, y sobre cuya labor 
investigadora se guarda reserva.

PUDO SER SECUESTRADO

•ONOS 
le

Por el tiempo transcurrido entre el dfa de la 
desaparición deJ señor SoIFs y el del hallazgo del cadáver, 
se ha apuntado la posibilidad de que estuvo secuestrado. 
A este efecto se ha dicho que una persona allegada de 
don Rafael Solís recibid una llamada telefónica anónima 
cüdéndole que mas tarde recibiría instrucciones, pero 
estas no llegaron. Igualmente se habla de una carta 
escrita a un familiar de la víctima, en el mismo sentido

Desde el principio se presume que han sido varios los 
Partidpantes en el hecho. Desde lue'go se descarta por la 
policía toda posibilidad de móvil político o social, en el 
crimen.

Las pocas personas que han visto el cadáver, dicen 
que la víctima debió de sufrir mucho durante los últimos 
momentos. Los asesinos le introdujeron un pañuelo 
hasta la tráquea. El pañuelo era de la víctima, porque 
tenía bordada la letra V, y ha sido uno de los detalles de 
mas peso para la investigación, ya que el cadaver estaba 
irreconocible.

Y DETENCIONES

agoza

rtiva"
ara sus llame-- 
ientes teléfono

ION
23 00 99

testador auto* 
de mensajes > 
leí día o de It

La policía ha informado que hasta ahora no se han 
Practicado detenciones. En cuanto al automóvil de la 
Victima manifestó que todavía no ha sido encontrado. 
Raspecto a lo publicado por un diario de la tarde, de que 
1« asesinos han sido unos maleantes, la polida ha dicho 
que no lo sabían.

después de la una de la tarde llegó al cementerio 
la Patnando, desde Lebrija, donde se había efectuado 
j . autopsia, el coche fúnebre con los restos del 

ortunado Marqués, asistiendo al sepelio unas cuarenta 
y recibiendo cristiana sepultura en el panteón 

Marqués de la Motilla. Mañana miércoles se 
j’oleiviene funeral en la parroquia del Divino 

la Esquela publicada por la familia del 
nado, en la prensa local.

ION Y 
TRACION
21 69 83
res líneas)
BRE de 19’'’

SE OFRECE:
Joven 26 años, servicio militar cumplido, 
cuatro idiomas, radio - telegrafista marina 
mercante, buena presencia, para relaciones 
públicas. Teléfono 370039.

**"ERCOLES, 23 DE OCTUBRE DE 1974 .

elcampo

...OESpnñn 
pnsHRn HnniBRE

MAÚñ/D, 23 (Europa Press).— "0 se incrementan /as 
producciones nacionales -mediante una acción "/usta" 
sobre los precios agr/coias-, o España pasará hambre", ha 
dicho el presidente de la Unión lyacional de Cooperativas 
del Campo, don Domingo Solís ñuiz, en una reunión 
celebrada ayer en la sede de la Organización Sindical, en 
Madrid, y a la que asistieron unos 170 presidentes de 
cooperativas del campo con fábricas de piensos compuestos.

IMPUESTOS

El objeto de la reunión era estudiar b “grave situación” de las 
cooperativas con fábricas de piensos ■ ante una sentencb del Tribunal 
Supremo por la que de en pagar todos los impuestos y cargas 
fiscales, cuando —según se dijo en la asamblea y se contempb en un 
recurso de reposición ya interpuesto— la junta consultiva de régimen 
fiscal de las cooperativas refrendo en diciembre de 1970 un apartado 
del esUtuto fiscal de las mismas que les concede b condición de 
protegidas si no venden los piensos a terceros.

Parte de b reumón que duró tres horas y media, estuvo presidida 
por el director general de la Obra Sindical de Cooperación,, don 
Francisco de b Caballena. quien al abandonar la sala dijo a los 
informadores que dichos imjjuestos representan anualmente entre 
100.000 pesetas y 50 millones, según las cooperativas de que se 
fiate, pues 1^ hay con cien y con trece mil miembros. Algunas actas 
de elaboración -añadió- contemplan b actividad de cinco años 

hay muchos miembros dados de baja a quienes es 
dificil recurrir ahora para que paguen bs cargas

El señor de b Caballería había exhortado a los reunidos a la 
unid^ de acción para la defensa de los intereses de bs agrupaciones 
agrarias, y prometió míe realizaría gestiones ante hacienda y con el 
director aeneral del S.E.NJP.A. con vistas a b regularización de bs 
entregas de cebada. <

“LIOS MONTADOS EN MADRID...”

La reunión continuó con b auaencb del director general y entre 
otras intervenciones hubo una muy aplaudida de un cooperativista 
que, al referirse a b exigencia de cartilla de ganadero para recibir 
cebada del^ S.E.P.P.A a b abundancb de organismos de 
representación agrícola,^ dijo que “b gente del campo tenemos b 
sensacidh de^ que son líos montados en Madrid para vivir a costa 
nuestra’’. Más adelante dijo que sus familias confían en ellos, y 
concluyó: “no podemos tolerar que nos toreen”.

Otro cooperativista dyo que “venimos aquí a llorar” para que 
luego, como pasó con motivo de una reciente asamblea, ^‘b 
Administración haga lo que quiera”.

Finalmente intervino el presidente de la Unión Nacional de 
Cooperativas del campo, señor Solís Ruús, quien dyo que “nos 
amenazan con destruimos'’, alusión que otro dirigente sindical 
refrendó al referirá a b presión de determinados gnípos” 
productores de piensos* en régimen de sociedad anónima (aunque sin 
datos concretos, se afirma que de los siete millones y medio de 
tonebdas de piensos producidas cada año, solo el 20 por ciento 
corresponde a fábricas de cooperativas).

RUINA

El ^ñor iSolísRuiz, analizó b situación del sector ante b 
elevación de los costes e informó a los reimidos de b marcha de los 
debates en las Cortes sobre b Ley de Cooperativas. AI referirse a b 
fdta de “quorum” registrada el viernes pasado, dijo que hasta hoy, 
día en que se espera gran afluencia de procuradores, “había un 
ambiente bastante agrario, con lo que Íbamos muy bien”.

El señor Solís dyo a los asistentes que “nadie lee” las circulares 
que envía b Unión a bs cooperativa y anuncio'q«e próximamente 
será envbda una sobre lo que él calificó como el día en el que en el 
F.O.Ræ.P.A. se acordó “la ruina de la agricultura española ,alfgar 
los nuevos precios del trigo con solo un incremento dÉT 13 por ciento, 
cuando —dijo— la subida oficial del coste de la vida, se calcula entre 
un 17 y un 18 por ciento.

En b reunión se acordó la elección de una combión para 
informar con carácter urgente a la dirección, de la obra sindical de 
cooperación sobre b átuación en que se encuentran bs 
cooperativas, a fin de estudiar el problema de b exención fiscal con
los oportunos departamentos de la administración. <

LA VGUERRA' del PIMIENTO'*
EN;PAMPLONA /

..................... Ill- lili..............................

PAMPLONA, 23 (Logos).— En la pbza de los Pimientos de 
Buñuel, en b ribera de Navarra, se ha producido un paro en el 
mercado de pimientos, que ahora se encuentra en su apogeo.

Más de cincuenb tractores, cargados de pimientos, tuvieron que 
regresar a sus casas sin haber vendido el fruto. Los comisionistas no 
abrían el mercado y eran sólo unos pocos los que compraban y en 
pequeñas cantidades.

Por lo tanto, se ha producido un gran parón. Toda la plaza de 
venta estaba llena hasta los topes. Y algunos agricultores-vendedores, 
venidos de fuera como del pueblo de Mallén, tuvieron que volver 
con su mercancía. El precio del pimiento está sufriendo un 
considerable bajón en b plaza de Buñuel, osculando el último día de 
veñta entre las 9 y 9,50 pesetas kilo y había pesimismo suponiendo 
que podía bajar a las siete pesetas.

Pamplona:
SE SUSPENDE LA VENDIMIA
PAMPLONA, 23 (Logos). Ayer se suspendió b vendimia en la 

ribera de Navarra. La causa de la suspension radica en el hecho de 
que bs b<xJegas están llenas de caldos y hasta no hacer sitio no

continuará b recogida de b uva Se espera, por otra parte, que bs 
bodegas solucionen el problema de espacio con b adquisición de 
envases de pohester. Este problema de falta de sitio para almacenar 
la cosecha de este año se debe a dos factores principalmente: la 
existencia de excedentes de la cosecha pasada y sobre todo al 
aumento de b colcha actual de un 20 a un 30 por ciento sobre lo 
que se había calculado.

Este aumento convierte a la cosecha de uva de este año en una de 
bs mas importantes, tanto por la calidad como por b cantidad en lo 
que va de siglo.

CONSEJO, OLEI
.....................      .iinriTiiuniiWHiir; '"<____ »--■* ' '' * ___________

MADRID, 23 (Logos).— Con b designación de presidente y 
vicepresidente de este organismo, señores M. Ramed Srar, de Túnez 
de Hocine Bou-Bekker, de Argelia y previa b puesta a punto de los 
temas de trabajo que figuraban en el orden dd db, han terminado 
esta mañana bs tareas del gruño de trabajo encargado de preparar b 
XXXI reunión del Consejo Oleícola Intemacional7 que tendrá lugar 
en MatWd del 18 al 23 del próximo noviembre en b sala 
-internacional de ù Casa Sindical.

(Logos).— Al gobernador cífil y los Servicios 
de ICONA les ha sido solicitada por el Ayuntamiento de Vambodi, y 
tras acuerdo tomado en sesión plenaria, que el bosque de Poblct, 
una de las zonas mas pintorescas y bellas de b región, sea decbrado 
paraue natural.

Dicha decisión ha sido comunicada al Patronato del Monasterio 
de Poblet, ya que el referido bosque está situado en b zona de- 
influencb de dicho Patronato.

ELMINÍSTRODE

AGRICULTURA, EN HUEÜ/A
HUELVA, 23 (Legos).-; El ministro de Agricultura, don Tomás 

Allende y García Báxter,/quien en unión de altos cargos de su 
Departamento y primera^ autoridades provinciales, visitó ayer la 
provincb de Huelva, y Anunció, en una reunión con los medios 
infoiniativos mai^tenida en el Ayuntamiento que hace unos días 
firmó un decreto por el que 192 fincas de b zona Norte de Ja 
Provincb de Sevilb quedaban incluidas en lo que se llama Plan de 
Mejora Obligatoria, por el cual ée le concederán tres meses de plazo 
a sus dueños para que presenten en el Ministerio proyectos de 
reforma agraria, pasados los cuales podrá procederse a b 
expropbción.

. PARA LA FORMACION DE MAS
DE 4.5ÜÜ TRABAJADORES

Concu enlie el P.P.O. y 
tioióD Einiosim cío Tinto

MADRID, 23 (Europa r'ress).— Un total de 4 
trabajadores y sus hijos se beneficiarán del nuevo concierto 
entre el PRO y la empresa Unión Explosivos Rio Tinto que 
fue firmado hoy por el director general de Promoción 
Social, señor Borrajo Dacruz, y el consejeto-delegado de la 
citada sociedad, señor Calvo Sotelo (don Leopoldo).

El concieto, que tiene (t^bito nacional supone la 
formación profesional permanente de los trabajadores que 
integran las 2/ factorías que Unión Explosivos Rió Tinto 
posee en toda España.

Mientras la empresa aportará para la formación de 
trabajadores locales, instalaciones y 105 instructores de los 
cursos, el PPO organizará todo el plan docente y aportara 
los medios didácticos, asi como impartirá los cursillos 
docentes para los instructores y monitores.

. "ARMisON/exprés". PAG. 5
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PEPE «El rey de la 
Contrescarpe»
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Pepe, el "rey de la Contrescarpe", en su restaurante español, el más célebre y auténtico de París.

Un trozo de GRA/VADA
enPAR/S

PAffUS (Crónica por Feliciano FIDALGO, 
de Logos).— •
§ E pregunta usted, ¿qué personalidades de la vida 

parisiense pasan por mi casa? : pues, mire usted, 
en cuestión de personalidades, todo el que atraviesa 
"Casa Pepe" en una personalidad".

El firmante de esta información hace más de diez 
años que contempla, estudia, visita, escudriña, entre 
otras cosas, la vida parisiense. Y, por primera vez, ha 
escuchado respuesta semejante cuando a un 
propietario, de un restaurante en particular, se le 
pregunta, ¿qué personalidades comen en su casa? La 
hipocresía, el camelo, la publicidad, comprensible si 
se quiere, condicionan siempre la respuesta. Hay que 
decirlo sin exagerar: tuvo que pasar por el calendario 
el día 6 de agosto del año 1961, para que llegara a 
París, como tantos cientos de miles de emigrantes 
españoles, el granadino de Almilla, José Segura 
Sánchez, de 33 años, para que una docena de años 
más tarde, después de una vigilia larga y penosa, como 
la de todos los emigrantes, llegará a convertirse en el 
"rey español de la Contrescarpe". Aií ha sido posible 
el milagro-Pepe, que un estudioso revolucionario de la 
condición humana simplificaría afirmando, "eso es 
cultura y todo lo demás es pasatiempo".

Pepe, como le llaman todos sus clientes, se ha 
hecho acreedor a "los papeles en la capital francesa, 
gracias a esa migaja de cultura, que en la realidad 
cotidiana del trato y de la paella, o de la sopa de

Considera qué seguros necesita y cómo los tiene hechos 

utilice ta EXPERIENCIA de » 
AGENTE de SEGUROS COLEGIADO

pescado; se traduce por una riianera de ser o por un 
sajier estar", como se dice en lenguaje taurino. Sin 

publicidad estruendosa, sin aspavientos, hoy, cuando 
un parisiense quiere comer a la española, va a "Casa 
Pepe", en el pintoresco y legendario barrio de la 
Contrescarpe, a 50 metros de la casa en donde Verlain 
escribió "La buena canción" y "Sensatez", títulos de 
los que, sin saberlo seguramente, ha hecho Pepe el 
lema de su figura popular y de su cocina.

¿Dificultades hasta llegar a ser patrón de mi 
restaurante? : "ninguna, dice Pepe, porque hubo un 
señor, que teoflo el gusto de citar, el señor Jacques 
Arlabose, el cual conmigo se portó admirablemente y 
me dio toda su confianza, como yo se la he dado a 
él . Pepe apenas se extiende sobre sus principios, 
cuando empezó, sólo llegar a París, a fregar platos en 
un restaurante y, poco a poco, gracias a su "cultura", 
escaló puestos y puestos hasta llegar a "rey" deí 
barrio más bullicioso y simpático del Paríi nocturno.

De entonces a esta parte, "he aprendido lo mío, 
como cada cual", dice.. Y, como cada cual, en esta 
vida de luchadores, ha aprendido a ser diplomático 
para hablar de la sociedad francesa y de la española: 

cada una de ellas, piensa Pepe, son diferentes a causa 
de las razones fundamentales que las caracterizan". Y 
no es menos diplomático cuando se le pregunta si ha 
aprendido cosas importantes en este país: "España, 
afirma, me vio nacer y Francia ha hecho de mí un 
hombre". Y mucho más diplomático cuando se le 
interroga sobre su manera de ver la vida hoy: "mi 
manera de observar la vida no es igual que cuando 
estaba en España, pue's; como ya le he dicho, estoy 
más maduro que cuando estaba allá".

Pero cuando llega la hora de las cuentas, de su vida 
se entiende, Pepe es tajante: "si tuviera la misma 
situación en España, me gustaría estar en Granada, 
como buen granadino que soy".

A finales de este mg 
lanzamiento del 
«INTASAT» primer 
satélite Español

MADRID, 23.— Según 
informa el diario 
“InfOTmacione8”a finales de la 
última semana de este mes, y 
desde la base espacial de 
Vandemberg (California. 
Estados Unidoy, será lanzado al 
espacio el “INtASAT”, primer 
satélite español. La fecha de este 
lanamiento constituirá, sin 
duda, un hito de importancia en 
la actividad de los científicos 
españoles dedicados, desde hace
años, al estudio de los 
experimentos espaciales. El 
‘‘INTASAT” será puesto en> 
orlata por un cohete “Delta”, 
de la N.A.S.A.

Seis años han sido necesarios 
para desarrollar técnicamente y 
íabricar este primer satélite 
científico español. En 1968, la 
Cornisón Nacional para la 
Investigación del Espacio 

CONlE), siguiendo una 
propuesta del Instituto Nacional 
de Técnica Aeroespacial, incluye 
en su programa espacial al 
nacional, de cinco años de 
duración, el desarrollo de este 
satélite. Entre esa fecha y 
noviembre de 1969, el IN TA, en 
colaboración con Hawker 
Siddeley Dinamics, lleva a cabo 
el correspondiente anteproyecto 
técnico y el presupuesto 
económico, y define los 
objetivos científicos que se 
pretendían alcanzar con el 
satélite. El interés de los 
organismos españoles de la 
investigación espacial con este 
experimento científico se 
basaba, fundamentalmente, en 
la obtención de una experiencia 
científica, no sólo para nuestro 
país, sino para toda la 
comunidad investigadora; y en 
segundo término, a 
proporcionar a la industria 
española la experiencia necesaria 
en el desarrollo y fabricación de 
equipos espaciales.

En principio, y de forma 
paralela a estos objetivos de 
interés general, se fjj aron unos 
logros técnicos que constituirían 
la base científica del programa. 
Dichos objetivos técnicos 
iniciales (^‘evaluación del 
rendimiento de un sistema de 
estabiliución del aáento del 
satélite por gradiente 
gravitatorio, asi como la

investigación y desarrollo de 
sistema de amortiguamiento 
alto rendimiento”, y “desarn 
de un experimento cientii 
para el estudio de la radaa 
gamma”) fueron posteriomm 
cambiados^ a propuesta à 
N.A.S.A,, para incorporar 
experirnento científico unli 
ionosférico, experimento i 
era considerado como de m» 
interés general. Los objetii 
técnicos del proyecto defia 
se establecieron, después deo 
modificación, en el oesarroUo 
un satélite básico que incorpi 
un faro ionosférico, coi 
experimento científico, y a ;
experimento tecnológic 
consistente en Ja confimudvorisisienie enja contimnoi 
práctica del sistema de conh 
técnico utilizado.

Con fecha anterior a d 
modificaciones, quei 
decidieron a finales de abril i 
1971, se Uevó a cabo la fasti 
diseño y desarreglo de acud 
con el plan inicial; esta fa« 
realizó totalmente en España 
por empresas españolas. En<, 
transcurso de este li !• 
finalizaron todas las prueba? 
verificaciones del satélite báaq 
que ya está dispuesto para»' 
colocado en órbita para i 
periodo de dos años.

Como datos técnicos dp 
relevantes del ‘ “INTASA^ 
a^nt aremos que su masatí* 
25 kilogramos, oue el sistema» 
potencia se basa en 1.31 
células solares, montadas soK 
paneles laterales del satélite; qi : 
el cuerpo del satélite es i 
prisma dodecagonal de 4i : 
centímetros de alto y que ó 
provisto de cuatro antena: í : 
telemedida de 49 centímetn ;
de longitud.

Con este satélite, i 
estructura y dimensio» 
modestas, pero de importât 
valor cientifíco nuestro paúl 
incorpora de forma definitivi 
la corriente internacional i 
preocupación porl. 
mvestigacion del espacio.

Entre los objetivos científic 
del programa hay que destic 
el estudio de cierti 
características de la ionosfen-i 
penetración de la radiación 
estado de agitación de ’ 
atmósfera.
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CON 
FOSFOROS 
PUBLICITARIOS

negocio

DELEGADO: JUSTO ROLDAN GALILEA
C/. Sevilla, 21 1.0 a Teléfono 374817 ZARAGOZA

Subagente para: HUESCA - JACA Y BARBASTRO
1 MANUEL SANCERNI
\ Carretera Barbastro Teléfono 223200

MIERCOLES, 23 DE OCTUBRE dE

BARÍ 
Press ).- 
empres 
volúmen 
al alca 
superior 
de pese 
anual de 
la Proi 
analizar 
las grand

El cit 
“ranking 
empres) 
ordenad: 
volúmen 
contiene 
interés C' 
el valor 
tanto 
particif

Tei.2]

Zaragc

PAGO D 
DE BON 

’ AL 7 PO

Se pt 
: de los te 

Caja ( 
correspo 
27 de oc 
partir de 
’’les, se I 
cupón ni 
a razón i 
por cupó 

PAGO O 
DE BON 
CONVEí 
6.5 POR

.4 Po 
«• los tei 
Caja c 
correspor 

de oo 
partir del 
Hes, se p 
®opón nú 
’ razón 
"Ruidas p

Pago di 
DE BON( 
al 7 POI

. Se poi 
*• los ten 
Caja. . 
¡Pfrespon 

de ab 
Partir del 
’’’as, se pi 
®opón nú

'^Ruidas p 
Dichos 
las ofl< 
BAR(

’ D 
yPJ'ClA 
barago

Car 
''Poderadi

^•ERCOLE

SGCB2021



ma

Sterne}
EN 1973 

TREINTA Y OCHO 
empresas 
ESPAÑOLAS

SESIONdePURA

mer SUPERARON LOS 10.000
MILLONES EN VENTAS

Otras 44 superaron los 5. üüü 
y 443 los 1. Uüü '

n y desarrollo de 
amortiguamiento 
ierito”, y “desarig 
lerimento cientíj 
udio de la radaa 
leron posteriomn 

a propuesta i 
para incorpora 

1 científico unfi
, experimento i 
ado como de ma 
eral. Los objet, 
I proyecto defo 
;ron, después de t 
1, en el desarrollo
•ásico que incorp 
onosférico, coi

• científico, y « 
nto tecnológit 
en Ja confirtnioi 
sistema de cMti

«ido. f
la anterior a a» 
¡iones, que
finales de abril: 

fo a cabo la fase: 
sarrollo de acuer. 
inicial; esta faut 
nente en EspaiUi 
s españolas, Eni
o e ate «i;
odas las prueba 
i del satélite báfln
dispuesto parir 

1 orbita pan i
>8 años.
itos técnicos nr 
del • “INTASATk 
que su masa m*
8, 
e

BARCELONA, 23 (Europa 
Press).- Campsa fue la primera 
empresa española por su 
volúmen de ventas el pasado año 
al alcanzar estas una cifra 
superior a los 100.000 millones 
de pesetas según el volumen 
anusí de la revista '‘Fomento de 
la Producción”, dedicado a 
analizar el comportamiento de 
las grandesmpresas españolas.

El citado estudio contiene un 
“ranking” de las mil primeras 
empresas de nuestro país 
ordenadas según lÿ cifra del 
volúmen de ventas y en el se 
contiene también datos de tanto 
interés como la plantilla laboral, 
el valor añadido generado, el 
tanto por ciento de 
participación extranjera, el

en

Banco

a r a

BILBAQ

Induban,y 
poniendo

Se observa sostenimiento y 
cambios similares a los 
precedentes en Químicas, 
inversión, construcción y 
Siderúrgicas.

Bsneario, donde Bancobao, 
Hispano, Santander,

Sservicio especial del 
"ARAGON/EX)PRES" 

de Vizcaya p 
"ARAGON/exprés"

La tanda de hoy ha* sido en 
muchos aspectos similar a la de 
ayer. Sigue girandoel interés del 
mercado en torno al 
departamento eléctrico y a las*

TRANSICION
BARCELONA Industriales, donde la línea de 

pérdidas se situa en unos 15 
enteros. En Químicas carburos 
mejora 10 enteros y el resto del 
grupo pasa con recortes suaves. 
Repuntes en el departamento de 
construcción a cargo de 
Fomento y Asiand, resistencia 
en azucareras, repftipiones de 
cambio en papelera», y al cierre 
un cierto ambiente de 
mantenimiento.

El comportanfiento de la 
bolsa de Barcelona es muy 
similar al de los otros mercados. 
Sostenimiento en algunos 
valores locales resistencia en 
general en el departamento 
electrico y una cierta actividad 
mayor en torno a Telefo'nica.

Como en días anteriores el 
departamento bancario quizás 
sea el de tonos menos

participación estatal en este 
pelotón de cabeza. Las nuevas 
empresas que superaron en 
1913, dicha cota son: Ebro 
Azúcares, Calvo Sotelo, 
Petronor, Galerías Preciados, 
INI, Bazán, Michelin, Huarte, 
Fecsa, Iberenka y Sevillana.

Los 5.000 millones de 
pesetas de ventas fue superada 
por otras 44 empresas, de las 
que en trece hay participación 
extranjera mayoritaria y en 
dieciseis minoritaria. El Estado 
tiene paquetes accionariales solo 
en tres empresas de este grupo.

Cuatrocientas cuarenta y tres 
empresas superaron los 1.000 
millones de ventas frente a 357 
en el año anterior. De ellas 
sorprende el alto grado de 
participación extranjera que es 
real en 137 casos.

Así pues, 515 empresas 
superan los 1.000 millones de 
pesetas. Los buenos resultados 

I en cuento incrementos de ventas 
I que señala el estudio de 
“Fomento” son debidos, en 
gran parte, a la elevación de 
precios pero, de todas maneras, 
indican también que 1973 fue 
un año de expansión para las 

< empresas españolas.

monto délas exportaciones, 
I etcétera. También aparece el 

volumen de recursos propios 
ratios de interés como 
rentabilidad-ventas, rotación dé' 
los recursos propios y 
rentabilidad recursos propios

De las 1.081 empresas 
estudiadas, 673 pueden ser 
calificadas de industriales, 207 
de alimenticias —entre 
industrialfes, comerciales y 
cooperativas— y, por último, el 
sector de servicios y compañías 
de seguros está representado por 
201 sociedades. Tras el citado 
“ranking” se encuentra un 
detallado estudio de los 36 
áubsectores ert qué se dividen las 
empresas estudiadas.

Treinta y ocho empresas 
pasaron en 1973 la frontera de 
los 10.000 millones de pesetas 
frente a 28 en 1972 lo que, por 
otra parte, ha hecho bajar la- 
cifra de empresas con

sobre todo en TERAN

FACILITADOS POR

española

2.965.152.082,05 Pesetas

MADRID

2 enteros en

, ! durante la sesión, observándose

CATALUÑA

decir, sostenimiento en los 
valores que mejor han pasado

tiene similares 
al de ayer, es

grupo de 
Tabacalera

Vizcaya pasan 
cotización papel.

subida de 
Iberduero.

Al cierre ambiente discreto, 
mejor para los valores que hoy 
han registrado buena actuación.

El cierre 
características

Irregular el 
monopolios donde

El departamento electrico ha 
confirmado las alzas de sesiones 
anteriores, destacando la nueva

baja 20 enteros y 4 Campsa. Sin 
embargo Telefónica opera con 
mucha fluidez, avanzando 5 
enteros sus acciones y 2,5 
puntos sus derechos.

Sesión de bolsa de pura 
transición, con reducido 
volúmen de negocio y oferta de 
consideración en el sector

acciones de Telefónica. Quizás 
hoy el interés ha estado más 
centrado en estos últimos 
titulos.

papel para los departamentos 
bancarios.

Indice de la bolsa de Madrid 
92,70 (más 0,10).

Oficina Central: SAN JORGE, 8

487 OFICINAS EN 5 PROVINCIAS 

NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS

presentan cargados de 
problemas". Y el pasado 4 de 
octubre, el Ministro de

PAGO DE INTERESES 
DE BONOS DE CAJA, 
AL 7 POR 100, SERIE F

INTERESES 
de caja, CONVERTIBLES, AL 

6.5 POR 100, SERIE G

INTERESES 
CAJA, 

^1-7 POR 100, SERIE H

40 AGENCIAS URBANAS

de

Cambios de la sesión de hoy
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BANCO 
INDUSTRIAL 
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que el sástema r- „
basa en 1.31 Capital y Reservas: 
montadas sob 2.965.1.52 082 ft.'i I

les del satélite; 
el satélite es
¡cagonal de 4i 
de alto y que í
cuatro antenií i 
e 49 centímetn

e satélite, 1 
y dimengioiK 

ro de importa 
M3 nuestro paú 
forma definitin 
internacional i 

c i ó n p o r 1 
leí espacio.
3Íetivo8 cientif» 
hay que deatm 
o de cierti 
de la ionosfenl 

: la radiación yj 
agitación (k 1

;a 
lOZA 
RO

UBRE dE

Canfranc, 22-24 
Tel. 21.96.04 

Zaragoza

Se pone'^en conocimiento 
de los tenedores de Bonos de 
Caja de este Banco, 
correspondientes a la emisión 
27 de octubre de 1972 que, a 
partir del día 27 del corriente 
i^'es, se procederá al pago del 
cupón núm. 4 de los mismos, 
a razón de 35 pesetas líquidas 
por cupón.

Ha?® I*®”® conocimiento 
oe los tenedores de Bonos de 
r / Jeste Banco, 
correspondientes a la emisión 
íaJ* °®*“bre de 1972 que, a 
partir del día 27 del corriente 

procederá al pago del 
opón núm. 4. de los mismos,

*** 32,50 pesetas '•quidas por cupón.

Ha?? P®"® ®” conocimiento 
- '0$ tenedores de Bonos de 
enrr. ’ **® ®ste Banco 
«^respondientes a la emisión 

d® 1973, que, a nJU*1®’ «Há 28 del corriente 
procederá al pago del 

«Pón num. 3 de los mismos 
líoiiiV°® ^® 3 5,- pesetas 

P®*^ cupón.
en I., .P®9os se efectuarán 
en- *1®' Banco sitasL F I^^CELONA, BILBAO, 

'MADRID, 
zaRagoza''"'*-^'^^'^

® ^® octubre de 
Apoder^adí’

ESPANA PARTICIPARA EN 
116 FERIAS EXTRANJERAS 
DURANTE 1975

MADRID, 23 (Europa 
Press) -* La Comisaría 
General de Ferias ha hecho 
público el, programa de 
actividades 'renales en el 
extranjero durante el 
próximo año 1975. Se orevé 
participar en 116 ferias, de : 
35 países, do las cuales 20 
contarán con un pabellón 
oficial de la comisaría.

En Europa está prevista 
la participación en 87 ferias 
y exposiciones 
correspondientes a 16 
países. Destacah 26 ferias de 
Alemania Occidental, 14 de 
Francia, 12 de Gran Bretaña 
y 10 de Italia. En los países 
del Este habrá presencia

Alemania Oriental, Bulgaria, 
Checoslovaquia, Polonia, 
Rumania y Yugoslavia.

En América del Norte se 
participará en nueve ferias 
de Esúdos Unidos y 2 de 
Canadá. En Hispanoamérica 
ha^rá presencia de nuestro 
país en cuatro manifestacio
nes que tendrán lugar en 
Ecuador, Guatemala, Perú y 
Venezuela. En Africa y 
Cercano Oriente se estará 
presente en 11 países con 
12 ferias en total. Por 
último, en Asia y Oceania la 
presencia española se 
realizará en una feria 
japonesa y otra de la India.

Eq las Eléctricas la'’nota 
destacada es la recuperación de 
10 enteros en Viesgo, y aunque 
las diferencias en el resto de las 
cotizaciones del grupo no son 
fuertes, incluso Iberduero pierde 
un entero, y se observa una 
apreciable resistencia que da un 
buen tono a este sector. En 
Siderúrgicas, balance desigual, 
recuperanao Hornos el 200ñ 
(mas 2) y cediendo 10 enteros 
0 larra, 5 Tu bacex y 2 
Echevarría. En Bancos continúa 
la oferta, aunque hoy las bajas 
están entre 5 y 10 enteros, 
exceptuándose la pérdida de 18 
de Bane st o. Diferencias de 
cambio muy cortas en las 
Químicas y actuación destacada 
en Telefónica en sus acciones, 
que en 5 cambios sucesivos 
mejoran 4 enteros, cerrando 
incluso con demanda. Sus 
cupones repiten cambio a 137 
ptas. En los corros finales de 
varias y sociedades de inversión, 
gran profusión de repeticiones.

AJA DE AHORROS
Y MONTE DE PIEDAD DE

ZARAGOZA. ARAGON Y RIOJA

EL SEPTIEMBRE 
NEGRO DE LA BOLSA

MADRID,- En un 
informe del Banco Atlántico 
sobre la coyuntura económica, 
señpla que el di*a 11 de 
septiembre —que el Informe 
denomina suavemente 
"septiembre negro"—, se perdió 
la cota 100 en el Indice de la 
Bolsa de Madrid. La sencilla 
historia de como se perdieron 
12,77 puntos en un mes queda 
clararpente reflejada en los datos 
estadísticos correspondientes al 
peor mes bursátil del año. Claro 
que por las mismas fechas la 
situación era mucho peor en las 
Bolsas de Londres y Nueva 
York.

¿Y que está ocurriendo en el 
Sector exterior, tan decisivo en 
los momentos actuales? Pues 
que "poco a poco, y esto no 
constituye ninguna sorpresa, el 
panorama de los intercambios 
españoles con el exterior va 
empeorando". Aunque es 
indudable que el actual volumen 
de reservas supone una garantía 
importante a corto plazo, no se 
debe olvidar que su capacidad 
adquisitiva, medida en terminos 
de i reportación mensual, 
ha pasado de 8-9 meses en 1972 y 
1973 a poco mas de cuatro 
meses en julio último.

Como consumidores que 
somos no podemos olvidar que

pronto entrará en vigor el 
Código Alimentario. Las 
exigencias técnicas son muchas, 
pero las ventajas que se 
derivarán para el consumidor 
serán manifiestas. "Si, como 
dispone el Código -escribía el 
Informe de Banco Atlantico en 
noviembre de 1967— tenemos 
kilos de 1.000 gramos y aceite 
de oliva elaborado 
exclusivamente a base de 
aceituna, la fecha de 1967 sería 
recordada como otras famosas, 
la batalla de las Navas de Tolosa, 
el año 1492, etc. Ahora, esos 
siete años de desfase le 
proporcionaran el "bouquet" de 
lo añejo...

Quizá no haya lugar para un 
pesimismo excesivo. De todas 
formas, y aunque el Proyecto de 
Presupuestos para el año 
próximo suponga un aumento 
cercano al 19 por 100, el 11 de 
septiembre advertía el 
Presidente del Gobierno que los 
próximos meses económicos "se

Comercio admitía que desde el I 
verano la política econdínica era 
m^ restrictiva, con el fin de "no ‘ 
crear mas problemas a medio í 
plazo de los que se estaban 
resolviendo a corto".

BOLSA DE MADRID
1 BANCOS Precetí. HOY

1 Banco Zaragozano................... . 1.176
430 
920

1 Banco Exterior........................... 432
9151 Banco Central................................

1 Banco Español de Crédito............. 729 729
1 Banco Hispano Americano_____ 672
1 Banco de Santander.................... 943 __
1 Banco Popular Español........ . ....... doo 790I Banco de Bilbao............. ................ 995
1 BarKo de Vizcaya........................... 828 __
1 Banco Occidental........................... 820 __
1 Banco Atlántico............................. 770
1 Banco Industrial de Cataluña 490 —
1 Banco Ibérico.................................. 860
1 ELECTRICAS
1 Hidro.Española............................. 183 1811 Sevillana.......................................... 168 167,51 Cantábrico..................................... 164 164 1
1 Eléctrica Viesgo............................. 165 166 1
1 HidroCataluña................................ 142 144 1
1 Iberduero................................... 266 268 1
1 E. Reuni das..................................... 116 115 I
1 Unión E. Madrileña....................... 165 165 I
1 Ferxïsa...................... ...................... 131 131 1
1 Fecsa 5.000..................................... 156'75 157 I
1 Fecsa l.(X)0..................................... 161'50 161 1
1 MINERAS
1 Ponf errada......................... .......... 159 __ 1
1 Duro Felquera................................. 120 120 1
1 siderometalupgicas
1 Altos Hornos................................... 198 196,751
1 Auxiliar F.C.................................... 75 1
1 ALIMENTACION
1 Azucarera.................................... 149 __ 1
1 Ebro................................................. 726 719 1
1 Aguilas............................................. 201 198 1
1 . QUIMICAS

Petróleos......................................... 376 373 1
Explosivos...................................... 299 298 1
Energías........................................... 165 166,5 11 CONSTRUCCION
Dragados.......................................... 915 920 1

i Urbis................................................. 215 218
Inmobiliarias Metro........................ 264 264
Vallehermoso................................. 223 223

VARIOS
Telefóni ca........................................ 273 278
Galerías Preciados.......................... 500
Campsa................................ ........... 221 217
Tabacalera \.................................... 400 380
Astilleros......................................... 116 116
Metra........................................ 172 175
Unión Fénix.................................... 595 591
Ahorrofondo.................................. 1.517,43 1.522,20
Seat...... ........................................... 170 170
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MUESTRAS

Esta situación se justifica,

1 ’

6. CAMPO VILLEGAS Los daños afectaron
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ha sido denominador 
a lo largo de casi tres

lógicas, 
común 
lustros.

se produjo 
p a s a d c

HACIA UNA NUEVA 
SITUACION DE 
EQUILIBRIO

explosión que 
durante la 
madrugada.

EL BOXEO, 
¿deporte inmoral?

QE que es una ducha de agua fría hablar 
precisamente ahora, en Aragón, sobre la 

moralidad e inmoralidad del boxeo. Hace pocos 
días estábamos todos pendientes de la televisión 
con el alma en vilo ante el conTbate de nuestro 
Quico y el japonés. A nadie, en ese momento, 
nos asaltaba remordimiento alguno. Y, siií 
embargo estábamos deseando con toda nuestra 
alma el "fuera de combate" técnico, el 
knock-aut, un puñetazo afortunado que 
provocase la hemorragia cerebral del japonés y 
le hiciese perder el conocimiento o debatirse en 
el suelo entre un charco de sangre, Yp no sé si 
exagero o no, pero repasando mi memoria

1 encuentro, en aquellos momentos, una ansiedad 
I rabiosa, el contagio del "clima", que ahora, más 

serenamente, repruebo. Y lo repruebo porque 
creo que, en-este punto, como en tantos otros, 
vivimos inmergidos en una deformación de 
conciencia. Hemos visto boxeo desde niños, nos 

I romos recogido cromos de boxeadores, hasta 
hemos soñado (sueños de adolescencia', en 
poder subir un día al ring a dar una tunda tras 
otra, entre los vítores de una multitud 
electrizada.

Pero el boxeo ¿qué es? "Es el arte de 
producir hemorragias cerebrales", que me 
ctecía, brutote él, un compañero de carrera. El 
fin del boxeo, es la eliminación física del 
adversario. Los golpes se dirigen 
preferentemente a la cabeza, se busca la cabeza 
del contrincante, con el objeto do hacerle 
perder el conocimiento. Un ser humano se pone 

acuerdo con otro ser humano para ver cuál 
de los dos queda en pie. Los especialistas nos 
dicen que cada puñetazo encajado en cualquier 
T y '^«Percute en el cerebro.
Todos. Al ser golpeado con dureza, el cerebro 
sufre una doble herida: una en la región 
afectada y otra en la opuesta. Masas de células 
cerebrales, de tejidos delicadísimos, mueren y 
mueren definitivamente. Porque otros tejidos 
son capaces de recuperarse, en el cuerpo' 

I humano, se regeneran espontáneamente; pero 
en el cerebro no ocurre lo mismo. Se nace con 
un numero determinado de células, de las que 
dependen las más altas funciones del ser 

I humano, y cuando mueren, muertas están. Los

boxeadores buscan directa o indirectamente 
provocar la hemorragia, herir el cerebro. Y eso 
como deporte y de mutuo acuerdo.

Una pequeña herida no es nada, en efecto. 
¿Quien no las ha sufrido, en su vida? Pero es 
que la vida de un profesional del boxeo es una 
cadena de heridas, inferidas y recibidas. El 
cerebro del boxeador normal va deteriorándose 
a medida que suman los combates. Y ese es el 
secreto de esa especie de enfermedad 
profesional, que en Inglaterra llaman "groggy" 
y en Italia “ubriacchezza dei pugni", 
"borrachera de los puñetazos".

Existen estadísticas, sobre todo en los 
Estados Unidos, escalofriantes sobre los 
boxeadores profesionales. En un elevado tanto 
por ciento han perdido gradualmente las 
mejores facultades humanas, hasta llegar, o a la 
muerte, o a ese estado de estupidez en el que ya 
no les importa recibir impactos, sino 
propinarlos. Uno de los más famosos 
boxeadores, Tunney, se retiró del boxeo 
cuando se dio cuenta de que su mujer le decía 
con frecuencia que "se estaba volviendo 
estúpido". Pero el cerebro, una vez herido, es 
mal consejero. Algo así como el alcohol. Sólo 
en los comienzos de una decadencia se es capaz 
de reaccionar. Por eso el boxeo está lleno de 

accidentes" mortales. En rigor, muchos de 
ellœ no son ningún "accidente" sino el golpe 
último, la gota final que colma la medida de un 
organismo humano. El cerebro está cargado de 
cicatrices. La fuerza bruta del músculo ha ido 
socavando la integridad personal. Y, de repente, 
ün pequeño golpe, un puñetazo sin importancia 
provoca el desenlace.

Entonces uno, serenamente, se pregunta: ¿es 
moral o es inmoral el boxeo? ¿No semeja más 
bien un duelo que un deporte?

El parangón con la corrida de toros o con las 
carreras de automóviles en las que los 
accidentes menudean no es exacto. Porque en 
los toros o en las carreras no se busca ese 
accidente; en el boxeo, en cambio, sí; y entre 
seres humanos.

A Informe socio-económico 
publicado por Sindicatos

EN ESE AÑO LA ECONOMIA ESPAÑOLA DIO
DE UN ACUSADO DINAMISMO

^oníra

¡f a 
^pended 
tfectos 
Considera

MADRID, 23 (Europa 
Press).— La Organización 
Sindical española, a través del 
Secretariado Central de Asuntos 
Económicos, ha publicado hoy el 
informe anual sobre la 
"evolución socioeconómica de 
Es paña-1973”^ en el que se 
señala que durante el presente 
año puede que muchos sientan 
nostalgia de 1973, durante el 
cual la economía española dio 
muestras de un acusado 
dinamismo, lo que constituyó 
un hito más dentro del dilatado 
proceso de expansión que, a 
pesar de ciertas intermitencias

añade, porque aún cuando 1973 
no haya dejado de suscitar 
graves preocupaciones derivadas 
de relevantes problemas, se tiene 
la Conciencia de que con el ha 
finalizado una etapa de la 
reciente historia económica de 
España, abriéndose una nueva 
singladura que puede 
caracterizarse por la existencia 
de importantes cambios 
respecto del pasado, que 
previsiblemente habrán de 
imponer remodelaciones de 
actitudes y planteamientos 
fundamentales, no tanto poque 
las circunstancias internas hayan 
cambiado en lo esencial sino 
porque las condiciones del 
marco internacional, dentro del 
cual hemos ido penetrando 
mediante una vinculación 
económica cada vez más amplia, 
se han visto básicamente 
alteradas.

Según el informe anual de la 
Organización Sindical la reciente 
crisis energética, las fuertes alzas 
de precios de las materias primas 
y los problemas suscitados en 
torno a la jurisdicción marítima 
en el ámbito de los recursos 
pesqueros, no son otra cosa que 
manifestaciones del cambio al 
que se asiste dentro de un 
mundo en el que se está 
configurando una nueva 
situación de equilibrio-entre los 
países desarrollados y I6s que 
integran el denominado tercer 
mundo, y que sin duda I 
repercutirá modificando 
sensiblemente las estructuraste 
las relaciones econcxnicas y ■ 
políticas a escala internacional. |

Los resultados económicos 
conseguidos en el pasado 
ejercicio -^un 8,5 por ciento de 
aumento del PNB muy por 
encima del promedio del 7 por 
ciento previsto en el III plan- 
han constituido la piedra de 
toque que ha venido a 
demostrar la amplia capacidad 
de respuesta que tiene la 
economía del país. Sin embargo 
en opinión del informe de la 
Organización Sindical, la 
satisfacción derivada de los 
resultados productivos logrados 
se contrapone el pesar por la 
prosecución e incluso sensible 
intensificación que han 
experimentado las alzas de 
precios que constituyen un serio 
peligro para el mantenimiento 
de un adecuado’ grado de 
competitividad, así como para la '
necesaria regularidad y i

‘ ieiterar
continuidad del proceso i^mercial
expansión del país. ge venta 

por ciem 
margen c 
por cien ti 

al tf.ceridas, . 
- • - sensiúJnflí i^P 

expansión que se ha registraój o r I < 
en el plano económico ha sM^traor 
^ersión En todos los 
sectores los resultados de l^rpLendec 
fueron más positivos y 
niveles de p rodu ccic-^"! 
alcanzados permitieron - 
mantenimiento del plen-ip’’'”’ 
empleo de la población acV^. madrugadi

EL PLENO EMPLEO, 
ASEGURADO

El principal factor 
debe atribuirse la

El año se abrió con un ni 
de desempleo sobre la poblac,,, La 

I activa del 1,5 por ciento y cerrí 
t con menos del 1,2 por ciento.

A pesar del notable aumer;^^“ 
que experimentó el 
comercial, los restant- 
componentes de la balanza ¿ 
pagos mantuvieron unot 
favorables resultados qi 
determinaron una nuevi 
expansión de las reserva 
exteriores, cuyo volumen tota 
neto alcanzó a fines del ejerció 
los 6.799,5 millones de dólara

a 5.CX36 millones con pi 
se_ ÍQidó el año.

El informe sobre la evolución 
socib-econo'mica de España, 
elaborado por la Organización 
Sindical termina señalando qu 
en la medida en que la voluntad 
general por salvar los obstacula 
planteados venga respaldada pa 
la continuidad de una decidida 
política económica de apoyoaj 
la expansión, el moderada j
optimismo que se tiene sobre tai J
resultados económicos de 107 J
se podrá yer confirmado e| ^5
incluso reforzado. H

EL ATENTADO AL BANCO IBERICO

w. "M
1

Dirigido

MADRID, 23 (Logos)- 
En unas 100.000 pesetas se 
valoran los daños y pérdidas 
materiales sufridos por el 
Banco Ibérico, de la calle de 
María de Molina, por la

cristalería, exterior y a la 
puerta principal de dicho 
establecimiento, sin que se 
hayan producido otro tipo 
de daños ya que han 
c o n tinuado « durante la 
mañana los servicios 
normales del banco.

Parece confirmarse ¡a 
teoría de que la explosión se 
produjo al lanzarse un 
artefacto desde el exterior.

seguramente desde un 
vehículo, y no parece 
probable que el artefacto 
fuera colocado en un rincón 
de una jardinera que hay en 
la entrada de la citada 
entidad bancada.

O tras fuentes nos Dada

principalmente a la

informan que durante los i 
últimos días se han recibido | 
varios anónimos con ‘ 'L
amenazas en diversos bancos. '

MIERCOLES, 23 DE OCTUBRE DE i ’''’'ercole i
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Los estanqueros de Madrid decididos: EL CASO «MISTOL»

ÎZ iNo venderán cerillas

DIO
^0

^MADRID, 23 (Logos).- 
Unterponer recurso- 
Contencioso administrativo 
Contra el Decreto sobre 
Clasificación, provisión y 
fransmis^ión de las 
fxpendedurúis de Tabaco y 
infectos timbrados, por 
onsiderarlo lesivo contra 
iis intereses profesionales;

teiterar unos márgenes

venta de tabaco del 10 
Çor ciento y solicitar un 
margen comercial del 33,3 
por ciento por la venta de 

al ^cerillas, son los acuerdos 
sensiú/nof importantes tomados 

ue se ha registrad o r asamblea 
conómico ha si(^xtra or diñaría, de la 
1 todos los grañifAffj-upación Provincial de 
resultados de ^^T^^pendedores de Madrid, 
le producci> bras cuatro horas 

pernyixierQn ^>’‘^^^ finalizo 
ento del píen#”’'”’ horas 
3 población acx'w, madrugada de hoy. 
abrió con un nisf

3 sobre la poblaci* La posibilidad 
5 por ciento y cerrl
3l 1,2 por ciento. L 
3l notable aumenff 
i mentó el défió 
, I os restante 
de la balanza dt 

Atuvieron una 
resultados qui 
ron una nuevi 
de las reserva 
yo volumen tota 
i fines del ejercicic 
ilíones de dólara 

' millones con que

31 país.

EMPLEO,
>0
¡pal factor
Juirse la

en 
de

de 
las 
la

de que

empresas privadas puedan 
ser titulareif de concesiones 
de expendedurías, en lugar 
de personas físicas como 
hasta ahora; la clasificación 
de las expendedurías por los 
artículos que puedan vender 
y, sobre todo, el hecho de 
que la titularidad de las 
expendedurías solo puedan 
ser heredadas por una sola 
vez, son las razone.s 
fundamentales que unducen 
a los expendedores a 
interponer el recurso 

. contencioso administrativo, 
cuyo plazo finaliza el 
próximo d ta 13 de 
noviembre.

En el aspecto económico 
los I expendedorespercibeni 
actualmente el 10 por 
ciento sobre el precio renta 
del tabaco (es decir, sin 
incluir los‘ impuestos) lo que 
les da un beneficio real del 6 
o el 7 por ciento sobre el 
precio de venta al público.

porcentaje que consideran 
totalmente ruinoso, según se 
puso de relieve en la 
asamblea . Finalmente, y 
por lo que se refiere a las 
cerillas, por la.s que perciben 
un beneficio del 15 por 
ciento, los asambleista.s 
acordaron solicitar un 
margen del 33,3 por ciento.
un dos por ciento de
bonificación por pronto 
pago, rápeles al final del
año, por el volumen de
ventas y la exclusividad de 
venta de cerillas encías 
expendedurías. Los 
expendedores están 
dispuestos a hacer causa 
común con los de Sevilla, 
emplazando a las 
Compañ tas fosforeras a 
atender su demanda, pues, 
en caso contrario —según la 
asamblea— a partir del 
próximo dia 1 de noviembre 
suspenderán la venta de 
cerillas en sus estableci
mientos.

puede tener 
^na solución

extra jurídica
BARCELONA, 23 (Europa Press).— Antes de que termine el presente año puede 

producirse una solución al conflicto “Mistol”, que tiene enfrentados a dos grupos desde 
hace varios años al disputarse la citada marca, según ha manifestado don Salvador 
Coromina, administrador de “Mistol consorcio*’ y oponente de la Empresa “Henkel 
Ibérica’’.

El señor Coromina ha señalado que la única solución posible es la compra por una u 
otra parte, de los posibles derechos que - tenga la otra.

Se ha sabido también que personas con plenos poderes, en representación de 
“Henkel’’ y los llamados “mistoleros” los abogados Solís Ruíz y Ruíz-Giménez, 
respectivamente, vienen manteniendo reuniones en las que tratan de la cuestión de la 
propiedad de la marca “Mistol”.

También ha hecho referencia el señor Coromina al problema laboral que podría 
derivarse del caso, ya que si dejara su grupo de fabricar “Mistol” se quedaría sin trabajo 
buena parte de los tres mil empleados que actualmente tiene su consorcio.
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MAÑANA, JUEVES
¡ESTRENO SIMULTANEO CON LAS 

PRINCIPALES CAPITALES DE ESPAÑA!

MADRID, 23 (Europa Press).— Según informa el Banco 
de España, los ingresos por conceptos de transferencias 
privadas (dentro de las cuales constituyen un porcentaje 
importante las 'remesas de emigrantes), en los siete 
primeros meses de 1974 han sido de 709,1 millones de 
dctlares, frente a 754,3 millones de idéntico periodo del año 
pasado.

Los pagos han experimentado un importante aumento al 
haberse casi triplicado este año respecto a 1973, alcanzando 
112,4 milicaies de dólares mientras que el año pasado 
fueron 42,9 mili mies de dólares.

MADRID, 23 (Logos).- 
Tiempo probable. 
Precipitaciones de intensidad 
variable en todas las regiones. 
Estas serán más intensas en el 
Cantábrico, cabecera^ del Ebro 
y Duero y región catakina; las 
más débiles y dispersas 
corresponderán a Andalucia. Las 
precipitaciones serán de nieve en 
los sistemas montañosos. 
Descenso de temperaturas.

Día 24.-Riesgo de tormentas 
en Levante y Sureste. En las de
más regiones se mantendrá con 
análogas características.

TEMPERATURAS
EXTREMAS DE ESPAÑA

Máxima: 25 grados en 
Almería, Córdoba, Murcia y 
Sevilla.

Mínima: 2 grados en 
Pamplona.

SOLUCION
A SU FMBIEMA DE APARCAMIEIUO
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¿Vd. precisa un aparcamiento en sector centro de la 
Ciudad?

SI. — Evidentemente si posee su domicilio o negocio 
en dicho sector.
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^’da la extensa duración del film, TRES SESIONES DIARIAS:

4'45 - 7'15 y 10'45
Mayores de 18 años y mayores 14 acompañados.
Venta de localidades para el estreno, en taquilla

SI. — En el caso de estar alejado del centro, pero pre
cisando desplazarse constantemente en función de 
realizar trámites.

En Sanclemente, 8-10, disponemos de las últimas pla
zas en venta.
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Zaragoza viva
HACIA 1980 Y SI HAY AGUA |

BAGON PUEDE SER UN,
POTENCIA GANADERA

PERO HABRA DE PLANTEARSE EL TEMA CON UNA í
MODERNA MENTALIDAD EMPRESARIAL I

El resurgir de la ganadería aragonesa, 
una vez que el agua convierta * las 
resecas tierras de hoy en suelo de regadío, 

es el tema que ha sido ampliamente 
estudiado por don Isaías Zarazaga Burillo, 
catedrático de Zootecnia de la Facultad 
de Veterinaria de nuestra Universidad, en 
la ponencia que el Consejo Económico 
Social Sindical Interprovincial del Ebro 
ha editado recientemente. En su tarea, el 
doctor Zarazaga Burillo contó con la 
colaboración de los 
Vicente y Altarriba 
ambos a su cátedra.

Lo primero que 

profesores Vallejo 
Darrán, adscritos

habrá que decir.
porque así lo reconocen los autores, es 
que la potenciación de la ganadería en 
Aragón no podrá llevarse a cabo mientras 
no se cuente con agua en las cantidades 
precisas. De ahí se desprende la 
oportunidad de haber dado a conocer 
públicamente tal informe —cuyo título es 
muy sugestivo: "Aragón, despensa de 
España"— precisamente en estos días en 
que tanto se habla y polemiza en torno al 
aprovechamiento integral de los recursos 
hidráulicos del Ebro, sobre el que pesa el 
proyectado trasvase hacia la cuenca del 
Pirineo oriental.

POTENCIAR LA REGION

La realización de los regadíos en 
Aragón reportaría no sólo la posibilidad 
de saciar la "sed de boca" en muchas 
zonas o impulsar el desarrollo industrial y 
agrícola de las distintas comarcas, sino 
incluso la expansión ganadera de la 
región, que podría convertirse —de 
acuerdo con lo que afirma el doctor 
Zarazaga— en una auténtica despensa para 
el resto del país.

El referido estudio consta de ocho 
capítulos, en los que se analizan con 
detalle las superficies regables; las 
opciones de producción de materias 
vegetales para la alimentación del 
ganado, especialmente de maíz y alfalfa; 
las variantes de producción animal según 
razas y tipos; la estimación de la 
producción ganadera para el inicio de la 
próxima década; y los condicionantes 
técnico-económicos imprescindibles para 
convertir a esta región en una, zona 
ganadera de envergadura.

Los redactores de la ponencia 
establecen desde un principio la necesidad

£¿ MAS CAÍ/M¿OSO
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de no improvisar dentro de unos años, 
— originando así situaciones 
improductivas y con "efectos sociales 
desastrosos"—, lo que debe planificarse 
desde ahora mismo: "la implantación y el 
desarrollo de una ganadería progresiva". 
A tal efecto propugnan una estrategia,de 
alcance regional y a todos los niveles,de la 
producción ganadera, cuales son la 
elección de los sectores más competitivos 
a la vista del panorama que ofrecen ios 
mercados nacional e internacional; la 
preparación de quienes habrán de 
intervenir en el manejo del ganado; la 
industrialización y comercialización de 
los productos; la gestión de las 
explotaciones ganaderas, etcétera. Todo 
ello, son "etapas de 
recorrer", advierte el 
ponencia.

un largo camino a 
equipo autor de la

COMENZAR DESDE LA BASE

En efecto, se trata de una tarea que 
hay que comenzar prácticamente desde la 
base, según, puede leerse en el apartado 
septimo de la obra, donde se especifican 
los siguientes puntos que deben ser 
cumplidos a rajatabla: aplicación de los 
modernos métodos de selección de razas; 
constante preparación y capacitación del 
ganadero'/ que no se improvisa ni se 
crea", aspecto éste que, al ser olvidado en 
muchos casos, ha motivado el fracaso de 
las explotaciones ganaderas; creación de 
una nueva mentalidad empresarial 
respecto a la ganadería; cuidar la 
productividad y la rentabilidad de las 
explotaciones, analizando la modalidad 
de producción que debe aplicarse en cada 
comarca, y clasificando las explotaciones 
en familiares, de asalariados y de > grandes 
unidades, con arreglo al tipo de personal 
en ella empleado; y realizar un completo 
es^dio de los diversos factores que 
inciden en el mercado de los productos 
ganaderos, teniendo en cuenta las 
producciones estacionales y la política de 
precios. Se trata, en definitiva^de enfocar 
la ganadería como una actividad 
empresarial, que requiere especialización 
y dedicación, y que debe contar con 
créditos, ayudas de cooperativas y 
asesoramiento técnico oficial.

Respecto a la faceta socio-econcxnica, 
habrá de considerarse otras cuestiones 
tales como "asentamientos de población, 
movimientos migratorios, mano de obra

ganadera, evolución de la renta agrícola 
ganadera y situación de las áreas rurales", 
entre otras.
ALGUNOS DATOS

Por otra parte, los redactores de la 
ponencia consideran la ganadería vacuna 
como la producción más conveniente para 
desarrollar en Aragón, estimándose^ en 
otro orden de cosas, que 
aproximadamente el sesenta por ciento de 
las superficies puestas ya en regadíos y un 
ochenta oor ciento de las aue lo estarán 
en el futuro, deberán producir aumentos 
para el ganado.

Unas noventa y dos mil ochocientas 
sesenta y cuatro toneladas métricas de 
carne pueden producirse en Aragón en 
1980, mientras que la producción de

[bsituaciónjioji^^

«NO TENEMOS OTRA GUERRA OH 
PIMIENTO, POROUE HAY POCO»
• AYER LOS CONSERVEROS MURCIANOS 

NI SIQUIERA ACUDIERON AL PESAJE
ZARAGOZA, 23 (“ARAGON/ex

prés”).— La situación de los agricultores 
zaragozanos y de sus vecinos lospueblos 
de la Ribera navarra en relación a la venta 
de la cosecha de pimientos no ha 
mejorado sensiblemente. Como se 
recordará, anteayer tanto en Mallén como 
en Cortes de Navarra y Buñuel —los tres 
centros má.s importantes de compraventa 
de pimientos de la zona— no se vendió ni 
un solo kilogramo de este producto, en 
razón del bajo precio fijado por los 
conserveros —fundamentalmente 
procedentes de Murcia— que no superaba 
las ocho pesetas. Un alto número de 
toneladas de pimiento quedaron 
almacenadas en tractores, camiones, 
mulos mecánicas, etc. al no procederse a 
la venta.

Ayer, a primeras horas de la tarde, 
continuaba todavía la incertidumbre 
entre los agricultores por no conocer la.s 
decisiones que lo.s compradores habían 
podido adoptar en su “cuartel gerieral” 
del hotel Sancho el Fuerte, en Rioaforada 
(Navarra). Llegada la hora en que se 
realiza el pesaje y la venta cada día, se 
pudo comprobar que los conserveros ni 
siquiera acudieron a las básculas, lo que 
quería decir que no habían modificado 
sus posturas. Afortunadamente, al menos 
por lo que respecta a Mallén. acudió un 
comprador representante de una 
conservera de Azagra (Navarra) que pudo 
ser convencido para quedarse con todo el 
pimiento almacenado en el pueblo desde 
el día anterior a un precio ligeramente 
superior a las 9 pesetas el kilo. El hecho 
de que el producto llevara ya más de un 
día recolectado hizo que los agricultores 
de Mallén consideraran aceptable tal 
precio, y de esta forma, fuese vendido en 
su t o talidad. Los conserveros más 
importantes, por el contrario, continúan 
en la zona, pero en una política de dejar 
pasar el tiempo.

Esta mañana, nuevamente, los 
agricultores de Mallén y su zona han 
vuelto a salir al campo para seguir

leche llegaría a las seiscientas veintith 
mil toneladas métricas, y ello sin quei 
ninguno de los casos fuese preciso apuo 
al máximo ios índices de rendimient; 
Por lo que se refiere a las cabezas g 
ovino, al iniciarse la próxima defcai 

t enfern 
' una eleví

habría un incremento de cuatrocienii 
mil cabezas, gracias a las cuales i 
contaría en la región con unos di ' 
millones y medio de ovinos.

Esta breve síntesis de "Araga 
despensa de España" nos da una idead 
interés que tal informe tiene de cah ; 
potenciar debidamente un sector q 
importante como la ganadería. Peropa 
alcanzar esa meta es preciso que antesi 
cuente con el agua precisa. Ni mási ? 
menos. 

José HENRIQUEZ
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recogiendo los pimientos, sin ninguna 
certeza de que esta tarde vayan a poder 
venderlo y, por supuesto, sin conocer el 
precio de venta que les va a ser marcado 
por los compradores, que probablemente 
no suba de las 8 pesetas, fijadas el pasado 
lunes.

El malestar, entre los agricultores, eí 
enorme, según hemos podido comprobar 
ya que se encuentran en la misma 
situación que el año pasado provocó la 
llamada “guerra del pimiento Según ñor 
han afirmado varios labradores de Mallén 
“este año, si no ocurre lo del año pasado, 
es sencillamente porque la cosecha es 
mucho menor. Si nuestro pimiento fuera 
de la calidad y cantidad del año pasado. 
para estas fechas ya hubiéramos tenido 
otra guerra del pimiento”.

El hecho al parecer cierto, según estoi 
mismos agricultores es qut 
aproximadamente un 9 por ciento dt 
los campos dedicados al pimiento estí 
año, no van a poder cubrir siquiera lo¡ 
gastos, siendo así que el pimiento pou 
por ser, habitualmente, el cultivo rnü 
rentable de esta zona 
Navarra. Por un lado, 

de Zaragoza J 
después de lo¡

problemas habidos el año pasado, U 
superficie dedicada al cultivo de los 
pimientos es algo inferior. Además, esV 
año, por la temprana llegada de los fríos, 
el pimiento no ha coloreado lo suficiente, 
razón esgrimida por los conserveros part 
rebajar los precios en los últimos dii^' 
Finalmente, la cosecha de este año 
incomparable con la del año pasado. Urst 
planta que hace un año podía ofreces 
unos ocho o incluso diez frutos, este afso 
no pasa de tres o cuatro, como media. 
que ha reducido la cantidad total de 
pimiento a un volumen muy inferior.

De continuar hoy la política de lo^ 
compradores seguida en los tíltimos dos 
días, los resultados serían imprevisibles- 
Según los propios agricultores, muy biess 
podría ocurrir que buena parte de b 
cosecha quedara en el campo, al no ¡es 
rentable su recogida a tan bajos precios- 
Con lo que el malestar generalizado 
todavía podría aumentar.

MIERCOLES, 23 DE OCTUBRE DE
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con un gran
cariño.

Creen las niñas que en la hucha llevarían sobre

UBRE DE 1”'

como 
darle

DOSCIENTOS MIL ACCIDENTES 
INFANTILES, ANUALMENTE

A NIVEL LOCAL PUEDE HABER 
UNO A PRIMEROS DE AÑO

plan nacional de PREVENCION 
DE ACCIDENTES DE NIÑOS .

salieron corriendo detrás del chico malo, pero 
aquel corría más velozmente, no pudieron 
alcance.

Y salió corriendo con la hucha mientras las dos 
niñas, asombradas por lo que acababa de sucederles, 
comenzaron a gritar desesperadamente. Algunos 
transeuntes, enterados de lo que acababa de ocurrir.

unas cuatrocientas pesetas. Del pezolaga que les robó 
nada se ha -sabido, pero el susto y el disgusto de 
Maripili y Marichu, fue tan grande, que aún no se les 
ha pasado.

* Andy LOPE 

(Foto García Luna!.

, ~E' Comí té se dio cuenta de la 
""portancia de este problema y, de acuerdo 

las normas de la 0. M. S, realizó un gran 
estudio del misrno para exponerlo 
Posteriormente al director general de

Prevención

JUZGADO DE GUARDIA

A"”-. mi, otro.-Y a una moneda de cinco.

cinco chinitos.

accidentes infantiles
SE PRODUCEN ANUALMENTE EN ESPANA
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I último medio, siglo, las 
t enfermedades infeciosasqueocaaonaban 
una elevada mortalidad en la infancia han 

ido cediendo terreno ante los avances de la 
medicina, los progresos de la higiene y la 
elevación del nivel de vida de la población. 
Sin embargo, al mismo tiempo, en los países 
desarrollados o' en vias de desarrollo se han 
incrementado los accidentes en forma 
alarmante. El tráfico rodado, la 
mecanización de los hogares, la profunsión 
de medicamentos, productos de limpieza y 
plagicidas han introducido en nuestras 
comunidades, junto a un bienestar material, 
multitud de riesgos a los qué están 
sometidos especialmente los niños.

-Yo diria-explica'ïl doctor don Javier 
Oroz- que todos estos adelantos han 
ocupado en una gran proporción el campo 
que antes ocupaban las enfermedades 
infantiles.

Nuestro ,interlocutor es miembro del 
Comité Nacional para la prevención de los 
Accidentes en la infancia, asi como de la 
Asociación Española de Pediatría..
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En estos días se está hablando mucho de 
la seguridad en el trabajo y los multiples 
accidentes que se pueden producir, caso de 
no seguir unas normas de seguridad.

Sin embargo, también hay que pensar 
que los niños resultan con graves lesiones en 
accidentes en el hogar.

-A la vista de la' escasez de datos 
epidemológicos de que se dispone, se hizo 
una encuesta en todo el territorio nacional, 
excepto ias Islas Canarias, en familias con 
hijos menores dé dieciséis años seleccionadas 
aleatoriamente para obtener un muestreo 
estadísticamente válido, teniendó en cuenta 
una estratificación por regiones y por 
tamaño de las localidades.

-Cuáles han sido los resultados?
-Los más importantes son que un ocho 

por ciento de las familias éncuestadas han 
tenido algún hijo accidentado en los dos 
últimos años.

-¿Y cuántos niños han resultado 
accidentados?

-Si consideramos el volumen de 
población española menor de dieciséis años, 
se aprecia que se han accidentado un total 
aproximado de doscientos mil niños por 
año.

Eas- estadTsticas hablan de que un 
cincuenta y dos por ciento se debe a caídas.

Un doce a accidentes de tráfico, un diez a 
'^toxicaciones y un seis por ciento á 
quemaduras. El panorama no puede ser más 
desolador.

S- lui III cine ai Qirecit 
anidad, el cual ló acogió

'¿Cuál es su contenido?
~Es muy amplio, aunque intentaré 

resumirlo brevemente. En primer lugar, 
Podemos destacar el apartado de las 
Prevención de éstos, una investigación 

austiva sobre las causas que los 
P'^oducen. Creación de diversos 

apartamentos para la coordinación de 
esfuerzos, etc.

__ 'Ercoles, 23 de octubre de 1974
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-¿Y cara al público?
-Hay que contar con la colaboración de 

todos ustedes, pues pueden contribuir 
poderosamente en los resultados de la 
jTiisme informando. Asimismo hay que 
preparar unos programas educativos, con la 
ayuda de los maestros en las escuelas, 
médicos y enfermeras en las instituciones 
sanitarias y facilitar a ios padres sL 
conocimiento mediante conferencias, 
folletos, dándoles ias recomendaciones 
oportunas para evitar accidentes.

-¿Se llevará e cabo este Plan Nacional?
-Yo pienso que sí. Ahora, la fecha que 

comience, es muy difícil de determinar pues 
depende de muchas circunstancias y 
problemas que hay que resolver.

¿Cuando tendremos en TVE una revista musical, un auténtico 
“misic-hall” *en la noche de los sábados, en vez de señores, señoras y señoritas 
berreando bien o thal con un micrófono en la mano?

• "Viuda de...”. El “titulo nobiliario” a que ¿aspiran? Todas las mujeres.

• ai vestir, el hombre se tapa, la mujer se adorna.
• El hombre trabaja, la mujer vive.

-¿Por qué ,no un Organismo central que, siendo Asistencia Social, 
englobase con administración descentralizada a cuantas entidades dependen 
actualmente de las provincias, de los municipios, de asociaciones benéficas, 
etc ?

Con ello se evitarían los ancianos que-duermen en la calle, quej¡io los 
admiten en asilos por defectos de burocracia, que acuden a Albergues, Asilos, 
Hogares, Hospitales, Comedores gratuitos, etc. Un Organismo que aprovechan 
do las instalaciones actuales, las hiciese accesibles para todos que lo necesitan, 
ya sean Hogares (antiguos asilos o albergues), hospitales, guarderías, 
residencias, etc.

• En los colegios de religiosos dicen a los muachachos quelasmujeresson 
el mismo demonio. En los colegios de religiosas dicen a las muchachas que los 
hombres son el demonio. ¿Que sexo tiene el demonio? Si desde el Coléalo se 
les enseña a hacerse la guerra mutuamente, ,^como es de extrañar el alto 

indica de separaciones matrimoniales.

• El amor es un don de Dios, y como tal alh donde hay amor, hay 
matrimonio legitimo. Cuando deja de existir el amor, ya no hay matnmonio, 

sol o queda un lazo juridico.

-Sin embargo -añade él doctor Oroz - 
estamos preparando uno a nivel local, que 
podría empezar a primeros del año que 
viene.

-¿Con qué colaboraciones cuentan?
-Mucba$,_y esperamos tener aún más. No 

quiero citar nombres pero todas las personas 
con las que he hablado, lo han acogido muy 
favorablemente.

Esperamos que muy pronto sea una 
realidad, pues los niños no deben ser 
víctimas de accidentes cuyos medios los 
pone la Sociedad.

EL LADRONZUELO
DE HUCHAS

un señor, me ha echado un duro entero.

¡Cuantas perritas llevamos ya en la hucha!
—Con lo que llevo, lo menos se puden bautizar ya

—Lo que no me explico es como les cobran a ios
pobres chinitos por bautizarlos. Si son tan pobres
podían bautizarlos, gratis ¿no te parece Maripili?

—Pero es que para bautizarlos tienen que ir a China 
ios curitas, porque allí no tienen. El viaje vale mucho 
dinero y lo tenemos que pagar entre todos.

— ¡Con lo que debe costar el viaje a China...! Ya 
nos podemos dar prisa si queremos recaudar para que 
no se quede ningún chinito sin bautizar.

—Chinitos y negritos, que no solo necesitan ser 
bautizados los niños amarillos. También hay chinorris 
negros y blancos, y cobrizos, que no tienen 
misioneros.

—Bueno, pues vamos a darnos prisa para llenar ias 
huchas, que si nosotras estuviéramos sin bautizar, 
también nos gustaría que nos bautizaran para no ir ai 
Limbo.

—Una limosna para el "Domund", señor.
—Toma dos duritos, guapa. Y que recaudes mucho.
—Muchas gracias, oiga. Dios se lo pague
— ¿Cuanto te ha dado?
-Óinco duros, Marichu. i Qué bien!
—Mira, allí viene un niño. Voy a pedirle algo. ~
—No te fies. Tiene tuna cara de pinta y pezolaga...
—Aunque solo sea una peseta, ya echará. Se lo 

quita de comprar una bolsa de pipas y ya está. 
También hay niños buenos.

— ¡Hola, chavales! ¿Como va la casa?
—Bien.
—Ya casi tenemos «la huchita llena. ¿Quieres 

colaborar?
— Con que nos eches una pesetas nos 

conformamos. Ya te decimos que la cosa va muy 
bien,

— iPues entonces mejor para mí!
— IQué niño mas malo, Maripili! ¡Me ha quitado 

la hucha...!
—Y ahora se hecha a correr.

i —¿Y yo que le digo ahora a.Sor Amparo?
I —Nada, vamos corriendo al colé y se lo 

explicaremos. No llores. No seas tonta.
—Vamos a decírselo a un guardia.
—No, que como somos tan pequeñas no nos hará 

caso.
- —Entonces vamos a casa y se lo digo a mi madre, 

aunque me pegue...
—No. Vamos al colé. La primera que se tienen que 

enterar es la sor. Vamos corriendo a contarle lo del 
niño atracador, porque seguro que ese niño de mayor 
quiere ser atracador de bancos. Vámos a contárselo a 
la sor.

—Pero si hoy es domingo y no hay colegio.
— ¡Ay, no seas'idiota, niña! Las monjas van al 

colegio hasta en domingo.
— ¡Que aplicadas! Pues vamos corriendo a 

denunciar en el colegio al niño que nos robó la hucha 
de ias pesetas de los chinitos.

Dos niñas, de unos diez años, iban el pasado 
domingo por el Barrio de Las Delicias para recaudar 
fondos para el "Domund" Las nenas se mostraban la 
mar de felices, pues lo recaudado, aunque de poco en 
poquito, era bastante, y se las proponían muy felices 
con su huchita casi llena de pesetas y duros.

Total que, estando en estas, se les acercó un 
muchacho <de unos trece o catorce años de edad, el 
que le dijo a una de las niñas:

— ¿Qué como va la cosa? ¿Está" ya la hucha llena?
Como la niña le respondiera que iba muy bien la 

recaudación, entonces el chaval, la contestó:
— ¡Mejor para mí!
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Nuevo retraso en la 
Facultad de Empresariales

Al menos por tercera vez, en pocos días, se ha vuelto a 
aplazar el comienzo del curso académico por lo que 

respecta a la novísima Facultad de Ciencias Empresariales. 
Estaba prevista su apertura -histdrica,^ aunque modesta— 
para el pasado lunes. Luego se dijo que el martes. Ahora, 
nuevamente, se ha aplazado hasta el lunes que viene, día 28.

La razón de estos retrasos está siendo la previa selección 
del alumnado que inaugurará la Facultad algunos de los 
cuales todavía no han celebrado su entrevista personal, uno 
de los pasos previos para tener acceso a las aulas. Se piensa 
que para el sábado próximo todo estará ya a punto y que el 
lunes habrá "première" de aulas, alumnos y profesores. Para 
entonces, informaremos de todo ello con algún detalle.

Sanz Miguel, secretario del 
Sindicato de Transportes

C L Sindicato Provincial de Transportes y Comunicaciones
* tiene un nuevo secretario en la persona de don Jesús Sanÿ 

Miguel, quien sustituye a don Miguel Oea, que ha 
desempeñado tal cargo durante los últimos veinticinco años.

El acto fue presidido por don Jesús Bles» Sotaras, 
secretario de la Organización Sindical en nuestra provine», a 
quien acompañaban el presidente del Sindicato Provincial de 
Transportes, don Tomás Pasasmontes, y otros miembros del 
comité ejecutivo de este Sindicato.

La Agrupación de Sordomudos 
celebra su 24.an1versario

La Agrupación de Sordomudos de Zaragoza celebra este 
año el cuarenta y dos anñrersario de su facha fundacional 

Con tal motivo, el pasado 16 de los corrientes tuvo lugar la 
entrega del título de Presidente de honor de la agrupación en 
favor de don Ignacio Bosqued García, persona que tanto se ha 
prodigado en trabajar en favor de ios sordomudos.

La ceremonia se desarroHó en las instalaciones del "Club 
San Francisco de Sales", asistiendo a la misma la junta 
directiva de la agrupación y numerosos socios, amigos del 
hommajeado y simpatizantes.

hek
UNA IRRESPETUOSA Y DIVERTIDA 
COMEDIA SOBRE EL RESPETABLE 
Y SERIO TEMA DE LA MEDICINA

de 
la

Sobre los transportes públicos

PARA muchos los precios de los transportes públicos de 
Zaragoza resultan muy elevados, para otros no tanto, 
pero todos coinciden en sus apreciaciones en que la calidad 

del servicio no es todo lo deseable que debía ser. Por esta 
razón cuando han comenzado, según algunas fuentes o 
están a punto de comenzar, respetando otras, las 
conversaciones del Ayuntamiento con la Compañía de 

Tranvías de Zaragoza, no sería cuestión única y exclusiva de 
hablar solo sobre las tarifas a regir los trayectos. En las 
conversaciones, capítulo central debe de ser la calidad del 
transporte y las posibles soluciones de la Compañía ante 
una huelga de sus empleados con el fin de que los usuarios 
no fueran los más perjuidicados.

A veces hay que pensárselo dos veces antes de subir a un 
autobús, pues nunca sabes lo que puede ocurrirte. Los 
frenazos en saco, los medioi empujones y tira y aflojas son 
ios movimientos mas caracter^icos de ios autobuses de 
Zaragoza amén de b velocidad cuando llevan dos minutos 

de retraso. Todo esto tiene que ir suprimiéndose a medida 
que pasa el tiempo. La seguridad el viajero, nuestra propia 
seguridad, ante todo.

Respecto a los autobuses todavía esta' por solucionar si 
las Asociaciones de Cbbezas de Familia de los Barrios van a 
participar en las conversaciones Ayuntamiento-Compañía.
En un principio y siguiendo la corriente nacional pensamos 
que sí, pero como con 15.000 firmas no se puede conseguir 
la participación, ahora nos cabe la duda de si graciosamente 
será concedido.

CINE DE ARTE Y ENSAYO

COMENZO COMO UN
TRANQUILO FIN DE SEMANA...

i Y TERMINO EN 
AMARGA PESADILLA!

Apertura del Curso Academico 
en la Universidad Laboral

En la Universidad Laboral de Zaragoza tuvo ayer lugar la 
apertura del Curso Académico 74-75. Los'actos se 

celebraron en la propia Universidad Laboral, comenzando 
con una misa en la iglesia de la Universidad. A las doce 
horas tuvo lugaf la sesión académica en el salón de actos, 
donde se dio lectura a la memoria general de actividades del 
curso académico 1973-74 por el secretario general, don 
Leandro Gay Pérez.

Seguidamente fue efectuada la entrega de honores a las 
alumnas distinguidas en el curso. La lección inaugural corrió 
a cargo del Profesor de Física y Química, don Angel Benedí 
Marco, quien desarrolló el sugerente tema "¿Qué es la 
luz? "

Luevo tuvo lugar la salutación de la lima. Señora Rector 
de la Universidad Laboral, doña María Victoria Eiroa Diaz^ 
declarándose, seguidamente, abierto el Curso académico 
1974-75.

El Colegio de Medicos y 
la Seguridad Social

Ante ta problemática actual de los médicos internos y 
residentes de la Seguridad Social, el Colegio Oficial de 

Médicos de Zaragoza velando por los intereses profesionales 
de sus colegiados y al objeto de procurar encauzar las 
posibles gestiones én pro de una rápida y favorable 
solución, requiere de tos colegiados integrados en el M.I.R. 
designen libremente una genuina representación de los 
mismos que pueda establecer los contactos necesarios con el 
Colegio de Médicos a los efectos oportunos, para lo cual 
invita a los interesados acudan al Colegio hoy 23 de octubre 
a las 5 de la tarde, provistos de la tarjeta de Colegiado, al 
concreto objeto de hacer tai designación representativa.

Fútbol en casa de los zaragocistas

Hoy juega el Zaragoza en Zurich y Radio Zaragoza, en b 
voz de Paco Ortiz, el más acreditado cantador de goles 
nos lo trasmitirá íntegro. También Radio Nacional de España 

con Vicente Merino, ai micrófono, irá dándonos noticá 
¡cumplida de aanto en el terreno de juego suizo vaya 
sucediendo. AsT pues, muchos~zaragocisías permanecerán esta 
tarde con el transistor pegado a la oreja para viajar a Zuricá 
sin necesidad de salir del cuarto de estar, que es la localidad 
mas barata, confortable y segura para "ver fútbol con las 
orejas". •

Ya sabemos que Icaliñ Ovejero se queda en el banquiüs 
¿"castigado" por lo de Madrid? y que Ruiz Igartúa estará e« 
su puesto, premiado por lo bien que cuando sabe y aúa 
cuando entrena lo está haciervio. Todos dan por hecho ur , 
resultado favorable al Zaragoza y ya se habla btes j 
optimistamente de "la tira" de goles favorables, a cargo de ‘ 
Arrúa y Diarte. Optimismo para esta tarde. Y calefacción y ? 
un buen caldo. Y ¡as voces invitadas en todos ios bogara* 
zaragozanos de Paco y de Vicente. Veremos si son voces de ' 
optimismo o pesimismo. Ya falta poco. ¿Tiene usted a punte [ 
suotransistor? Provéase de pilas si están gastadas. Esta tarde 
es tarde de fútbol y de emoción sin salir de casa y por culpe

SOLDADURA MODERNA
i ‘ FHJXMAMJGflN

LAG ASC A. 17
TELEFONOS 220150 y 229423
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Deliverance
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PROFESORA EN PARTOS 
de * ELOY HEAREAA 

Dirección: ARMANDO CALVO 
IlATUTWAÜ ¡rPOLOaCAÜ ; ¡DrTEBTTDAÍI

(Mayores de 18 años) (Mayores de 18 años)
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LAS PELIGROSAS
OBILLAS DEL JALON

Ya hace tiempo que dimos 
ia voz de alarma, pero hasta 
ahora no ha sido escuchado o 
mejor, dicho, no se han
realizado las 
para hacer 
peligro en

obras necesarias 
desaparecer ese 

potencia que

COMUNIDAD GENERAL 
DE ARAGON

representa la carencia de 
valias en las márgenes del 
Jalón, en las inmediaciones de 
la pasarela por la que cruzan 
los niños del Colegio de Santa
Ana.

Nos consta 
preocupación 
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Entre los días 24 al 26 del actual, según se anunao 
oportunamente, se celetxarán en la Hospedería de San Juan de la 
Peña ’las I Jornadas de la Comunidad General de Arag¿>n que 
pretenden entre otras cosas, y así lo entendemos nosotros, poner 
fin al tremendo individualismo de las gentes de nuestra tierra, 

. autentico cáncer que sobre haber borrado prácticamente nuestra 
existercia como región, ha hecho posible que planes'como el de 
Riegos del Alto Aragón lleven sesenta años rodando por los 
ff*nisterios y propiciara —si no seje contrarresta con una auténtica 
soltdaridad— sangrías injustificadas del Ebro o el cierre de nuestra 
única y natural salida a Europa por el Canfrapc representWa

Por eso el anuncio de esta reunión ha ensanchado el Corazcm de 
*06 aragoneses con una nueva esperanza y aunqiæ el camirxj a 

: 'ecorrer de ahora en adelante siga sierxJo duro difícil y sembrado 
óe obstáculos —la vida es lucha— no cabe duda que se ha de contar 
con un medio tan valioso para superarlos como es la voluntad 
animosa y decidida de un pueblo unido.

Es de esperar que estas Jornadas no queden reducidas a una 
reunión de urgencia obligada por circunstancias especialísimas 
como las que ahora atravesamos, sino que debe existir dentro de la 

una fórmula que permita la creación de una entidad llámese 
como se llame, que regida por genuinos representantes del país 
='agones defienda los intereses generales de la región y aglutine 
«fuerzos y canalice iniciativas para destenar para siempre del mapa 
'^ional esa 'aguna de pobreza que hoy representa, entre los cuatro 
’’ocíeos de désarroiio mas prósperos de la naaón.

Queremos creer, ilusionados iiue estas I Jomadas de la 
Comunidad General, sean punto de partida de una auténtica 
Oo^ítica regional que acabe con ei m to —y con la realidad— de ese 
'*l«»'dua! isrrx) esteríl que ha malogrado en el tranY^uiso de los 
' ^pos las mejores oportunidades de Aragón
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situación y estamos seguros 
de que se han realizado 
gestiones a distinto nivel para 
encontrar una solución. Pero 
hay que seguir insistiéndo 
porque el peligro continua y 
es necesario encontrar un 
sistema o una fórmula que 
evite que alguna travesura de 
tantos y tantos chicos que 
por alli transitan acaba en 
susto. No queremos poner 
dramatismo en ia llamada, 
pero mas vale prevenir que 
lamentar.

Además es una obra que 
tarde o temprano se tendra 
que afrontar por io que sería 
bien recibido por el 
vecindario una decision que le 
incluyera entre las más 
urgentes a realizar.

MARCIAL MERECE 
ALGO MAS

Que ya lo hemos dicho 
otras veces. Que las arcas de 
nuestro Ayuntamiento tK> son 
muy saneadas^ Que hay 
muchos sitios donde emplear 
sus ír^resos y que no puede 
acudir a todo como nos 
consta sería su deseo. Sin 
embargo no estaría demás se 
acordaran de ia plaza de 
Marcial. Es muy bonita y es 
una pena que se encuentre en 
las condiciones que está.

AUGE DEL BOXEO

La Peña Bilbiiitana de 
Boxeo se ha empeñado en 
que ei deporte de las doce 
cuerdas arraigue en nuestra 
dudad. Y de verdad que lo 
merecen porque sus 
directivos, al frente de su 
dinámico presidente D. José 
Andres, están realizando 
grandes esfuerzos 
presentando en nuestra 
ciudad veladas muy 
interesantes. La última tuvo 
lugar en el recirrto de la Fruta 
enfrentándose boxeadores de 
ia Federación Aragonesa, 
contra miembros de la 
Federación Burgalesa.

NUEVO EMPLAZAMIENTO

Sabemos que nuestro 
Ayuntamiento no dispone de 
solares aptos para instalar ios 
puestos de feriasj)ero, a pesar 
de todo, ahora que hay 
tiempo, no estaría de más se 
buscara —para *el próximo 
ano— otro emplazamiento ya 
que en el año actual estos

II

LA C ARENCIA DE PROTECCIONES EN SUS 
M ARGENES PUEDE PRODUCIR GRAVES 
ACCIDENTES

La falta de protección en la márgenet del río pueden dar lugar a 
accident ei que por todoí lot mediot de be mot evitar, ^un ettamot a 
tiempo f

puestos de ferias han estado 
ubicados en un solar que está 
junto al Centro de ia 
Seguridad Social “Severino 
Aznar” y por consiguiente, 
los enfermos tienen que 
acusar los ruidos de los 
altavoces de las tómbolas,
carrouseles demás
atracciones ruidos, que, 
lógicamente, impiden que ios 
acogidos en dicho Centro 
puedan descansar 
normal n>ente.
EN EL PUENTE DE 
ALCANTARA

Las obras de dragado y 
consolidación de muros del 
rio Jal¿>n están llegando ya a 
la altura del puente de

Alcántara. Que aparte de que 
dichas obras tienen 
como fin primordial al 
evitar ai desbordamiento del 
rTo, éste, ahora, tiene una 
vistosidad y prestancia —a su 
paso por la ciudad— que le 
haci'an mucha falta.

Añadiremos que, después 
de muchos años, va a ser una 
realidad, la supresión del paso 
a nivel existente en la 
carretera N-ll situado frente 
al campo dei Empedrado.

Es el último en 
desaparecer en la carretera 
generat entre Madrid y 
Barcelona. Nunca es tarde si 
ia dicha es buena.

José María JOVEN

TROFEO a la REGUIARIOAO
GOVZALEZ I, VUELVE A 
ENCABEZAR LA CLASIFICACION

El A. de Monzón v&ncíó con 
ledo merecimiento Nc 
necesitando ¡a ayxJa dei árbitro 
sor ta no. Mientras ros señalan 
árbífos zaragozarxK oara jugar

rjutzáeidí'a oue falte r>aCrá que 
darle 'a mejor puntuacióo, porque 
se notará su f^ta. Se compenetra

región dé; Numancia por tie.ras-

de íá defensa, ■/ entre ios dos 
ayudaron positivamente ai 
afO’"tunado debut del portero

había antecedente»* ha recusado a 
todo ei Colegio de Soria. El 
Calataz-^d jugó bien, pero se nota 
la falta de un cenfocampísta que 
"mande .

GONZALEZ t. (3 pontos. 
Volvió a destacar en '3 defer»sa 
dob* ándese cor toda la zona, 
ir tentó a «gana jugada ce asaque 
como en los primeros partidos, 
aunoue últimamente no ¡as 
prodiga tanto. La autoridad que 
tiene en la defensa es la que Ba'ía

PEDfíO,-'2 puntos). Este 
defersta centra! nurca está mal, 
pero tampoco destaca por encima 
de ios tres mejores. Es jugador 
oscjro. pero práctico, al que

GIMENEZ

en el zeraro 
sorprendió sj

!i '1 puoto; El 
er ia primera corte 
del campo y nos 
eficacia, ^eleó con

genio. pasar<io y jugardo ia 
pelota en b'jenas condiciones, a

segundo tiempo pasó a extremo, 
pero nadie le sirvió juego. Podría 
forir^ar con Vital 1er y Lamarca ia 
punta tranzada del ataque, salvo 
que encuentre sitio en nuestro 
huérfano centre de' campo.

CLASIFICACION 
GONZALEZ I <&). Gracia 11 Î7I. 
Carro y Bermejo 6). Vitaller 4i,

i2. H^merc. González II, Gracia 
I y ' Peña tos Doce ‘I'.

El deficiente 
servicio de carburante

ABLABAÓlOS en el ultimo 
"Gallur/expres de que nuestro pueblo 
necesitaba una estación de servicio v

efectivamente, asi es. Pero resulta que no hay 
donde emplazarla. La Campsa ha realizado. 
según nos informa su delendo en Zaragoza 
numerosas gestiones cerca del Ayuntamiento de 
Gallur p^a que ceda los terrenos^ necesarios 
donde instalar la Estación, sin resultado 
positivo. También ha llevado a cabo otras 
gestiar.es en Obras Publicas y el Canal Imperial 
Nada ha sido positivo El propósito de 
“Campsa" era instalar una estación con tres 
postes de carburante corriente, super y gasoil, 
txoyecto que no ha sido posible, teniendo que

limitarse a sustituir el viejo poste surtidor con 
sus frecuentes averias, por otro del tipo más 
ntoderno *

Es decir, que a partir de ahora, -de hace 
inos dias- el surtidor de gasolma de Qalhir no 
existe razan probable para que este fuera de 
servicio.

Sin embargo, insistimos en que Gallur 
necesita una Estación de Senrició v el 
Ayuntamiento, debe, como servicio al 
vecindario, oolalxxar al maxime para qtíe la 
mejora de este suministro publico, pueda 
llevarse a cabo en el mas breve plazo posible.
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Papadopoulos,

¿Marcha atróÉ 
de MOSCU?!

DETENIDO
Con otros tres 
miembros del 
antiguo régimen

A T £ N A S * 2 í '
(Efe-Reuter).— Autoridades 
griegas de seguridad han 
detenido hoy al expresidente 
Giorgiu Papadopoulos y a tres 
miembros de su junta, que se 
hicieron cargo del poder en abril 
de 1967 para dirigir Grecia 
mediante regimen militar 
durante mas de siete años.

Informan hoy unos' 
familiares.

Papadopulos, de 55 años, fujs 
detenido en su lujosa villa de 
Langonissi, cerca de Atenas. Se 
hallaba bajo arresto domiciliario 
desde el 26 de septiembre.

\Pápadopoulo$ dirigió el golpe 
de los coroneles en 19Ç7. El 
ministro de orden publico, 
Solon Gikas dijo ayer que había 
conspirado contra la seguridad 
publica desde que un gobierno 
civil asumió los poderes el 
pasado julio.

0;FORD Af|j|CjA;O
'^’¿QÜE^ELBeMLÍ K ADM EMi GRACIOÑ-^ iá|

"Washingtonespecial para H.KAL?(JN/exprés ).

'""í "0 tienen seguridades de que la
Soviética permita la emigración de 60.000 de sus ciudadanos al año próximo.

El secretario de prensa de la Casa Blanca, Ron Nessen, dijo que había algún malentendirin «« 
termino^ exactos que se anunciaron el viernes sobre la promesa soviética de suavizar las restrirrin 
emulación a cambio dé beneficios comerciales con los Estados Unidos. °

Según medios próximos al Congreso, el malentendido y la aclaración no se incluven en el » 
° la extensión de beneficios comerciales a Rusia, realizada por el Congre» 

«. ¿ n H ÎT ’’ "° ““’’•t’e anunciar el acuerdo extraordinario métodí
se hizo debido a la sensibilidad soviética sobre la cuestión. «xiraorojnario, metodj
pren^de la ’’ «"ador Henry M. Jackson -en la ab
Snger. ®' Secretario de Estado, Heñí,

iBONN, 
cecial par

OS super 
Alemani

La administración mantuvo una postura de mediador entre el Congreso estadounidense 
las reformas de emigración, y la Unión Soviética. «sraoounioense,

El intercambio de cartas, dicen círculos próximos al Congreso 
destinada a sacar la cara por los soviéticos. Esto ha capacitado 
acuerdo.

, ^JkbiIíó a/ í
que

era en si una propuesta de Kissii^ ¡He aquí 
a Moscú desmentir el haber hecho/conomistas.

MVKexprés.

. Las declaraciones de Ford fueron hechas en el avión presidencial el lunes mienfras él v Kissina» 
dirigían a su reunión con el presidente mejicano Luis Echeverría. ' *

PORTUGAL:’!NFORME DEL MINISTERIO DE"jÜSTÍ— " =

MAIZ ARGENTINO 
PARA CUBA

BUENOS AIRES* 23 (Efe).— 
La junta nacional de granos de 
1a Argentina suscribió ayer en 
Buenos Aires un convenio con el 
argentino Oficial de-compras de 
Cuba, para la venta a ese pais de • 
240.000 toneladas de maiz 
duro, que serán embarcadas 
entre diciembre del corriente 
año e igual mes de 1975, se 
informó oficialmente en esta 
capital.

Añade la información que el 
precio de las primas, 25.000 
toneladas, que serán embarcadas 
en diciembre de este año, fue 
fijado en 172,50 dólares **FOB** 
la tonelada.

NO HAY PRISIONEROS POLITICOS'
(DESDE EL 25 DE ABRIL)

LISBOA, 23 (Ete).- No hay pnsiooeros políticos en Portugal desde el 25 de abril 
afinna un comunicado del Mimsterio de Justicia publicado anoche en Lisboa 
p «pe desde el 25 de abril (fecha del derrocamiento del Antiguo
K^inen ), algimos funcionanos de organizaciones militarizadas y de la policía fueron 
de tenidos por delitos de Derecho común principalmente asesinato, aboso de poder 
activfdadesl’ pKlo'detenido por actividades políticas, en el sentido de

Asunismo -prosigue el informe- se encuentran privados de libertad algunos 
^pechosos de haber participado en la tentativa de sedición contra la legalidad 
demwratica el 28 de septiembre. Estos casos revelan igualmente del Derecho común 
pues la base de 1« acontecimientos del 28 de septiembre era ura tentativa de cambio del 
orden establecido, por medios violentos, entre los que se puede citar, a título de 
ejemplo, la preparación del asesinato del jefe de Gobierno”.

CON POSIBLES REVELACIONES 
IMPORTANTES

• EL VIERIUES, 
JAUVORSKI ABA

FAISAL QUIERE 
COMPRAR EL 
“ATLANTIS” 
DE NIARCHOS esperanzasJ FORD INCIA L
LONDRES* 23 (Efe).— 

magnate naviero, Stav 
NIarchos desmintió ayer

El

Información aparecida en un 
periódico de París acerca de su* 
negativa a una oferta del rey 
Falsal de Arabia, Saudita para 
comparle su yate **Atlantis**.

Un portavoz del naviero 
griego en Londres afirmó que 
Stavros NIarchos no había 
rechazado ninguna oferta 
procedente del rey Faisal, y que 
la noticia carece de fundamento, 

in form ación decía que 
NIarchos había rechazado una 
oferta de 15 millones de dólares 
hecha por el monarca Saudita 
sobre el yate **Atlantls**, una de 
las embarcaciones de.recreo más 
lujosas del mundo. Sin embargo, 
el protavoz no dijo si realmente 
existe o no alguna oferta sobre 
el barco.

CAMPANA ELECTORAL

SALIO HENRY 
KISSINGER

WASHINGTON, 23 
(Efe-Reuter).— El secretario 
norteamericano de Estado, 
Henry ^Kissinger, salio hoy de la 

aerea de Andrews, cerca de 
Washington, en un viaje de tres 
semanas, en -ei que es posible 
que visite 17 países. Su primera 
etapa, en ruta a Moscú, será 
Copenhague.
"ARAGON/exprés”. PAG. 14

CLEVELAND (Ohio, EE.UU.) 23 (Crónica esppcial por Carrol KILPATRICK,* 
de “The Washington Post”).

norteamericano Gerald Ford advirtió' ayer que se podría poner en peligro la 
^jcogtera un Congreso equivocado ” en las elecciones de noviembre.

■En los discursos electorales pronunciados en Oklahoma y Ohio. Ford también afirmó aue 
una elección aplastante del partido demócrata podrid dar como resultado la elección de 
extremistas que minarían el sistema bipartido

El empeño del presidente en defensa de los cañdidatof del partido republicano se fue 
haciendo cada vez mas desesperado .según iba tropezando con nuevas y desalentadoras señales 
en estos dos estados normalmente conservadores,

dado lectura a una lista publicada en un periódico, 
aparecido en la localidad informando que los candidatos republicanos para gobernador v 
senado gozaban de menos popularidad que sus rivales demócratas apenas dos semanas antes 
ae que los votantes acudan a las urnas.

{ EXPLOSION PE UNA BOMBA EN LONDRES |

LONDRES* 23 
(Efe-Reuter).— Una bomba hizo 
explosión anoche en un club del 
selecto distrito de St. James, 
justamente en la acera de 
enfrente donde- el líder de la 
oposición, Edward Heath estaba 
cenando.

La bomba, que fue lanzada a

través de una ventana de 
Brook’s Club hirió a tres 
personas, una de ellas de 
gravedad.

Heath, una de las primeras 
personas que acudió a| lugar de 
*a expiosición momentos 
después de haber ocurrido, dijo:

"Ha naDiao muchos daños, ti 
techo de una de las habitaciones 
se ha venido abajo”. Preguntado 
Heath si creía que la bomba 
habla sido colocada por alguien 
que sabía que él se encontraba 
cerca, respondió: “No lo creo 
así. Decidi venir a cenar aquí 15 
minutos antes”.
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EL «WATERGATE»♦
Henry S. Ruth probablemente 
serânombrado Fiscal Especial

WASHINGTON*, 23 (Por Richard M. COHEN' 
Bob KUTTNER, del “Washington Post” ' 
exclusiva para “ARAGON/exprés”.’.-
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El ministro de Justicia, William Saxbe, desijuJí 
nrnhAnIpmonfO 9 UAnfi/ C ___ aki

letrado que supervisó las acusaciones presentadas contri" 
ayudantes del ex-presidente Nixon

El anuncio del nombramiento puede producirse hoy-.
tal vezmañana, yaque está ya aprobado por el presidí"- hr ios ¡nvíp 
Ge^d Ford, la Casablanca y el departamento de Justicii.

El consejero de la Casa Blanca, Philip Buchen, enlace: 
Ford con el departamento de Justicia en la designación:^ 
un nuevo fiscal especial, habló con Saxbe y Ford las pasa* 
24 horas y se asegura que dijo al ministro de Justicia que’ 
existía ninqún obstáculo para el nombramiento de Rut 
que actuó de adjunto con .Jaworski.

g Ruth, de 43 añós, nacido en Filadelfia, fue recomendii* 
publicamente por Jaworski como su sucesor. Su designaci^* 
está apoyada también por el ministro de Justicia.

®'fa de parad

illuso LL

Jaworski tiene previsto dejar el puesto el viernes d* 
presente semana, y en ciertas fuentes se señalad* 
probablemente tratará de dejar terminadas algunas d®* 
más importantes investigaciones relacionadas con el 
Watergate.

Entre estas figuran las investigaciones sobre el ínlii* 
amigo de Nixon, Charles Q. Rebozo y sobre el ex-secret^ . 
de Comercio, Maurice Stans. Jaworski indicó recientem«''’ir ’ 
que le gustaría terminar las investigaciones importantes^ 
caso Watergate antes de abandonar iwasninyton.
. Una investigación que continúa pendiente, decían í. 

las fuentes en cuestión, es lograr pruebas sobre el 
supuestamente desempeñado por el ex-consejero político' 
la Casa Blanca, Harry J, Dent, en un intento secreto dfj 
Casa Blanca de distribuir fondos para la campaña 
candidatos del partido republicano del Congreso en * 
elecciones ‘generales de 1970. C_..L 

j cónsejero del comité nacional republicano.
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FORD, EN MEJICO

ashington P( BRANDT REGRESO DE PORTUGAL CON BUENOS
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AUSPICIOS PARA LA "OPERACION FADO" 
Pocas posibilidades de éxito de Schmidt en Moscú

¡luyen en el % 
} por el Congr 
diñarlo, métodt

:kson -en la sai 
e Estado, Henry

iron sobre lo qw 
ndo los ben

lense, que insist'

BONN, 23 (Crónica por Miguel MOYA HUERTAS, de la agpi»icia Efe, 
ecial para “ARAGON/exprés").—

OS superexpertDS de cinco institutos de investigaciones económicas han vaticinado que 
Alemania Federal contará este invierno próximo con un mi/lón de parad'^s. 

wralmente, ei ministro de Economía, Friderichs, igual que el director de la Oficina de 
ocación de l\lueremberg, ponen en duda tal previsión pesimista. Pero los diarios alemanes 
tan como válido este pronóstico. l\lo es el espectro del desempleo multitudinario que 
edió al advenimiento de Hitler, pero el fantasmal peligro inquieta a los ciudadanos 

consumistas" y consumidores de bienestar.

MAGDALENA DE KINO (Méjico).-Con un sombrero mejicano, el presidente Ford, de los Estados 
Unidos, fue acogido con flores a su paso por las calles, acompañado del presidente mejicano Luis 
Echeverría (Izquierda) y la Alcaldesa de Magdalena, Alicia Arellano Tapia de Pavlovitch (derecha)

íTelefoto Cifra Gráfica- Upi)

0

o

puesta de KisttuSue aquí la predicción de los grandes 
ei haber hecho economistas. Son visionéS anticipadas y 

:ros tantos dardos, exactamente cinco,
as él y Kissing? jparados a sendas dianas del inmediato 

orvenirdel ciclo germano.
^Crecimiento económico real: en 1973, 
e un 5,3 por ciento. En 1974 representa 
tuno por ciento y en 1975 un aumento del 
5por ciento

A r» I DMrrF Dinero disponible total de sueldos y 
MCI UlvLjpsnos, en 1973, aumento en 8,8 por 

qpito; en 1974, el 7,5 por ciento y en 1975 
Subirá el 9,5 por ciento, incluido, en estas 

_________ _ jiff’S de retribución neta, el subsidio 
“"Umiliar acrecido notablemente a partir de 

^rodel año que viene.

LCAPITULO DE LOS PRECIOS

Los precios, capítulo sabroso aparte, han 
erecido asimismo la atención de ios 

Superexpert os. Aumentaron con una tasa del 
siete por ciento en 1973. Su incremento fue 
<1(17,5 en 1974 y la tendencia alcista habrá 
disminuido para quedar en un aumento del 
.5 por ciento en 1975 ¿Qué acontece con

¡mente 
.pedal

M. COHEN' 
3n Post” í

(I desempleo? . La profecía matemática de 
es "conocedores”, destaca que en 1975 la 
iueta de desempleo representará el 3 por 
dentó frente al 2,7 del año en curso y al 1,2 
>9' ciento de 1973. Según piensan los 
(«pertos de los institutos de investigaciones 
(Gnómicas, los beneficios netos, que 
’’’mentaron en 1974 un 4,9 por ciento, y 
4<( hoy tienen un monto del 2,5 por ciento 
’’¡«an en 1975, con un impulso de) 17 por 
(’(nto. En consecuencia, los técnicos 
’Consejan política dineraria y crediticia 
Prudente, fuertes inversiones empresariales y 
* máximo del diez por ciento de aumento 

las tarifas laborales en los nuevos 
convenios colectivos.
.?-a estadística oficial demuestra queixbe,_ unviai uciiiucaiia «fuc

íspecial dele» Albania Federal soportarán ese hipotético 
l^on Jawor» «iiión de parados. Recordemos que, entre 
tadas contraU hao.- .HÚfi pdiauui. Muc, ciiirc
------------- I ta y el paro de promedio fue más de 
j . i.«f Î TJIón de desempleados y que en febrero

oducirse hoy * I950 los desocupados eran 2.288 000 
inviernos de los años 1956 a 1959 la 

/’’de parados superaba el millón

oducirse hoy¿
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Brandt ha regresado de 
'■$U ® orillas del Tajo, donde, cu 

tuvo la impresión de que la junta 
Jl”” se abstendrá de intervenir en política 
^.*62 que el pueblo soberano luso haya 
iü asamblea constituyente primero y 
.Primer parlamento legislativo libre 

^es, antes de las postrimerías de 1975. 
bm j Federal espera a un luso 

^Ives, comandante de la 
L ¿'^?c’on de Lisboa, quien ha anunciado 

' *** relaciones públicas por varias 
democráticas a fin de 

con una imagen positiva de Lusitania 
’Smblanza negativa que venía

LA LLAMA OLIMPICA

transportada 
’ ¡^GRECIA A CANADA

SATELITE

VIENA 23 (Alfil).— Para 
fcyitar su transporte en avión, la 
llama olímpica sera transportada 
de Grecia a Canada vía satélite 
para los juegos olímpicos que se 
celebiarati en Montreal en 1976.

La llama olímpica seguirá el 
siguiente proceso: actualmente

JBRE DE 19^
'^’’COLES' 23 DE OCTUBRE DE 1974 

difundiéndose con rasgos alarmantes por los 
centros bancários alemanes: es decir, en 
ambientes donde puede formalizarse la 
“operación fado" consistente en financiar el 
desarrollo del paupérrimo país y su 
incorporación europeista.

A orillas del Duero, en Oporto, Brandt ha 
bebido las esencias de un socialismo 
democrático, que cierra sus llfnites frente al 
comunismo, capitaneado por Soares. Ei ex 
canciller, presidente del poderoso partido 
social democrático SPD, cuyo vicepresidente 
es el canciller Schmidt, respaldará la política 
portuguesa anticomunista.

En la biografía de Brandt tres ríos tienen 
importancia: el Jarama de sus años mozos de 
corresponsal en la guerra española, y ahora el 
Tajo y el Duero. Tres ríos de fuera y dos de 
dentro: el Spree, berline's, que sigue 
fluyendo aunque Brandt haya dejado de ser 
burgomaestre de la ciudad y el Rhin, que ahí 
lo tenemos, brumoso, a tiro de ballesta del 
teletipo.

VIAJE DE SCHMIDT A MOSCU 
MAS ECONOMICO QUE POLITICO

La temporada parlamentaria y los temas 
de política exterior interesan a los alemanes, 
en vísperas del viaj^^lel^anciller Schmidt a
Moscú, y despues de que las fiestas de 
arqueros, ballesteros y vendimiadores han 
concluido en ei Rhin y el Mosela. Hay aquí 
sociedades de tiradores con arco y ballesta 
que remontan su fundación al siglo remoto 

' en que los arquitectos de Florencia 
diseñaban y construían las almenas del 
Kremlin.

Shmidt ha procurado desanimar a tiempo 
a los que exageraban en su optimismo 
desmedido, ios resultados dél coloquio que 
mantendrá con Breznef en Moscú. Continúa 
inmóvil como una roca la obstinación 
soviética en denegarle a Bonn una amplia 
representación internacional de Berlín 
occidental, mientras que Schmidt asegura 
que la Bundesrepublik goza de tai privilegio. 
El embajador de la URSS en Bonn Valentín 
Falin, ha explicado hoy, en interviú en el 
diario ”Neus*RuhrZeitung”, de Easen que 
“Bonn no puede regir a Berlín-Oeste, según 
el tratado cuatripartito. De modo que 
surgirán problemas si Bonn quiere llenar el 
envase de nuevos convenios con la URSS con 
el viejo contenido”.

La explicación de Falin —ei canciller con 
las maletas hechas, Breznef preparando el 
caviar— autoriza a suponer que Schmidt 
fracasaría en Moscú si centrase el diálogo en 
torno a Berlín. El embajador Falin afirma 
también que la URSS “no se opone a que 
Bonn duplique o triplique su ayuda a los 
barrios occidentales berlineses. “Schmidt 
traerá consigo de Rusia el convenio numero 
tres de gas natural soviético a cambio de 
tuberías alemanas, por 20 años, evaluado 
este negocio en mil trescientos millones de 
marcos.

se encuentra el Olimpia, será 
transportada a Atenas donde se 
ionizara" transformándose en 
impulsos electronicos para 
transmitirse vía satélite a 
Ottawa, donde un Lasser la 
volverá a su forma normal y sera 
transportada a Montreal.

DENUNCIA EN LA ONU

El mundo, un presunto 
holocausto nuclenr
♦ Un error de cálculo o un dirigente paranoico 

puede desatar la catástrofe.

NACIONES UNIDAS, 23 (Por 
Don SHANNON, de “Los Angeles 
Times” en exlusiva para 
“ARAGON/expr és ’ 1

El xenador demócrata Stuart 
Symin^cm dijo anteayer ante la principal 
comiston política de la Asamblea General 
de la O.N.U. que Estados Unidos tenia un 
arsenal de armas nucleares equivalente a 
615.365 bombas atómicas stmilares a la 
“de Hiroshima’*, que cuentan con una 
potencia de 20.000 toneladas de T.N.T. 
cada una.

Symington, que es uno de los tres 
miembros del Congreso que forma^ parte 
este año de la delegación de su pais en la 
Asamblea General, se apartó del texto de 
su discurso para advertir que 
Norteamérica y la Unión Sometica 
estaban aumentando “cada día del año** 
sus arsenales nucleares.

El ex-sercretario de las Fuerzas 
Armadas dijo textualmente: “Un error de 
cálculo, una subita actividad terrorista, un 
dirigente paranoico, podrían prender la 
mecha del holocausto, nuclear a escala 
mundial.

“Existen actualmente seis miembros 
del Club nuclear —seis escorpiones en la 
botella, en vez de los dos originales, como 
fue calificado en cierta ocasión por un 
gran cientifico atómico y cada mes que 
transcurre aumentan las probabilidades de 
que habra 20 escorpiones en la misma 
botella Llegado a esto, lo que decidan 
algunos de los escorpiones tendría escasa 
importancia”.

El discurso de Symington siguió al del 
embajador soviético Yakov Malik. Volvió 
a apartarse del texto que había preparado 
para su discurso, para elogiar las palabras 
pronunciadas por Malik y solicitar la 
mayor publicidad mundial para ellas. Se 
cree (jue es la primera vez que un 
delegado estadounidense ha elogiado 
calurosamente un discurso soviético en las 
Naciones Unidas.

Malik había solicitado el apov ') a tres 

proyectos de resolución rttsos abogando 
por tata conferencia mundial de desarme, 
prohibición del uso de la fuerza en las 
relaciones internacionales, así como 
prohibición de la utilización de armas 
nucleares, reducción de un diez por 
ciento en los gastos militares de los 
miembros permanentes del Consej'o de 
Seguridad, y la prohibición de actos que 
influyan en el medio ambiente con fines 
militares.

Aunque Symington elogió la “soberbia 
declaración** de Malik, dijo 
posteriormente a “Los Angeles Times** 
que se refirió a la advertencia general del 
embajador soviético contra el peligro de 
la continuación de pruebas nucleares, mas 
que a las propuestas especificas. Los tres 
proyectos de resolución primeros ya 
habían sido expuestos ante la asamblea 
anteriormente, sin que atrajeran un 
notMe entusiasmo norteamericano, pero 
la propuesta sobre el medio ambiente, 
introducida recientemente este año, se 
centro en gran parte del discurso de Malik 
sobre los peligros de alterar la naturaleza.

El enviado soviético advirtió a sus 
colegas que la energía nuclear O o dría 
eliminar, quemándolo, el ozono (estado 
alotrópico del oxígeno) de la atmósfera, 
creando “ventanas** que permitirían la 
penetración de rayos ultravioletas que 
eliminarían toda forma de vich en las 
superficies afectadas. La energía nuclear 
produciría también grandes olas marinas 
que inundarían las tierras bajas.

Symington resaltó posteriormente que 
consideraba que la posible de strucción del 
ozono protector de nuestro planeta 
podría representar el mayor peligro de la 
continuación de pruebas nucleares en la 
atmósfera.

Si perdemos ese ozono, perderemos 
nuestra protección del sol”, señaló.

Al iniciar su discurso ante la comisión 
—que esta considerando un total de 12 
medidas de desarme— Symington puso su 
mayor énfasis en la necesidad de acelerar 
el desarme nuclear.
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poderes publicos, la familia, los centros de formación y lotMADRID, 23 (Logos).-

Factores agravantes del cambio social español

precio de un mal mayor»

estudiantes mismos, sin que en una sociedad pluralista, haya 
lugar a monopolios en materia de enseñanza, sino auténtica 
libertad para elegir, en imaldad de condiciones externas, d 
centro de formación deseado.

il

I

L Secretario de Estado del Vaticano, Cardenal 
IJÍI Villot, ha dirigido una carta a la XXIX Semana 
Social de España que se celebra actualmente en Leóñ, 
remitida al Consiliario de dichas semanas, monseñor 
Antonio Montero, en la que dice entre otras cosas:

/ El mundo actual se halb sometido a cambios rápidos y
Srotundos, de los que el hombre debe tomar conciencia par».

ominarlos, y no verse sumergido por ellos. Bastaría aludir aquí 
al avance continuo de la ciencb y de b técnica, que crea nuevos 

í" sistemas de información y de cultura, descubre nuevas formas de 
I explotación de b energía, facilita b comunicación y el 
I intercambio. Paralelamente, crece b población, se alargan bs 

fronteras de la vida, acecha peligros de destrucción del mundo y 
? se ensanchan bs tensiones conflictivas de b sociedad.

Todo ello plantea nuevos y graves problemas de estabilidad y 
convivencia social, míe no puede dejar indifwente al hombre 
moderno. Un tema de tal importancia no podía dejar tampoco 
insensible a la comunidad católica españob. Era convemente 
examinar esos cambios rápidos que, por estar en b dinámica 
constante de b historb, afectan a Elspaña y a todo país que se 
encuentra en vías de industrialización y uÁanización intensas, 
con las consiguientes repercusiones en b vida de b sociedad.

El mensaje cristiano adquiere precisamente todo su 
significado salvifico en el arranque mismo de todo proceso capaz 
de despertar en b persona humana, en b trama social de bs 
estructuras fundamentales, en el también donde se desarrolla el 
ser humano, b esperanza de un mayor bienestar en vistas a 
conseguir del mejor modo posible, el destino eterno del hombre. 
Ante cuestiones tan graves, que afectan a b generación presente 
y a bs futuras, es consolador contemplar como personas 
cualificadas por su ciencia se dedican a analizar con obietividad 
la situación propu de su país, esclarecerla mediante b luz de b 
palabra inalterable del evangelio, deducir principios de reflexión, 
normas de juicio y directrices de acción, según bs enseñanzas 

fe-'

sociales de la iglesb.
La institución familbr, base por excelencb de la continuidad, 

ambiente prevaleciente de viaa, de trabajo y de descanso, 
destinataria del patrimonio temporal, y sobre todo, del 
fiatrimonio espiritual legado por los padres, ha experimentado en 
os últimos tiempos profundas transformaciones debido, entre 

otras causas, al impacto provocado por b industrialización, b 
; 'Urbanización, por el influjo de los medios de comunicación social 

y del ambiente.
En este contexto, los padres encuentran cada vez mayores 

dificultades para ser los responsables de la educación de sus hijos, 
que, por otro lado, están sometidos a b presión constante de los 
agentes externos donde se formari las opiniones públicas y bs 
corrientes de ideas.

La familb va perdiendo con todo ello el sabor patriarcal, con 
I el riesgo de convertirse en escenario de ideu y experiencias que 

atentan contra la estabilidad de b institución familiar, contra b 
; Ubertad de su expansión y contra b vida mbma en sus orígenes. 

Por otra parte, la evolución de b cultura actual hace poco 
menos que impensable una sociedad anclada en b defensa a 
ultranza de algunos valores del pasado, cada generación se ha ido 
enfrentando con problemas nuevos, ha aportado soluciones y 
experienebs inéditas, utiliza formas más perfeccionadas de 
comunicaciÍMi: todo lo cual es una prueba de la creciente 
capacidad humana de superarse para aspirar, renovándose, a 
metas más altas de convivencia.

Esta continuidad fundamental, aún dentro del proceso 
transformador, reclama una percepción ebra y una valoracicm 

: serena v precisa, para no comprometer de modo irremediable el 
! verdadero dinamismo de uru sana tendencb superadora. 

Instalarse en el pesimismo o dirigir miradas nostálgicas a) pasado 
no es el modo apropiado de tutelar valores tan importantes como 
el amor estable, la fidelidad, el reweto a la vida, la convivencia 

: dblogante, b educación cristbna. Es b familia de hoy, abierta al 
mañana, la que debe tenerse presente. Seb los valores antes 
mencionados, que no son retrospectivos, ano prospectivos, 
forman b base de un futuro con rostro auténticamente numano. 

La XXIX Semana Social de (bpaña se propone tratar también 
algunos aspectos del complejo mundo socio-laboral, para 

i examinar a la luz del Evangelio, las rebelones económicas, 
socbies y políticas entre los diversos miembros de la comunidad, 
con el solo objeto de dar un juicio cristiano sobre las mismas.

En efecto, no se podría analizar b transformación de una 
- sociedad humana, sin entrar en la problemática que plantea la 

industrb, el comercio, la agricultura, los servicios y la regulación 
- jurídica de los mismos. En tales campos hay en juego valores 

humanos de importancb, que pueden .ser decididos, según el

VIOLENCIA: «No se puede 
combatir un mal real al 

modo como se resuelvan, en favor de la explotación o de la 
promociem humana; de la alienación o de la participación; de la 
personalización o del envilecimiento; de la tranquila convivencia 
en la justicia o del conflicto, abierto o larvado, del que la 
historia, ha sido, con frecuencia, amargo testigo.

Y ¿qué decir finalmente, de las transformaciones profundas 
qiK afectan a la sociedad española en el importante campo de la 
educación?

No se trata solo de una alfabetización generalizada y del 
necesario acceso creciente, en verdadera igualdad de 
oportunidades, a los niveles superiores de la cultura. Es la 
concepción misma de esa cultura la que hay que plantearse, para 
que no sea instrumento de dominación, patrimonio clasista o 
simple adiestramiento técnico, sino artífice de hombres libres, 
generadora de vida comunitaria y de promoción colectiva, 
inte0rad(M*a de toda la experiencia humana y accesible a todos, 
aún IOS más desheredados.

Para hallar una solución adecuada a estos problemas, es 
indispensable una colaboración y diálogo constante entre los

Estructuras inadecuadas e
instituciones insuficientes

■ un b 
más 
que 
a los

LEON, 23 (Logos).- Se 
inauguró ayer en esta ciudad,
la XXIX, edición de la 
Semana Social de España 
que se ocupa del estudio del 
tema "La sociedad española 
en transformación". El 
número de semanistas 
inscritos rebasa el de 400. A 
ellos hay que sumar el de 
ponentes y conferenciantes.

A las doce y media de la. 
mañarta en la iglesia de Jesús, 
Divino Obrero, tuvo lugar 
una conce I ebraci ón 
eucarística presidida por el 
obispo de León, den Luis 
María Larrea, quien en la 
homilía destacó la acción 
progresiva y aumento de la 
labor evangelizadora de la 
Iglesia que la lleva a ser 
capaz de adecuar esa labor a 
las necesidades de los 
tiempos. La Iglesia dijo 
monseñor Larrea debe 
sentirse elemento 
transformador y renovador 
de la sociedad

ESTRUCTURAS 
INADECUADAS

A la una de la tarde en el

salón de actos del Colegio 
Menor Jesús Divino Obrero, 
sede de la Semana, tuvo 
lugar el acto de apertura de 
la misma, pronurxziárxlose el 
discurso inaugural por don 
José Almagro Nosete, 
presidente de las Semartas 
Sociales.

En su discurso dijo entre 
otras cosas "son muchos y 
calificados los sectores de la 
opinión nacional que 
coinciden en afirmar que a 
los múltiples problemas que 
plantea un proceso de 
transformación y cambio 
social, se suman en nuestro 
país los que resultan de urtas 
estructuras socio-políticas, y 
de unas instituciones 
juridico-públicas inadecuadas 
e insuficientes para asumir y 
catalizar la tramitación de 
soluciones en un marco de 
colectiva responsabilización.

En el mundo del trabajo 
los problemas son también 
acuciantes. A los electos de 
orden estructural de la 
economía capitalista al

margen de los valores que no 
tengan una estricta 
motivación econcxnica, en si 
la compensación en nuestro 
pafs de las libres 
reivindicaciones obreras 
apoyadas en un sindicalismo 
de base auténtico y 
representativo, se han 
sumado los factores 
derivados de una crisis 
económica mundial, amén de 
los efectos multiplicadores 
que origine la repatriación de 
emigrantes con las secuelas 
del paro y del subempleo 
Cabe destacar el sentimiento

de frustración de los propios 
juristas que achacan no sea 
razón de la época como la 
presente, cierta ineptitud 
legislativa, originada entre 
otros factores por el carácter 
excesivamente coÿuntural de 
las normas, su carercia de 
estabilidad cara al futuro, su 
sentido de irresolución 
transacional en muchos casos 
V cortsecuentemente como 
medio de orillar dificultades 
la consabida remisión al 
poder ejecutivo para un

Ante bs profundas transformaciones que experimenta k 
sociedad actual no caben actitudes de fatalismo, de inhibición o 
de vacías nostalgias. El hombre debe ser artífice y no víctima del 
devenir social. Por otra parte, hay que reconocer oue la herencii 
del pasado y sus lecciones, no siempre se adaptan ai estado actual 
de bs cosas. Por ello, sin rechazar todo lo que mantenga su 
actualidad hay que percatarse de que el mundo actual requiere 
innovaciones atrevidas y acreadoras.

Ante una necesidad de cambios que se perciben como 
urgentes, puede insinuarse b tentación de b violencia como 
medio eficaz de corregir situaciones de injusticia. Sin embargo, 
como han enseñado repetidamente los últimos pontífices mo 
XII, discurso a los trabajadores 13. VI. 1943; Juan XXIII. Ene. 
“Pacem in Terris”, 161-162; Pablo VI, octogésima adveniens, 
43 ), no es ese el camino a seguir, pues “no se puede combatir un 
mal real al precio de un mal mayor”.

Finalmente, en ese proceso de transformación superadora se 
necesita fortaleza para acometer las reformas mentales que se 
imponen. Una auténtica actitud de fé debe conducir al cristiano 
a una búsqueda penn anente que influya eficazmente en su vida 
personal y en su actuación frente a las estructuras, para hacerlas 
cada vez más conformes con las exigenebs radicales del hombre. 
Una recta conciencb moral debe sustentar la voluntad pan 
ayudarla a emprender, cuando sea necesario, “transformaciones 
audaces, profundamente innovadoras’^’.

desarrollo reglamentario.

UN RECUERDO PARA 
LOS SINDICATOS

Las asociaciones politicas, 
de las que tanto se ha 
hablado, se habla y 
esperamos se siga ha blanco 
en los próximos meses, no 
tiene que estar concebidas 
como medio de organización 
de representación política 
No olvidemos un aspecto 
particular e importantísimo 
del derecho de asociación: el 
derecho de asociación 
sindical. Los Sindicatos, que 
hoy son en muchos casos 
pilar jurídico de la 
constitución real del Estado, 
son entidades cuya fuerza 
social ha de contarse en un 
proyecto realizable de 
convivencia".

A las siete de la tarde, 
don José Luis Gutiérrez 
Garcia, profesor del Instituto 
Social León Xlll, disertó 
sobre el tema "Motivo y 
permanencia de las Semanas 
Sociales".
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Si % CARA SEGURIDAD

Una compañia aseguradora

en 437.000 dólares
protagonistas costaron a la famosa

CHARLESCHAPLi/]/ Y 
SPEHCER TRACY

DO PARA 
(TOS

"SPARTACUS" COSTO 
A LA "LLOYD'S" 
CII\ICO MILLONES

Entre los seguros más curiosos 
dentro de este pintoresco mundo del

3 de la tarde, 
.uis Gutiérrez 
or del Instituto 
XIII, disertó 

ta "Motivo y 
le las Semanas

n superadora se 
neníales que se 
lucir al cristiano 
lente en su vida 
as, para hacerlas 
des del hombre. 
. voluntad pan 
transformaciones

goza la Lloyd's. Los incidentes que 
surgieron durante el roda/e de 
"Spartacus", en forma de 
enfermedades y lesiones de los

es

de los FAMDSOS

ARL
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deormacion y loi 
pluralista, haya 

, sino auténtica 
raes externas, d

experimenta la 
, de inhibición o 
y no víctima dd 
r aue la herencia 
al estado actual 

ue mantenga su 
I actual requiere 

perciben como, 
violencia como 
a. Sin embargo, 
pontífices (Pío 

aan XXIII. Ene. 
sima adveniens, 
ede combatir un fAS admiradoras del gran bailarín ruso, líndolt Moiireyev, se 

J sentirán, seguramente, decepcionadas y sorprendidas cuando 
conozcan que las piernas de su ídolo, el más lamoso bailarín de 

ballet del mundo, valen lo que las de la septuagenaria Marlene 
Dietrich, todavía en activo y con una aceptación v un éxito como 
nunca se pudo imaginar, en los cabarets y salas de fiesta de todo el 
mundo. La famosa compañía de seguros, la Lloyd’s de Londres, la 
número 1 del mundo, ha asegurado las piernas de Rudolf en la 
misma cantidad que las de Marlene: 437.000 dólares.

La Lloyd's de Londres ha hecho los 
más extravagantes seguros, siempre 
dentro de ia máxima seriedad, que 
avalan sus 286 años de existencia. 
Buques, aviones... pá/arosraros, bustos, 
la voz de un cantante o las piernas de 
un bailarín, son algunos de los seguros 
más corrientes dentro de la diversidad 
que se encuentra si se echa una o/eada 
a los libros de la compañía.

iones politicas, 
tanto se ha 

se habla y 
siga ha blanco 

nos meses, no 
tar concebidas 
te organización 
cidtn política 
s un aspecto 
mportantísimo 
3 asociación: el 
3 asociación 
Sindicatos, que 
muchos casos 
jico de I3 
eal del Estado, 
s cuya fuerza 
:ontarse en un 
ealizable de

Los productores cinematográficos 
son los mejores y más asiduos clientes 
de la "Lloyd's de Londres". Pagan, a 
menudo, primas, elevadísimas para 
garantizar el rodaje de sus películas. 
Garantizarlo, en parte siquiera, en el 
especto económico, cubriéndose de las 
pérdidas que forzosamente han de 

' sobrevenir cuando, por unas causas u 
otras ha de suspenderse el rodaje o se 
ve obligado a sufrir retrasos 
imprevistos, ocasionados casi siempre 
por la enfermedad de uno de los 
actores principales, del director o de 
alguno de los técnicos

Algunos de estos retrasos han 
costado a la Lloyd's de Londres 
cantidades fabulosas que hubieran 
arruinado a una compañía que no 
gozase de la solidez económica de que

res las ha y alorado

compañía la friolera de cinco millones 
de dólares. Jean Simmons sufrió un 
ataque de apendicitis aguda y hubo de 
ser operada: Kirk Douglas padeció una 
extraña infección que provocó su ba/a 
durante unas semanas: Tony Curtis se 
produ/o una herida en el tendón de 
Aquiles... Naturalmente, todos estaban 
asegurados.

Las frecuentes indisposiciones de 
Liz Taylor, cuya salud siempre fue 
delicada, durante el roda/e de 
Cleopatra costaron a la Lloyd's casi dos 
millones y medio de dólares. Han sido 
los dos casos que resultaron más 
perjudiciales a la compañía. Aunque 
en muchos otros hubo de pagar 
cantidades más o menos fuertes, es 

lógico suponer que los beneficios que 
obtiene la compañía son considerables, 
ya que las primas de los seguros son 
muy elevadas, lógico también, por los 
riegos que siempre ofrece el roda/e de 
un filme, que, en caso de un retraso 
puede reclamar el pago de 
determinadas cantidades. Siempre, 
naturalmente, que el retraso sea 
provocado por causas que pudiéramos 
llamar naturales.

cine destacaremos el que hicieron los 
productores de "La condesa de Hong 
Kong", el último filme que rodó 
Charles Chaplin enfermo durante el 
roda/e se corría el rie^o de tener que 
suspenderlo. La dirección de Chaplin, 
que había escogido a Marlon Brando y 
Sofía Loren como protagonistas era 
"el todo", o casi, del filme. La prima 
que se contrató fue de 60.000 dólares, 
a cargar en el presupuesto del filme. 
Otro contrato excepcional, cuya cifra 
no fue revelada fue el que suscribieron 
los productores de "Adivina quién 
viene esta noche", el filme póstumo de 
Spencer Tracy. El prodigioso actor se 
hallaba ya aque/ado del mal que iba a 
llevarle a la tumba. Ho obstante, 
haciendo un esfuerzo extraordinario. 
Spencer terminó su traba/o sin el 

menor desfallecimiento, ¡unto a 
Katherine Hepburn y Sidney Poitier. 
Diez días después de finalizado el 
roda/e fallecía perdiendo así el cine 
uno de los me/ores actores con que 
contó a lo largo de su historia.

La voz de María Callas, el 
legendario diamante valorado en un 
millón de dólares que constituye el 
orgullo de Liz Taylor, la inmensa nariz 
de Jymmy Durante, uno de los 
cómicos más famosos de los años 30 y 
40... han sido algunos de los seguros 
más famosos, dentro del cine, que 
suscribió la Lloyd's. Pero, tal vez, el 
más pintoresco fue el que hizo un 
editor inglés antes de publicar una 
obra sobre el matrimonio de la 
Princesa Ana con el teniente Mark 
Philips. El editor se aseguró para el 
caso, siempre posible, de que la boda 
no llegara a celebrarse. La ruptura 
hubiera sido la ruina del editor.
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• MUY
IMPORTANTE
VENCER Al

GRASSHOPPER

* W''’’ ’
como

de los
se produce 
consecuencia

Esta noche, a las riete y media, d 
Real Zaragoza se enfrentará al 

Grasshopper de Zurich en partido 
dieciseisavQB de final dd torneo de la 
UEFA, partiendo de salida como favorito 
d conjunto aragonés. Este detalle no me 
agrada lo mas minima, convencida de que 
en d fútbol es mas rentable representar d 
papd de víctima, aunque después d 
resultado otorgue la razón a los nnás 
optimistas. Se ha dicho y escrito con 
profurión de datos que “los saltamontes** 
hervéticos son póco menos que pan 
comida que se frata de un partido ideal 
para que se rehabilite d Zaragoza, tras su 
denota en d “Vicente Caldearon”, y que 
tenemos d semáforo en verde ppra 
encontramos en los octavos de finaL

NECESITAMOS LA VICTORIA, 
PERO HABRA QUE “SUDARLA’

¡o^dá muy alegres!, mañana jueves. Sale 
el Zaragoza ootno franco favorito, pero 
como bs victorias áempre hay que 
consegurias sobre el campo, todo lo 
demás nos parece muy aventurado.

Î por presentar una fonnación muy 
parecida a esta: Irazusta; Rico, 
Ruiz-Igartua, Bbnco; Ranas, Violeta; 
Rubial, García-Castany, Diarte, Arrúa y 
Soto. Observamos, con rdacion al 
encuentro dd domingo pasado, que se 
piensa relevar a Nieves (ignoramos los 
motivos que impulsan a “Carriega” a 
páoceder de esta manera? . Ovejero (ui 
partido ffojo lo tiene cualquera, sobre 
todo en 1¿ condiciones en que actuó 
Isdtin en “El Manzanares”), Diííabeitia y 
Leirós, en cuya demarcación, según 
parece, actuará RufaiaL Ayer martes 
salieron en vuelo ‘‘charter’* los

imMS KIEmi:
CUIPÍBIÍS ede

ACE un año 
aproxi madamente, 

en la anterior campaña, 
un Madrid flojo y que no 
conocía la victoria "se 
destapó" ante el 
Zaragoza y nos marcó un 
cuatro a cero 
concluyente y 
desesperanzador, a pesar 
de que en el fútbol 
practicado por uno y 
otro equipo no existieron 
diferencias esenciales y 
de que las ocasiones de 
golear se repartieron 
equitativamente. Ahora, 
el domingo pasado, se 
repitió la historia en el 
encuentro Atlético de 
Madrid-Zaragoza, pero 
todo el mundo piensa 
que pretendemos hacerlo 
comulgar con ruedas de 
molino. Y entonces.

tiv 
ut

S

Hoy día 
el Polidi 

ndrá lugar 
Ti íjnombrair 
‘ |deracion 

{tividadc 
fa la cu 
Ele Barce 

DA.S., 
, misnia D. 
secretario 
hsaii?
La Junta

sustituirlos. Si el 
entrenador tuviese otros 
motivos o razones para 
obrar de este modo, nada 
tenemos que objetar 
nosotros; pero si el relevo

encajadoscuatro tantos

‘ Qaro que neceátamos la victoria que 
I “se adivina” podemos conseguir en el 
i estadio Spartphtz Hardtum suizo, en la 

bellísima y acogedora Zurich; como 
también neceribn los aficionados de

¡ Aragón victorias y exhibiciones
í convincen^ para recobrar la confianza

en su conjunto representativo. Pero que 
{ nadie crea, ni por un instante, que el 
I triunfo lo tenemos asegurado sin bajar del 
i autobús. Q rival de tumo tiene fotmada
l su plantilla a base de jugadores suizos,

alemanes, suecos y yugoslavos, entre los 
que destacan, Santrac, Bonacic, Fredi 
Grobly, Ovhe Graban, Meier, Kurt y otros 
varios; pero su momento de juego y 
moral, a juzgar por la clarificación que 
ostentan y noticias que tenemos al 
respecto, no es precisamente como para 
que Szabo y Vogel, preparadores del 
cuadro helvético, puedan lanzar las 
campanas al vuelo y hablar de 
triunfalianos. No obstante, vuelvo a 
insistir, el Zaragoza, que tampoco anda 

r nny fino que digamos, no puede caer en 
I el pecado que atroné d exceso de 
I confianza, riempre perjudicial en todo 
I caso y circunstancia.

Gloria ARIAS

como anora, se culpa al 
guardameta de semejante* 
descalabro (ayer 
Villanova, hoy Nieves) y 
enseguida se procede a

por cada cual en su 
momento, no estamos de 
acuerdo de ninguna 
manera.

• OVEJERO EN EL BANQUILLO DE
ZURICH

EL FUTBOL ES CCT j , 
DE ONCE
OTRFCE JUGADCGicepr 

julio Eche
Porque resulta,j|Se< geni 

señores míos 
fútbol es cosa de„egBlasci 
doce o trece jugadc- 
un entrenador; poriG” Vo 
motivo, si se canth^^^^J 
éxitos de la colecti'^._ Voc 
en las j o r nidio; D. 

, "redondas", justey 
que también el 
acusador apunte 4 . - 
todos ellos al prodi^íjón-Ale 
una derrota 
índole. En el VnchoSopr 
Calderón", « quede 6.- Vt 
bien claro, sólo dos"**?®".®® 
elementos y de ni^®;,to7e 

relativa se salvaro g Escuela 
"hundimiento" gei^ctor es 
por lo demás, si Y 
encajó tres 1^,® 
fusilados (delantrg ciut 
guardameta enfre'Bpiizacion 
en solitario), sij^iento. 
defensas 
facilidades para q*á el li 
produjese ’él desc^h i n c i a 
en el marcador, a 
recordar también 
centro-campi 
anduvieron poco n 
que a la deriva y qi 
delanteros fallaron! 
goles claros, 
menos, como los 
encajamos. Así, pu 
este caso, como ha 
año en el "Sa

ZURICH, 23 (Por teléfono de nuestro enviado especial José L. ERCILLA).— 
Como si nos hubiéramos traído todas las nubes que dejamos en España. Así esta 
de gris y chispeando el cielo de Zurich. La temperatura es de bufanda y el que se 
olvidó el abrigo en casa, o se lo compra aquí a precio de reloj — ¡qué precios 
señores! — en esto, como en España ni hablar, o se hiela.

El viaje ha sido una delicia, para los que lo han disfrutado. Un servidor puede 
decirles que lo pasó, en un sueño, como si "Marsans” le hubiera puesto alas a mi 
propia cama. Lo malo es que las sábanas de niebla aún no rne las ha despenado 
del cuerpo, pues están envolviendo a toda esta bella ciudad suiza.

La expedición es compuesta por noventa personas, creo que nunca fue tan 
numerosa y fervorosa la expedición zaragocista. Lo de Madrid ya está olvidado y 
de ello ya solo se recuerda, por parte de algunos zaragocistas, el título de 
“Zaragoza Deportiva” que no han dejado de comentar durante el viaje, según me 
cuentan.

El Zaragoza ya ha pisado la hierba del campo donde ha de jugar, y de ganar, 
según todos los optimistas pronósticos. El terreno está en buen estado a pesar de 
la humedad. Los jugadores descansaron y pasearon, precisamente todo lo 
contrario de lo que esperamos que hagan durante el partido de mañana (por 
hoy). El entrenador local ya anunció que Jugará el mismo equipo que se enfrentó 
al Zurich. Mister Carriega nos dio su lista. Es esta: Irazusta, Rico, Ruiz Iguartua, 
Blanco, Planas, Violeta, Rubial, Castany, Diarte, Arrúa y Soto. Figurando como 
suplentes Nieves, Ovejero, Royo y Duñabeitia. Gich y Bernabeu han mandado 
telegramas deseando lo mejor para el Zaragoza.

Ahora mismo no tengo mas cosas que decirles. Aquí nos temen y creen que 
vamos a ganarles sin bajar del avion. Del avión ya hemos bajado. Ahora verenos si 
los jugadores son capaces de hacernos olvidar "lo de Madrid”, con la gran 
exhibición de Zurich. Para creer, ver, uno aún no las tiene todas, aunque solo sea 
por aquello de que sabe, por experiencia, que la confianza excesiva, siempre fue, 
en los viajes mala compañera. Hasta mañana que les contaré las incidencias v 
excelencias del encuentro.

H
%T, se ha decidido
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PUEDE HABER VARIANTES 
EN LA FORMACION BI.ANQU1LLA

Bernabeu”, no 
señalar culpabl- 
exclusiva y en ni 
reducido, ya que 
los protagonistas r? 
a nivel muy similar 
que ponga en 
nuestro comen 
referido a Nieves, 
repase con detenin 
las topnas de "Ei 
Estadio” ylasfotQi 
de los goles, pregue’ 
además, si lo deseab 
aficionados madril* 
ara<|oneses| 
presenciaron 
encuentro "al n?^ 
La verdad solo ti ¿ 
camino y aquí nc 
Jos favoritismos.

Enrique PEY

a
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Carriega no ehide ningún tema • FLORES
BLANQUILLAS

PARA OVEJERO

h

i

'ftSZaragozana 
«Heiará constituida como

Antonio SARRIA

hubiéramos pensado mal
El

' i

La Junta directiva de la

Y asi también, 
pensamiento es libre.

Barcelona, sede de la 
JJ)A.S., el Presidente de 
¿misma D. Luis M. Puyó, y 
secretario general D. Jorge

Si los ramos de flores se ¡ 
ios hubieran dado

C?^ubaciiá 
ticas

* f ’ Jhov día 23 a las 20 hqras
* ? ^el Poiideportivo Saldaba 

n ndrá lugar ía entrega oficial
^ÍJñombramientos a la nueva 
•' ideración Zaragozana de 

Itividades Subacuáticas, 
ga la cual se desplazan

=UTBOL ES CC*= j , n M . . 
Presidente: D. Manuel de 
Figucra Aranda

RFCE JUGADC-;v icepresidente : D. 
|Ülio Echegaray Ibáñez 

’orque, resulta,^* general D. Alberto 
ores míos, qW^^Muñio

, ' ^Tesorero: D. Joaquín
)ol es cosa de Blasco.
e o trece jugadc- 
entrenador; pofj “ Vocal de Pesca 
S»O, si se »• Vicente

.OS de la colecti'2.— Vocal de Prensa y 
las jo midió: D. Manuel Martín 

dondas", juste®"® i we,. r.
también el ded^^^g^jj

isador apunte 4,- Vocal de 
os ellos al prodi^®'®’'‘Aleta8: D. Angeles 
I derrota de „

I I- 1 vocal: D. Femando
ole. En el VnchoSopranis 
derón", « quede 6.- Vocal": D. M. 
t claro, sólo dos“*9®" González, 
nentos v de mF®' ““í*® constituyen el 
nentos y ae Federación,
tiva se salvaro» Escuela de Buceo, cuyo 
jndimiento" gei^ctor es D. Jorge Sanz 

lo demás, si Y Colegio de 
rain troc fl foimacion, así
., , , , ¿“O los représentantes de
liados (delantrs Clubs y. de las 
rdameta enfre^^izaciones deportivas del 
solitario), si'vinúento.

f e n s a s di<, competición 

lidades para (l*a el li Campeonato 
dujése ’¿1 desc^h i n c i a 1 de Pesca 
bI marcador, va'^^oa a celebrar el 3'de 
trdar también <">

n t r o - c a m

C UPONEMOS que el cuatro a cero adverso del Manzanares le ha dado bastante que pensar a 
Carriega. Aparte de la rociada inesperada por lo que tiene de sintomático. Por algo tenía el 

entrenador ese desenganche liguero. No es el Zaragoza, el que mejor suele encajar estas fechas en 
blanco. Pierden el ritmo sus jugadores con demasiada facilidad. Y les cuesta entrar otra vez en el 
buen camino. Contando con que lo del Salamanca fueses un accidente.

Precisamente un par de días antes de la "debacle" de Madrid, nos encontramos con Carriega. 
'Como siempre habló claro el entrenador zaragocista. Al tocar el tema de delantero centro dijo 
Carriega.

-¿Usted recuerda de que' vino al Zaragoza Diarte? Pues sencillamente de delantero centro. Y en 
esa demarcación cogió la fama de que disfruta entre sus paisanos, sólo en ocasiones de emergencia 
actuó en el extremo derecho. Claro que lo hace bien. Pero repito que aquí llegó Diarte para jugar en 
el centro de ataque.

Más lo cierto es que no acaba de convencer rotundamente. ¿0 no es así?
-Va a más. Cada día sorprende con una jugada nueva de mérito. No hace falta señalar. Los 

buenos aficionados las tenemos todos en el pensamiento. Le confío en que al paso ascendente que 
lleva Diarte, se convertirá en un delantero centro excelente. Los pocos defectos que tiene los va 
superando.

Como no podía menos de ocurrir salió a escena el nombre de Ocampos. Y el de la posible 
incorporación de Insfran. Carriega contesta inmediatamente, elevando el tono de su voz.

-i Ocampos, Ocampos! Ya estamos con lo de siempre. ¿Es que no se ganaban partidos dentro y 
fuera de caSa cuando no jugaba Ocampos? i Que' pronto nos olvidamos de las cosas! Pues he de 
decirle que el mayor porcentaje de puntos obtenidos por el Zaragoza se obtuvo en las reiteradas 
ausencias de Ocampos.

Respecto a Insfrán si como aseguran todos los informes se trata de un excelente jugador, cuanto 
antes venga mejor. El Zaragoza no puede desperdiciar la ocasión de adquirir un buen delantero. Ese o 
el que sea. Puede ocurrir que venga como delantero centro y después no juegue como tal. Depende 
de las circunstancias. Y una de esas circunstancias puede ser Diarte. Pero repito, al equipo que sea y 
en este caso al Zaragoza, le viene bien en cualquier momento un buen jugador.

Esto es lo que nos dijo Carriega a dos días fecha del remojón del Manzanares.
Como consideramos a Carriega un hombre de firme criterio, suponemos que dicho "accidente" no 

le habrá hecho cambiar de opinión. Seguirá pensando que Ocampos, -a sus años no va a arrumbar 
sus caros defectos-, bien está donde está.

/ en e/ "Ce/derón"se^o di/eron con ramos de rosas y 
c/ave/es, Nevados hasta a/// de /os jardines de 

Aranjuez y de/ verge/ de/ /INanzanares, nosoíros, desde 
para no ser menos, vamos a decirse/o a /se/ín 

Ovejero, con f/ores "b/anqui//as", aunque sean de 
invernadero.

Si estaría mal, que 
algunos cronistas de la 
nostalgia ya suspiran por 
Gonzalez. Menos mal que 
a ninguno se le 'ha 
ocurrido pedir que 
retorne Santamaría.

uvieron poco fg 
a la deriva y Q' 

interos fallaron if 
es claros, P' 
nos, como loi 
ajamos. Así, pu 

caso, como hí
I en el "Sí; 
rnabeu", no » 
alar culpablif 
lusiva y en ni 
jcido, ya quel 
protagonistas r# 
vel muy similari 

ponga en r
íst ro come*’’
rido a Nievesí 
ise con détenir^ 
tornas de "Ef 

idio" ylasfotcl 
os goles, pregurí|| 

nás, si lo desea! ■ 
onados madriw 
) -g o n e s e s I 

s s e n c i a r of 
leníro "al na® 
verdad solo ti4^ 
ino y aquí nv* 
évoritismos. j

Enrique PEV|i

} DE octubre-

/—--------------- /V£) 4t?s
51 C£S Ofl T/£/ilPO, ÍO 4¿$UA/OS

e)Cn^AÁ/J£/fDS'
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Duñabeitia no lo hubiera 
hecho peor.

Y Blesa jugando en el 
Aragón.» Haber nacido en 
Argentina, chaval'.

A lo mejor en el contrato 
de traspaso del jugador, 
había una cláusula 
madrileña diciendo asi: 
"Ovejero será alineado en 
el primer partido a jugar 
por el Zaragoza en el 
Estadio Calderón".

Parecía un 
descarriado 
blanco.

Esta vez, 
portería, la 
Gárate

Ovejero 
del redil

nuestra 
derrumbó

Para no desentonar 
la vestimenta de 
ex-compañeros, 
quedó, al final

con 
sus 
se 

del
partido, blanco y rojo. 
Blanco por los goles y 
rojo de vergüenza. Casi 
como un requiem a listas.

El que precedió a uno de
los 
de

¿Y

goles, más que globo 
Ovejero, fue dirigible.

si le ponemos un
alfiler en la bota para que 1^ 
los pinche antes de g 
hacerlos? 1

"Zaragoza I 
pedía, para 
pico y una ¡ 
Iselín debió 
pica y un palo.

Deportiva" 
todos, un 
pala. Para 
pedir una

LUCIFER
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EL PULL Y LA FAi

.-’I?.

por

L otoño es una |bl" y esa 
efleja en la mc-frcpptible 

etapas superpuestala que al 
perdurará a lo largt pero será 
cuando el calendarii o|nes del

Prenda otoñal fí'Variante 
Siempre lo fue p|no más 
incontenible del trii nosvamo: 
para que nuestras ¿lian tener 
solvente de cuanto?

Ij.N desfile de modelos siempre es tema' 
X agradable de comentar. Los hay 
vulgares y los hay sobresalientes. Y es que 

la moda —sus creadores, mejor dicho- 
está inspirada y otras ideas son cas' 
idénticas a las temporadas pasadas.

La reseña breve induce a la confusion. 
Hay que dar detalles para que mis amigas

No salga a la calle esta temporada sin 
su echarfîe, amiga lectora. Es "lo último". 
Fue una grata sorpresa ver los largos

EL COLOR VISTO DIRECTAMENTE 
TONALIDADES DISCRETAS

LOS ECHARPES

LASNUEVAS CHAQUETAS

••ARAGON/exprés". PAG. 20
MIERCOLES^ 23 DE OCTUBRE • ^3

En el Euro-building madrileño tuvimos 
ocasión recientemente de comprobar "de 
visu" la extensa colección Rodier. una 
parte tan sólo como amablemente nos 
indicaron. Unas cosas ya las hemos dado a 
conocer a nuestras habituales lectoras, 
pero otras —el carnet de notas rebosa por 
falta de espacio— las iremos dando 
desgranadas a lo largo de la doble 
temporada otoño-invierno.

lectoras se pongan al corriente de lo que 
se lleva, detalles válidos lo mismo en 
tricot que en tejidos convencionales.

Demos un vistazo a los colores Rodier. 
Unos son exclusivos y otros clásicos. 
Ofrece una extensa gama de veintitantos 
colores. Unos —como antes apuntamos- 
clasicos: beige, marrón, marino... y otros 
muy de la firma, tales como el "barbarie" 
(un verde oscuro), el "pin" (un verde 
pino), el "mure" (burdeos), el "cobalf 
(azul cobalto), el "brique"....

Sin ser apagados —que no lo son— 
, apreciamos discreción en la gama, salvo 

una que otra excepción, tal como el rojo 
encendido y fogoso de algún pantalón 
exhibido, ideal para chicas muy jóvenes.

En dos tiempo" nuestro c 
primero va a ser deíWt''. Nues 
siempre -en estecáda. Desde 
por dentro. Un príi inaaotabi 
Rodier se nos ofrecí cuello caj 
completa con falda^íblanco. 
delicado un largo e-^ndo la.ga

Otro modelo ptfCuello ce 
amarilla ocre en larguai col 
escota Falda de vaj'-tricoten 
rayas tono sobre tOPí

Con falda beige,¡1^®, triangi 
modelo de pull devi^inda. Cu 
realizado en suave trancan 
a la par que delicadí

echarpes que la colección presentaba. Y 
los gorros. Parecía que estábamos viendo 
una vieja página de "Blanco y Negro" de 
los años "veinte". Ideales. Van en 
colores diversos, unas veces lisos y otras 
en encaje que parece de bolillos. 
Repetimos, ideales. Y además, abrigan. 
Largos, muy largos. Los gorros, graciosos 

' y la boina, de estilo "español" 
francamente encantadora.

LOSSUETERS DEf?

Junto al "blazer" estructurado, prenda 
favorecedora siempre, que da gentil y 
elegante silueta aparece la nueva hechura 
de chaqueta que presenta Rodier por vez 
primera. Y... ¿cómo es..? Holgada, sin 
señalar al cintura, canesús al bies, pinzas 
en el cuerpo, cuello vuelto, una fila y dos 
bolsillos. Realizadas en tejido "kasha" o 
en "mohalyss" con motivos de pata de 
gallo, cuadritos, jaspeados... convencen 
con solo verlas.

Para las chicas comed i
Rodier ofrece su Grues 
es el signo distinti r'^ J-os hi 
redondos o desboc¿?‘*’os'', etc., 
variación. ...

De gustos no eoibarg
deportivos son para Es lo "s

Concretaremos cu¡ 
concretos, significat»*

En azul cobaltí| en V 
distanciadas rayas "'"°contal । 
en el escote. L

Marrón y a Poli, 
pronunciado y 
temporadas pasada- de 
Detalle a no olvidar

Y como última ••"r PoH® de ( 
en negro, que se lla'''’L,

Como al princiP'oP.'^^odas, 
camino de la moda-^^^n pr 
en cuanto a acepta» •o® el si 
embellece todo.
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¿a efleja en la mcifcpptible. Son como dos 
apas superpuestala que ahora vivimos- 
írdurará a lo largí pero será reforzada allá 
lando el calendarii o|ne$ del ano.

Prenda otoñal esivariantes es el jersey, 
empre io fue p^o más dado el auge 
contenible del trir nos vamos a dedicar hoy, 
ira que nuestras ¿ían tener una referencia 
livente de cuanto

MA
PUEDE EPO
S Gran agresividad 

en el mercado de
«pret-a-porter»

S T A próxima a 
celetxarse la Semana de 

la Moda Barcelona. En 
éste certamen se esperan 
resultados muy positivos 
para los confeccionistas de 
■^prét-a-porte”.

Cinco grupos con ia mas 
cordial agresividad van a 
competir. Moda Selección, 
de la Cooperativa de alta 
costura, en el que están 
comprendidos, Andreu, José

Ferrer, Antonio Meneses, 
Carmen Mir, Pedro 
Rodríguez y José Maria 
Tresserra, grupo COME. 
Coordinadores de la Moda, 
Compramoda Española, 
Clan-Moda y Nou-Grup 
Cada uno de los cinco con 
sus correspondientes firmas, 
que suman un total de 81 
mostraran su creatividad a 
lo largo de estas fechas del 
24 al 27 de octubre.

La semana de la Moda

fotografiar por las calles madrileñas; Isabel Ana Laila Maria
Ef&FieQ el asombro de los transeuntes de la madrileña calle de yelázqueí fFoto

Sí» i íK,

; viene a cubrir un hueco que 
existía en estas fechas para 
faunas modalidades óp la 
corrección como lo son los 
trajes de primavera verano. 
Habla un desfase entre la 
fecha de pedido que se 
pi'oducia naturalmente en el * 
momento de la Muestra, a la 
fecha exigida por el 
comprador.

La magna concentración 
de expositores que se 
produce en el Salón de la 
Confección en el mes de 
febrero, no era la fecha 

' apropiada como antes

decíamos para algunas 
modalidades

Con el fin de poner al 
corriente a los medios 
informativos de Madrid, se 
celebró días pasados una 
rueda de Prensa en la que el 
Sr. Maqueda, Director del 
Salon de la Confección, 
expuso de manera muy clara 
el clima solidario que hay 
por parte de todos los 
fabricantes y confeccionis-

Le acompañaban, el 
becretario General del 
Sindicato Textü, Don Pedro 
Rodr^ez, don Segismundo 
de Anta y los distintos 
representantes de los 
diferentes grupos que 
^°^P°rien la Semana de la 
Moda.

MODA PRIMAVERA 
VERANO POR LAS 
CALCES MADRILEÑAS

tas por un buen común: 
significación de nuestras 
creaciones v m&:cados.

la
Compramoda, en su 

segundo año de vida y 
terc&ra de sus manifestacio
nes, ha tomado consistencia 
en el mercado nacional y 
extranjero, ya que 
valientemente viajó a Brasil 
con motivo de la Feria 
España, 74 y muy 
próximamente lo hará a 
Beirut.

Felizmente para los que 
vivimós en Madrid, vemos 
cómo está cambiando su 
aspecto. Las calles 
madrugas se encuentran 
estos días animadísimas y 
llenas de color, gracias a la 
presencia de las bellas 
maniquíes que muestran ya' 
la moda para la primavera

L otoño es una esa especialidad se

JUNTO al FOGON
L PULL Y LA FAi

hay gran 
en grueso 
con rayas 
de gallo,

verano 75.
Parece 

empujan a

es lo que priva.
Para la cocina 

variedad de paños 
tejido de aldogón 
de colores, pata

los 
de

el 
del

alegres gracias a 
estampados, a veces 
flores de vivos colores.

Otra novedad es 
retorno a la cocina

DE octubre of 23 DE OCTUBRE OE 1974

IS SUETERS DEf*

La FANTASIA

En dos tiempo- nuestro comentario. El 
imero va a ser de¿#". Nuestras propuestas 
impre -en este ca^. Desde luego se llevan 
ir dentro. Un pril inaaotable colección de 
odier se nos ofrecit cuello caja, jaspeado. Se 
mpleta con falda* blanco. Como detalle 
licado un largo ■ndo la.garganta.
Otro modelo ptfCuello caja, con franja 

larilla ocre en la liguai color en torno al 
cota Falda de vaíP¡tricoten gris con finas 
/as tono sobre to4-Î
Con falda beige,M triangular es el tercer 

idelo de pull de >^nnda. Cuello de cisne y 
ilizado en suave francamente delicioso 
a par que delicadí

Para las chicas comodidad ante todo 
idier ofrece su g»!®’ Grueso, confortable 
el signo distintu r®-,Los hay con cuellos 
londos o desbocí^ot", etc... Una inmensa 
iación.
De gustos no eoibargo, los sueters 
aortivos son para Es lo "suyo".
Concretaremos ni^ ^oos cuantos modelos 
icretos, significai»*
En azul cobaltí|°^e en V, con finas y 
lanciadas rayas f*"°'^'zontal e igual adorno 
p| porntp ¿
Marrón y a PolL Escote en V 
onunciado y "mini-pulls" de 
iporadas pasada^, '"oda definitivamente, 
talle a no olvidar '
Y como última de cuello "cisne" 
negro, que se lla'''’L, " fifon efecto.
Como al principrOR'®''das, que abren el 
lino de la moda ^ primerísima fila 
cuanto a acepta ° el sol- lo dora y 
beilece todo.

^Meamos Io que sirve 
W para "vestir" la cocina 

de hoy, tan funcional, tan 
limpia, pero en la que la 
grasa y los desperdicios 
siguen dando quehacer al 
ama de casa. Para esos 
menesteres los paños de 
cocina son el elemento 
primero con el que hay que 
contar. Naturalmente, Io 
sintético no le va, pero el 
algodón rotundamente sí. 
Seguidamente veremos que

grandes cuadros, listas... 
Vemos también un extenso 
surtido de paños para la 
cocina en sarga, con franjas 
de colores vivos y listas de 
ancho desigual.

Además de los ya 
citados, hallamos otros 
paños de idéntico cometido 
que presentan un mismo 
dibujo estampado sobre 
tejido de algodón 
estructurado. muy 
adecuados para secar la 
vajilla, y, sobre tejido de 
rizo, para las manos.

La fantasia de estos 
sécamenos estampados tiene 
siempre el exito asegurado y 
por ello ios fabricantes 
presentan de nuevo unos Seeatnanos t/e purv algodón en colores alegres. 

Extenso surtido de motivos.

dibujos muy divertidos. 
Puede decirse que aquí 
impera el buen humor. Son 
de notar ios juegos de 
secamanos, manoplas y 
agarradores en tejido de 
rizo. Jacquard o estampado, 

decorados con flores, frutas 
o verduras, de dibujo real o 
estilizado.

Por otra parte las 
"gamuzas" ya no son 
amarillas. Las "gamuzas" 
actuales de franela de 
algodón se presentan más

simpático vichy a cuadros, 
generalmente en la 
combinación clásica blanco 
y ri^o o blanco v azul, 
utilizado preferentemente 
para delantales.

Desde luego no se ovoe 
olvidar que actualmente la 
coordinación se impone. Por 
eso ios juegos compuestos 
por delantal, oaños de 
cocina, manoplas y asidores 
—en rizo o en sarga de 
algodón— están en plena 
moda.

Que la cocina también se 
"viste", claro está, que a su 
modo y a gusto de su : 
poseedora.

?ue los vientos 
a Moda hacia el

centro geográfico de 
España; seria por nuestra 
parte demasiado vanidoso 
Snsar que es por simpatía a

> madrileños; más bien yo 
diría que esta actitud está 
en relación con la balanza 
de ventas efectuadas.

La Moda aunque parece 
muy romántica con el 
camuflaje que la envuelve 
entre tules, cintas de 
colores, pamelas campestres 
y trasparencias insinuantes, 
es algo muy importante en 
la vida del país.

Entre jaretas y 
entredoses, se manejan 
cifras importantísimas como 

• lo demuestra el trabajo 
’ constante del Minist&io de 

Comercio a través de la 
Cámara de la Moda, como 
coordinadora y la presencia 
de las autoridades Sindicales 
y empresariales de textiles 
por conseguir mercados 
extranjeros. Estamos en un 
momento de agresividad que 
puede dar resultados 
magníficos. Ojalá que todos 
los que emprendieron esta 
carrera loca lleguen a la 
meta. La Mo¡ia puede 
inclinar la balani^ de pegos, 
pero... no hagamos como si 
estuviéramos haciendo 
hoteles.
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CARTELERA
TEATROS

PRINCIPAL- — Hoy presen
tación Compañía Tony So
ler - Eloy Herrera. 7’15 y 11. 
«Profesora en partos», de 
Eloy Herrera. Dirección, Ar
mando Calvo. I Atrevida! 
IPolémicaI ¡Divertida! (Ma
yores 18).

CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. — 5-7-9 11 

(May. 18). 5.* semana: Ba
nanas. Woody Allen, Louisse 
Lasser.

ARGENSOLA.—5-7-9-11 (Ma
yores 18). La mujer inüei. 
Film de Claude Chabrol, con 
Stephane Audran, Mich*îl
Bouquet.

AVENibA. 5-7-9-11 (Ma-
yores 18). 3.* semana: Chi
cas de alquiler. Silvia Solar, 
Nadiuska.

COLISEO. — 5-7-9-11 (Ma 
yores 18). 4.* semana: To
cata y fuga de Lolita. Pau
line (5hallenor, Amparo M J- 
ñoz «Miss Universo». Artu
ro Fernández.

coso. 5-7-9-11 (May. de
14 años y menores acompa
ñados). 4.* semana: El cai-i 
zonazos. Eastmancolor. Pa
co Martínez Soria, Florinda 
Chico.

DORADO. — 5-7-9-11 (Todcs 
públicos). ...Y con ellos llego 
la bronca. Torn Scott, Fred 
Harris, Chai Lee.

FLETA. — 5-7-9-11 (May. 18). 
Un toque de distinción. 
Todd-ao - Color - Estereo- 
fónico. George Segal, Glen
da Jackson (Oscar 1973).

GOYA. — 5-7-9-11 (May. 14 
y menores acompañad».®).
4.* semana: El viaje, Sofía 
Loren, Richard Burton. E’im 
da Víttoiío de Sica.

MOLA, — 5-7-9-11 (May. 18 
años). Risas y lágrimas. 
Walter Matthau, Carol Bur
nett.

CINES DE ARTE Y ENSAYO
ELISEOS. — 5-7-9-11 (Mayo

res 14). Los herederos de la 
tierra. Color de Luxe. Un 
film de Walon Green sooiC 
el escalofriante mundo ae 
los insectos.
CINES DE REESTRENO

ARLEQUIN. — 4’45 - 7 - 9 - ! 1 
(Mayores 14f. Les llamaban 
y les llaman dos sinvergüen
zas. Eastmancolor. Giuliano 
Gemma, George Eastman

DUX. — 4’45-7-9-11 . (Mayo
res 18). El puente de Rema-' 
gen. Panavisión. George Se
gal, Robert Vaughn.

GRAN VIA. — 5-7-9-11 (to- 
dos públicos). La llamaban 
«La Madrina». Eastmanco
lor. Lina Morgan, José Sa- 
zatomiL

LATINO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Sex o no sex. Car
men Sevilla, José Sacristan.

MADRID. — SALA 1: 5-7-9-31 
(Todos públicos). ..Y si no, 
nos enfadamos. Bastmanco
lor. Terence Hill, Bud Sosn- 
cer.
SALA 2: 5-7-9-11 (May. de 
18 añós y de 14 acompaña
dos). EI amuleto del diablo^ 
Eastmancolor, Leonard Ni- 
moy, Susan Hamsphire.

NORTE. 5-7-9-11 (Mayo-
res 18). Gangsters 70. Geor
ge Martin, Klaus Kinski.

OLIVER, — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Más allá de la ley. 
Lee Van Cleef.

PARIS. — 5-7-9-11 (May. 18). 
Adiós, cigüeña, adiós. Easr- 
mancolor. María Isabel Al
varez, Francisco VlUa,

PAX. — 4*30 continua (Mayo
res 14 y menores acompa
ñados). La cabaña del tío 
Torn. Premiada con la Pal
ma de Oro del Festival de 
Moscú.

RIALTO. — 5-7-9-11 (Mayo-
PALACIO. 5-7-9-11 (Ma-

yores 18). La rebelión de las 
muertas. Mlrta Miller. Vtc 
Vinner, Romy. Butaca: 30 
pesetas.

PALAFOX. — 4’45-7’30 y ’.0 45 
(May. 18). 4.* semana: Pa
pillon. Cinemascope - Tech
nicolor. Steve McQueen, 
Dustin Hoffman.

res 18). Orloff y el 
invisible. Howard 
Briggite Carva.

hombre 
Vernon,

REX. 5-7-9-11 (May. 18).
4’.* semana: Operación dra
gón. Panavisión 70 nun. -
Technicolor y sonido 
reofónico. Bruce Lee,- 
Saxon, Ahna Capri.

VICTORIA. — 5-7-9-11

este- 
John

.Ma-
yores de 18 años y le 14 
acompañados). Un hombre 
llamado Noon. Cinemascope- 
Technicolor. Richard Cren- 
na, Stephen Boyd, Rosan
na Schiafflno.

PROGRAMAS

PRIMERA CADENA

1,45: Carta de ajuste. 2,15: Aperura 
y presentación, 2,16: Avance infor
mativo. 2,20: Hoy. 14,15. 3,00: Te-
ledlario. 3,25: Telerevista.

4,00.— La línea
4,55.— Despedida y cierre.

6,30.— Carta de ajuste; 
Apertura y presentación;

onediD;

6,45.—
6,48.—

Avance Informativo; 6,50.— Un 
globo, dos globos, tres globos.

8.00.— Telediarlo; 8,15.— Novela; 
8,45.— 33 millones de consumidores; 
9,15.— La hora de Julie Andrews; 
10,30.— El picaro; 11,00.— 
Telediarlo; 11,25.— Reflexión; 
.11,30.— Despedida y cierre.

SEGUNDA CADENA

7,30.— Carta de ajuste; 8,00.— 
Presentación y avances; 8,01.— Los 
picapidra; 8,30.— Para los amantes....;
9,30.— 9,4 5
Documental; 10,45.— Hoy hablamos 
de ...; 11,30.— Ultima imagen.

PARQUE MUNICIPAL DE ATRACCIONES 
ZARAGOZA 

HOY CERRADO 
Abierto Sábados y Domingos 

Autobuses desde Plaza Diego Velazqur-z

"ARAGON/exprés”. PAG. 22

ROXY. 5-7-9-11
públicos). Dallas.

(Todos 
Eastman-

color. Anthony Steffen, Fer
nando Sancho;

SALAMANCA.—5-7-9-11 (Ma
yores 18). Johnny Varna. 
Mark Damon, Lawrence 
Dobkin.

VENECIA. — .5-7-9-11 (Mayo
res 18). Las violentas. Patty 
Shepard, Gela Geisler.

PALACIO DEL HIELO
EL IBON. — Sesiones de pa

tinaje: Matinal 11 a 130. 
Continua desde las 6 de la 
tarde hasta la 1 de la ma
drugada. Cafetería Formi- 
gal Hielo.

LOS
^ESTRENOS

MOLA

RISAS Y
LAGRIMAS"

Director: Martin Ritt
Fotografía En color y Scope.

Intérpretes: Walter Matthau, Carol 
Burnett y Geraldine Page.

Martin Ritt ha dado al cine 
americano un gran número dt títulos 
de todos los géneros (westerns, 
dramas, aventuras, ...), “Risas y 
Lágrimas” es una comedia que, a 
pesar de sus no pocas dificultades, ha 
sabido sacar adelante el realizador a 
base de una inteligente mezcla de 
humor, dramatismo, 
sentimentalismo, y todos los demás 
ingredientes de este tipo de cine 
típicamente americano que descubre 
no pocos detalles de la vida cotidina 
de aquél país. Martin Ritt, con una 
habilísima realización y unos 
cuidados dialogos, logra entretener 
cuando no pasa nada, distanciar y 
romper el melodramatismo cuando’ 
hace falta, sacar el máximo provecho 
de los dos protagonistas —Walter 
Matthau y Carol Burnett— que 
interpretan con toda perfección a 
esos dos americanos de la clase 
media, de poco atractivo físico, que 
ya a edad avanzada viven una 
aventura amorosa sin romanticismos 
trasnochados y deciden casarse. 
Después vendrá la desgracia, estarán a 
punto de fracasar y, por fin, lograrán 
superar la crisis y seguir adelante.

Ritt vuelve a demostrar su 
sensibilidad para captar la psicología 
de unos personajes inspirados en la
vida cotidiana de sociedad
americana, y aunque el film tiene 
algunos alti-bajos narrativos que llegan

borde de
defraudará el absoluto.

monotonia, no

LEA
SIEMPRE

FLETA

UN TOQUE
DE DISTINCION

Director: Melvin Frank
Fotografía en color y 70 mms.
Intérpretes: George Segal y 

Glenda Jackson.

Para un publico mayoritario “Un 
toque de distinción’’ será una 
agradable comedia a mayor gloria de 
los dos protagonistas. George Segal y 
Glenda Jackson. Para el sector 
mínimamente exigente, se trata de un 
film convencional sobre problemas 
amorosos y matrimoniales tratados

con una gran superficialidacj, nnA 
con el disimulo de unos oijíB 
cuidados e inteligentes que danfl 
categoría a la historia. Ellos 
pareja de enamorados (un honiM 
negocios con familia, yS 
divorciada, con el deseo oeB 
juventud ya perdida) que viverV 
corta aventura, tras la cual, 
traicionar su verdado amor J| 
volverá a su cauce, a moPtB 
moraleja final. ■

Melvin Frank se ha preocu 
ante todo de agradar al especial 
de interesarlo en los problem 
ambos personajes, a nivel Indivis 
familiar, tanto en los moir< 
románticos como en 
humorísticos, en los dram) 
como en los tristes. En suma, 
pasar el rato, ya que el fllmesti 
realizado.

MADRID.- En la Casa de 
escenas de la película '

Campo se vienen rodando alguna 
'La Cruz del Diablo”, que está

protagonizada por las actrices Carmen Sevilla y Emma Cohen yd 
actor Tony Isbert. En la foto, Adolfo Marsillach, John GiUinj. 
Femando Sancho, Ramiro Oliveros y Eduardo Fajardo, quí 
también intervienen en dicho filme. (Foto Cifra Gráfica).

GALERIAS de ARTE
GALERIA PRISMA

EXPONE: ALBERTO DUCE
Del 4 al 27

Ca//e Temple, W • Teléfono 225784

EL PAPAGAYO' PARSIFAL

PAGO-PAGO

SALA LIBRO!
tXPÓNÉ

G. DELOLM

FUENCLARA,2

POLINESIAN -BAR

Disfrute Vd, de su helada exotica o tradicional en las noche de 
PAGO-PAGO. Doctor Cerrada, 30. '

CANCELA GRAWER CLUB
“LA CANCELA DE ORO 
MUSICAL”, Rovo, 5. Teléfono 
2J1250.
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Elegante. Selecto. Distinto. “La 
diferencia es áu ambiente”. San 
Ignacio de Loyola, 3. Telefono 
214856.

Continúa éxito Pía Vargas. Próxi
mas actuaciones Nuestro Pequeño 
Mundo y el famoso dúo Suda
mericano Los Panchos. Sevilla, 6. 
Teléfono 37 92 00

LIVERPOOL 
DISCOTHEQUE

PACIFICO

ASTORGA'S GALLERY 2

Abierto solo vísperas y lestivos • 
las 6 de la tarde. NUEVA 
DIRECCION, .LIVERPQOU 
•¡ViÀlve al vida!!.

(Zamino de laf

Exclusivo par* novios, con nu^ 
sonido y musjca de actuslw* 

< Sesión 6 a 10. Teléfono 211131'

La nueva discoteca abierta de S 
tarde a 3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Noche de sábado; fiesta de noche 
para matrimonios Jóvenes. 
Consumisión incluida. Sábados y. 
Festivos, tarde, fiesta joven. 
Teléfono 255184.

Si busca tranquilidad y reservade 
amUente, tenemos lo me Vd. 
desea. Liñán, 8 (détrás 
Telefónica. (S. Vicente Paul). 
Teléfono 291166.

CHARLESTON 
AÑOS 20

DESPUES DE SU BODA, BAILE 
EN CHARLESTON. Direccicm y 
Telefono 393014,

Reunión ÿ juventud, en un 
ambiente distinto. Recientemente 
inaugurado, en San Juan de la 
Cruz, 28.

STORK * CLUB

Parejas. Ambiente. Renovado. 
NUEVA DECORACION, Centro 
Ciudad. Tel 214804.

IGUANA
Juventud,^ ritmos, d**®¡*íj 
Precios jóvenes. C/. Mwj 
Vedruna, U. Teléfono 2170>’

SENECA
Nueva dirección. ' l odos lorOft’ 
las 6,30 de la tarde. “BUSQ” 
LA DIFERENQA”.

1800
La música más 
nueva en Ia discoteca cow •*^¡1 
internacional. Gavia, 10. J
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Corresponsal - Delegado:
Vicente BELENGUER 
Costanilla Lastanosa, 5 - 2.^^ 
Teléfonos 2206^y 211654
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LAS COSAS DE TVE
PASO CASI DESAPERCIBIDA LA
FINALI SIMA DE "SUBASTA DE TRIUNFOS

Como ya es sabido, la finalísima del programa concurso 
"Subasta de triunfos” se celebró en Huesca, después de que se 
disputaran en Valí de Uxó y Almería -localidades de los otros dos 
equipos en liza, junto con “Oropéndola”, de Huesca las primeras 
fases de la misma.

Como ya es sabido, también, estos programas se pasan por la 
pequeña pantalla de Televisión, en ‘^diferido” puesto que la 
filmación de los mismos se realizan con varios días de antelación. 
No obstante la hora y el día para su “pase” por la pequeña pantalla 
era siempre el mismo... hasta que le llegó la hora al programa 
realizado en Huesca — repito que era la finalísima— ¿Por qué?

En principio este último programa, esta última fase, mejor dicho 
de “Subasta dq triunfo”, estaba prevista darla a los espectadores de 
toda España el sábado 12 de octubre a la hora habitual. Es decir a 

eso de las siete o siete y media de la tarde. Pero el día 12, 
Televisión tenía varias retransmisiones con motivo de tas fiestas de 
Nuestra Señora del Pilar y se acordó aplazar el susodicho concurso 
hasta el sábado siguiente, 19 de octubre. Decisión que por otra 
parte, es natural y comprensible

Ahora bien, lo que no es tan natural y comprensible, es que el 
citado sábado y sin causas, aparentemente, bien justificadas, el 
“subasta de triunfos” de las siete y media, lo trasladen a las doce de 
la mañana, dentro del programa “Hoy también es fiesta", haciendo 
así que sea minoría quienes puedan verlo. Como en realidad, asi 
ocurrió.

Y es extraño este cambio de hora, porque la fase disputada en 
Huesca, no era una cualquier, sino que era la última la definitiva. 
Cosa que interesa a mucha más gente de la que presenció el 
programa.

Creo sinceramente que fue un fuerte “patinazo” de nuestra 
Televisión que, por supuesto, ya no tiene arreglo

El caso es que dio la impresión de que en “Hoy también es 
fiesta” “Subasta de triunfos’* parecía un programa ‘'de relleno”... 
y eso que era la finalísima.

Con lo expuesto quiero señalar que estos detalles que Televisión 
Española “nos ofrece", aunque parezcan poca cosa, al espectador 
no le gustan.

Por otra ocasión, espero que se tenga un poco más de tacto para 
estas “pequeñeces", que, aunque son eso, ’’pequeñeces”, no dejan 
de disgustar ai espectador.

Esperamos que sirva de lección.

Don Ambrosio Echevarría Arroita

t! nuevo de BARBASTRO,
profundamente pastoral

idando alguna 
lo”, que estí 

vna Cohen y á 
1, John GiliÍ3<¡

Fajardo, quí 

áfica).
Armando SAINZ.
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CURSO de JUDO en el 
PALACIO de tos DEPORTES

u

CLARA, 2

H día 4 de Noviembre se 
iniciará en el Palacio de los 
Deportes un curso de iniciación 
de judo para jóvenes, ambos sexos 
^e tengan Licencia Deportiva 
Escolar o Licencia federativa,

comprendidos entre los 7 y 13 
años. En la Secretaría del Palacio 
de los Deportes se facilitará más 
información a los interesados en 
este Cursillo y se formalizarán las 
inscripciones.

loche de

BALONCESTO |

LUB

y tSíerentfc^ 
AS

Emoción, nervios y triunfo de la Peña Zoiti
en el primer partido de la temporada

zioB, con nuí* 
de act mi *1* 

tono 211137'

08, 
»• c/- 
¿fono 21705

lodos loro'fJ 
rde. “BVSQ«

>teca con **^11 
i*. 10.

Peña Zoiti: Paraíso (15), Sarasa (4), Vizcarro (29), 
(15), Lapiedra (2), Erruz (7), Trallero (8) 

Albas (4), Ramón (-), Torrijos (-), Laliena (-).
zinv Manresa: Bataller (23), García (11), Fom 
(9), Cubo (23), Pardo (8), Macia (7), Carrucho (0), 
Muncunill (0), López (0), Bosch (0).
of ■ I Peña Zoiti su presentación

Palacio de los Deportes, equipo que como 
«des saben milita en el grupo octavo de la 111 

ivision de Baloncesto. Partido muy nivelado, con 
^queñas diferencias en el marcador —la máxima 
act^"°° descanso 40-32— y con un final no

o para cardíacos. El equipo oscense desde el primer 
omento fue por delante en el marcador hasta el

L segunda parte en el que los catalanes
soj^raban a los de la Peña por 82-81.
los d tiempo los locales fueron superiores a
jjf * .1^8 Salle y se daban tanteos parciales con 
la P’Jotos a favor de los de casa. En
la parte se preveía una reacción barcelonista,

avanzado este tiempo y más que 
rp«iii»?r f®'’8®tera fue fallo local. En el minuto 11 el 
Un 63-63. En el minuto 18 el tanteo e.s de
colfía*^*° arriba para los nuestros, para en el I û 
forast primera por encima del marcador lo.s

‘^*‘08 como he dicho anteriormente. El minuto

A la diócesis de Barbastro llegará 
el día 2 de Noviembre un Obispo 
nuevo en toda la extensión de la 
palabra, ya que el antiguo se lo 
enviaron a Teruel y quien se hace 
cargo pastoral de aquella porción de 
creyentes de la Iglesia, es un 
sacerdote que hasta ayer mismo era 
Coronel Capellán del Ejército de 
Tierra y estaba destinado en La 
Coruña como Teniente Vicario de la 
8 Región Militar.

Entre los sacerdotes que cumplen 
su misión entre las Fuerzas Armadas 
hay capellanes de todas las diócesis 
de España y con todas las facetas 
humanas, culturales, de simpatía y de 
regresión que pyeden caber en 490 
personas que son las que integran el 
Cuerpo Eclesiástico en los tres 
Ejércitos de Tierra Mar y Aire, con 
una distribución de 331 en Tierra, 88 
en Marina y 71 en Aire.

A todos estos sacerdotes 
enrolados en la diócesis castrense los 
dirige y orienta el Sr. Arzobispo de 
Grado y Vicario General Castrense, 
Fray José López Ortiz.

SON PARROCOS

Se da la circunstancia de que 
excepto media docena de capellanes 
que están en las oficinas del 
Arzobispado y dos o tres por 
Ministerio en los departamentos del 
Provieariato, todos son sacerdotes 
con cargo pastoral, todos son y 
actúan como párrocos al lado de sus 
feligreses y en contacto vivo con los 

. I problemas y planes que activan y 
' preocupan a los militares, que son sus 
' parroquianos.
I Puede que ningún sacerdote de 

; ( España, o casi ninguno sepa cómo 
son sus feligreses ni esté tan próximo 
a sus inquietudes como los sacerdotes 
castrenses, que saben, como acaba de 
decir Dn. Ambrosio que "un 
sacerdote es el mismo sacerdote y 
tiene la misma misión, esté enrolado 
o esté sirviendo eclesialmente a una 

í comunidad de un tipo o de otro. 
Tendrá que acomodar su trabajo a las 
circunstancias concretas en que 
trabaja, pero el ideal suyo y su 
compromiso es el mismo, porque uno 
no se compromete con las estructuras 
donde trabaja, se compromete con el 
Evangelio".

INQUIETUD PASTORAL 
DEL NUEVO OBISPO

Sin hacer una ficha biográfica, ni 
relacionar las fechas de todas las 
actividades de Dn. Ambrosio, quisiera 
ahora dar a la luz pública una faceta 
intrínseca en su corazón sacerdotal.

Don Ambrosio Echevarría Arroita, 
Obispo de Barbastro

Estoy hablando de la 
preocupación y estilo pastoral de 
Don Ambrosio, que en el Seminario 
de Vitoria se modeló como sacerdote 
y en la Universidad Pontificia de 
Comillas obtuvo la Licenciatura en 
Derecho Canónico.

Diremos que desde hace mucho 
tiempo ya estaba en la línea 
verdadera del Concilio • Vaticano II 
con la preocupación de conocer a la 
juventud como es y de encauzarla 
con la seguridad de una doctrina y de 
una fé vivas en medio de 
compromisos disolventes y de 
paradas del autobús eclesial.

los 
las

Así tenemos que estando en el
cargo de Teniente Vicario en Granada 
hizo estudios de Teología Pastoral en 
la Universidad que allí tienen los 
jesuítas y que entre sus trabajos de 
fin de carrera encuestó algunos miles 
de muchachos de aquellos cuarteles 
para saber a ciencia cierta cómo era el 
campo humano en el que era 
menester sembrar la palabra de Dios. 
No hizo su trabajo como franco 
tirador. Tengo pruebas de que se 
puso en contacto con el- 
Departamento de Investigación 
Socio-Religiosa de Fomento Social 
(D.I.S.) y preparó un cuestionario de 
42 preguntas dirigido a los jóvenes 
que cumplen el servicio militar, a 
modo de indicador de fé ÿ 
religiosidad con un esfuerzo de 
alcanzar el objetivo íntimo del pensar 
y ser de cada persona.

Como a Don Ambrosio "también 
le espolea tanto el trabajo entre estos 
muchachos, como el conocimiento de 
la verdadera realidad, no la que nos la 
imaginamos a ojo", tenía sus 
proyectos de encuestar a los reclutas 
del C.I.R. de Zaragoza y desplazarse a 
otras regiones militares de España.

UNA ENCUESTA

A modo de ex ponente para 
nuestros lectores les indicaré algunos 
apartados de la encuesta, para que 
vean con ojos limpios, por dónde 
anda este Obispo que llega a 
Barbastro, después de 23 años de 

trabajar en el campo castrense.
Con cinco o seis contestaciones 

válidas o defectuosas se abren algunos 
interro gantes como estos: ¿Qué 
sueles sentir cuando muere un 
familiar, una persona querida, un 
buen amigo? ¿Qué supone para tí 
actualmente la fé? ¿Recurres a Dios 
en los momentos de dificultades? 
¿Es algo importante para tí la 
Religión en este momento? , ¿Cómo 
reaccionarías, si se te presenta una 
oportunidad de subir a costa de otras 
personas? , ¿Qué es la Iglesia para tí?

Por este exámen de espejo de 
imágenes personales sin distorsionar 
pasan la primera comunión, la 
formación religiosa recibida, la 
importancia del Bautismo y si, 
cuando te confiesas, lo haces, a/ por 
librarte de un castigo b/ por recobrar 
la paz y la amistad con Dios, c/ por 
desahogar tu conciencia, d/ por si es 
verdad todo lo que te han enseñado 
del pecado o e/ no sueles confesarte.

Para el teólogo más afinado y para 
el último catequizando hay una dosis 
de opciones nada despreciables en el 
núm. 33 de la encuesta, que ! 
pregunta: ¿Estás de acuerdo en que j 
el mundo, a pesar de sus errores y ; 
pecados camina hacia Dios? : 1. No, 
nada, 2. Muy poco, 3. Bastante. 4. 
Mucho. 5. Muchísimo, totalmente.

ANIMADOR DE 
COMUNIDADES

No solamente a los que estaban 
cerca de su persona daba aliento y 
empujaba hacia la perfección, sino a 
quienes a distancia se encontraban 
acuciados por el problema de la 
formación juvenil, llegaban sus 
palabras animadoras.

Lo mismo en conversaciones con 
sacerdotes que a través de escritos en 
revistas como "Ejército", que 
abordaban temas religiosos siempre 
tenía Don. Ambrosio la antena 
levantada para captar ondas y enviar 
mensajes de orientación y de 
Evangelio.

Somos testigos muy honrados de 
que el nuevo Obispo de Barbastro, 
"como sacerdote, siempre procuró 
ser animador de la comunidad"; lo 
mismo que lo notaron los profesores 
y cadetes de las Academias de 
Zaragoza y de Toledo y los alumnos 
de la I. P.S.

Ordenado sacerdote el 2ü de Junio 
de 1947 en Vitoria llega a la cumbre 
del sacerdocio el día 2 de Noviembre 
de este año al ser consagrado Obispo

por el Vicario Generalen Barbastro 
Castrense.

Más que 
diócesis y 
inoportuno

felicitar a su primera 
hacer ningún elogio 
del nuevo Obispo, 

finalizarefmos con sus palabras 
definitivas: "Hay que ser un Obispo 
de hoy, de los hombres de hoy y no 
estancarse en el pasado".

Albino FERNANDEZ FERNANDEZ

que falta para la finalización del partido es de gran 
nerviosismo para los jugadores de ambos equipos, en 
este minuto ocurrirían una serie de faltas personales de 
las que saldría beneficiado el equipo de la Peña Zoiti, a 
falta de 4 segundos el resultado es de 83-82 y Vizcarro 
dispone de dos tiros libres para aumentar la diferencia 
pero solo logra un cesto 84-82 y aiín tuvimos que estar 
pendientes del tiro visitante que no entró por 
casualidad.

Salieron del terreno de juego por 5 personales: 
Sarasa y Trallero por La Peña Zoiti y Bataller, Forn. 
Cubo y Pardo por los forasteros.

Destacaron por los barceloneses Forn, Bataller y 
Cubo. Por los locales Balaguer y Paraíso: Vizcarro no 
estuvo a la altura acostumbrada, fallando mucho en el 
tiro a canasta aunque lograra 29 puntos; Lapiedra, al 
que aún le hace falta experiencia pero mejoró 
actuaciones pasadas, Trallero bastante aceptable 
consiguió 8 puntos.

Fh conjunto, la Peña Zoiti en su partido de 
presentación no ha gustado, se e.speraba má.s de 
algunos de sus jugadores «nie en muchas ocasiones no 
encontraron .su puesto en el campo.

Arbitraron lo.s colegiados osccns<-.s Sro Mdo v 
Castillo, su actuación no paso de discreta.

Enrique PALACIO.

HOGAR CULTURAL
“GENARO POZA”

CONFERENCIA DE JOSE LUIS BEUlAS ' 
EN EL CICLO "CIUDAD DE HUES<^
Dentro de los actos programados por el Ayuntan»l«<»%^^ la 

Caja de Ahorros de Zaragoza, Aragón y Rioja, con moth^mla I 
Bienal Nacional de Pintura. “Ciudad de Huesca” ocupa ajtíir la 
tribuna del “Hogar Cultural Genaro Poza” el pintor Joaé fiólas 
disertando sobre el tema “Utilidad del arte”.

Un numeroso auditorio siguió interesado las palabras ótíflran 
artista tan íntimamente ligado a nuestras tierras pre miando»#-con 
calurosos aplausos al final de su conferencia,

No ha podido empexar mejor el ciclo “Ciudad de Huesear.que 
esperamos alcance un exito completo y rotundo.
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